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Misión 

Somos un Municipio con un desarrollo económico y social justo 

y humano, con el protagonismo de las familias y comunidades, 

siendo más atractivo y seguro. Generando una cultura de trabajo 

productivo y sostenible en armonía con el medio ambiente, para 

reducir la pobreza y las desigualdades. 

Visión 

Somos un buen gobierno con administración transparente, 

eficiente, bien organizada y productiva, garantizando la prestación 

de los servicios y la realización de obras con calidad y calidez para 

el bienestar y seguridad de las personas, familias y comunidad. 
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Presentación 
 
Presentamos el compendio de todos los informes mensuales que el alcalde presentó 
ante el pleno del Concejo Municipal en cada una de las sesiones ordinarias. En los 
informes se presentan los principales temas que el alcalde y la vice alcaldesa 
atendieron con sus gestiones mes a mes para el avance de los planes y programas 
del municipio. Son 59 informes correspondientes a las 59 sesiones ordinarias 
realizadas durante los cinco años de gobierno. 
 
En cada informe se reflejan las principales gestiones que mensualmente se 
realizaron para alcanzar las grandes transformaciones en todo el municipio, tanto en 
la ciudad como en el campo. Los grandes proyectos ejecutados como la carretera 
de Bluefields hacia el pacifico y centro de Nicaragua, los proyectos de agua potable 
y aguas residuales de la ciudad, requirieron gestiones, monitoreo, supervisiones y 
reuniones constantes. 
 
La carretera fue la demanda número uno de todas las generaciones de blufileños y 
gracias a su construcción ahora podemos transportarnos por tierra desde Bluefields 
hacia cualquier parte del territorio nacional y nos facilita el transporte con las 
comunidades del municipio y la región y fortalece la articulación del municipio 
mejorando la comunicación de la ciudad con el campo. 
 
En 2021 inauguramos el sistema de agua potable que garantiza el servicio a todos 
los hogares de la ciudad. Por primera vez en toda la historia de Bluefields se tiene 
un sistema con una planta de tratamiento y una red de distribución que asegura la 
calidad y la cantidad requerida para atender a todos los hogares del casco urbano y 
con capacidad para cubrir el crecimiento de la ciudad de los próximos veinte años. 
Ese mismo año se inició la construcción del sistema de aguas residuales que dará 
servicios al 60 % de los hogares de Bluefields. 
 
Los avances en las mejoras de la infraestructura también fueron en las comunidades 
rurales del municipio ya que durante estos cinco años se logró construir y/o mejorar 
136.55 km de caminos; 11 sistemas de agua potable y saneamiento en 11 
comunidades y se incrementó la cobertura de energía eléctrica y de las 
telecomunicaciones en las comunidades. 
 
Durante el periodo también fuimos afectados por fenómenos sociales y naturales 
que cobraron vidas humanas, nos produjeron daños materiales y dañaron la 
economía nacional y local. Durante tres años consecutivos el presupuesto de la 
alcaldía se redujo hasta caer en un 22.65 %. Primeramente, por un intento de golpe 
de estado que contrajo la economía nacional en los años 2018 y 2019, 
posteriormente a partir del año 2020 la economía mundial, nacional y local se 
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contrajo por los efectos de la pandemia del Covid 19, que afectó a toda la economía 
del planeta y provocó el cierre de las fronteras de casi todos los países, en nuestro 
municipio sufrimos pérdidas de vidas humanas y una significativa reducción de la 
actividad económica. Entre los años 2021 y 2022 nuestro país fue impactado por 
cuatro huracanes altamente destructivos de los cuales la tormenta Bonnie y el 
huracán Julia impactaron en nuestro municipio y causaron graves daños materiales 
en viviendas, infraestructuras públicas y en la cobertura boscosa. 
 
Durante los cinco años de gestión la alcaldía logró ejecutar 376 proyectos a través 
de los planes de inversión municipal que totalizan unos C$ 258, 266,549.31 que 
representó el 42.80 % del presupuesto de egresos del gobierno local en los cinco 
años. Los ingresos de la alcaldía fueron de C$ 633, 753,990.31, de los cuales el C$ 
297, 894,048.19 que es el 47 % son ingresos propios y el resto transferencias del 
gobierno central y de la cooperación externa. 
 
En estos cinco años se promovieron, en conjunto con instituciones públicas y 
privadas, actividades comerciales, tradicionales, culturales, recreativas y deportivas 
con el propósito de fortalecer la identidad del municipio, el turismo y la dinamización 
económica local. Por otro lado, la ciudad de Bluefields fue reconocida como miembro 
de la Red Nacional de Ciudades Creativas y de la Red Internacional de Ciudades del 
Aprendizaje. 
 
Iniciamos el periodo de gobierno municipal 2023 - 2027 en condiciones más 
prometedoras para las familias del municipio, con una economía nacional sólida y 
recuperada, mucho mejores infraestructuras públicas y mejores condiciones para 
asegurar a las familias los servicios públicos y responder a las necesidades básicas 
de la población. 
 
Gustavo Adolfo Castro Jo 
Alcalde Municipio de Bluefields 
2018 - 2022  
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ENERO - FEBRERO 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 
Bluefields durante el periodo del 15 de enero al 23 de febrero del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Sesiones con diferentes direcciones y áreas administrativas de la alcaldía para 
conocer el quehacer, el estado actual y definición de las nuevas metas en 
cada área administrativa de la alcaldía. Para ello se ha visitado el mercado 
municipal, el Rastro municipal, el Relleno Sanitario y las diferentes oficinas en 
el edificio central. Aún están pendientes áreas administrativas por visitar y 
áreas administrativas por reunir. 
 

2. Elaboración y articulación del Plan Verano del Municipio que incluye las 
coordinaciones para asegura las condiciones para las actividades religiosas y 
recreativas y los planes de seguridad y de emergencia ante situaciones de 
riesgos de la población de nuestro municipio y a nuestros visitantes. Se visitó 
las playas del Bluff y se realizó reuniones con los líderes locales y los dueños 
de centros recreativos, se estableció el compromiso de mejorar el muelle de 
la playa del Bluff, se realizaron dos visitas a los centros recreativos de la 
ciudad de Bluefields y a los ubicados sobre la carretera desde Bluefields hasta 
los limones. Se realizaron dos reuniones con dueños de hoteles y restaurantes 
de Bluefields.  
 

3. Dos reuniones con rectoría de BICU, una con la rectoría de UCA y de la UNI. 
Se recibió la visita de representante de la alcaldía de Girona y al alcalde de 
Palafolls y presidente de la comunidad terapéutica de MARESMA.  Ante estas 
instituciones se ha gestionado recursos técnicos para desarrollar temas 
estratégicos para el desarrollo del municipio. Una de las primeras tareas es la 
elaboración del plan de desarrollo municipal y el plan urbanístico de la ciudad. 
 

4. Varias reuniones con el sector de transporte selectivo tanto con 
representantes de las cooperativas de taxistas como con los interesados en 
formar nuevas cooperativas con quienes se ha definido trabajar por el 
ordenamiento del sector.  Reuniones con los dueños de rutas de buses que 
corren sobre la carretera entre Bluefields y la aurora o los limones para 
atender sus demandas y solicitudes, con ellos se ha definido continuar 
trabajando por ordenar ese recorrido. 
 

5. Sesiones con diversos sectores de la población para atender las problemáticas 
con las propiedades de tierras y sobre la ejecución de los acuerdos aprobados 
por el Concejo municipal el año pasado. Se han venido revisando los aspectos 
legales y la situación en el terreno de las asignaciones otorgadas por concejo 
municipal anterior. Se ha atendido el conflicto con la señora Raquel amador 
y los habitantes en el asentamiento Cristo vive.   
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6. Gestiones ante el INVUR para los proyectos de viviendas, se aprobó la 
construcción 40 viviendas bajo la modalidad sin crédito, este año 2018 para 
cumplir el proyecto de arrastre del año 2017 y de inmediato comenzar el 
levantamiento de los interesados en las viviendas del proyecto 2018; 
Gestiones ante INIFOM para obtener el primer desembolso del presupuesto 
2018 y ante la Secretaria de Desarrollo de la Costa en busca de apoyo para 
caminos rurales, puente de Miraflores y carretera de circunvalación de la 
ciudad. 
 

7. Reuniones con diferentes delegaciones de las comunidades rurales, líderes 
religiosos y otros sectores de la sociedad para atender sus demandas y 
necesidades e inquietudes. Los principales líderes que nos han visitado son 
los comités de caminos. Hemos recibido al comité de camino de Torsuany, 
Villa nueva, Daniel Guido, El coco, Masayón, las delicias, aguas Gatas y Aguas 
Zarca. 
 

8. Revisión del sistema de la recolección y manejo de los desechos sólidos y 
todo lo relacionado con la limpieza y ornato de la ciudad. Se han elaborado 
propuestas para mejorar el sistema.  
 

9. Visitas a barrios y comunidades del municipio para atender demandas y 
necesidades de la población. Se han visitado al Barrio Canal, Santa Rosa en 
la zona de Punta Masaya y Miraflores, Loma fresca, comunidad la Aurora entre 
otros. 
 

10. Revisión del plan de inversión 2018; Elaboración de los planes operativos 
municipales del año 2018 y del plan de acción del quinquenio 2018-2022. 
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MARZO 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 
Bluefields durante el periodo del 23 de febrero al 23 de marzo del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Sesiones con direcciones y áreas administrativas de la alcaldía para revisar 
sus funciones, el estado actual y definición de sus metas para los próximos 5 
años. Fueron reuniones con Catastro, Urbanismo, Planificación entre otras. 
 

2. Coordinaciones con las instituciones públicas y privadas para la 
implementación del Plan Verano del Municipio que asegure las condiciones 
para las actividades religiosas y recreativas y los planes de seguridad y de 
emergencia ante situaciones de riesgos de la población de nuestro municipio 
y a nuestros visitantes, considerando que este año habrá mucho mayor 
cantidad de turistas en nuestro municipio. Se realizaron reuniones semanales 
del comité, se elaboró el plan de actividades de limpieza, ornato y festivas en 
los centros recreativos especialmente en las playas del Bluff, se organizaron 
los puestos de mando y se hicieron todas las gestiones para que las medidas 
y acciones programadas se puedan ejecutar en tiempo y forma.  

 
3. Se hicieron varias reuniones con representantes del sector de transporte 

selectivo tanto con las cooperativas de taxistas como con otros actores del 
sector con quienes se ha definido avanzar por el ordenamiento del transporte 
interno de la ciudad.  También se han realizado varias reuniones con los 
transportistas de la ruta Managua-Bluefields y viceversa, las rutas 
intramunicipales e intermunicipales sobre la carretera hacia Nueva Guinea, 
en la búsqueda de acuerdos para los permisos apropiados que asegure un 
buen servicio de transporte a la población costeña.  
 

4. Sesiones con diversos sectores de la población para atender las problemáticas 
de propiedades de tierras. Se han venido revisando los aspectos legales y la 
situación en el campo de las propiedades de la alcaldía, de las adjudicaciones 
que ha otorgado la alcaldía a diversas familias, atendiendo las demandas y 
conflictos sobre propiedades de algunos particulares y diferentes sectores de 
la población blufileña.    
 

5. Gestiones y reuniones para preparar las condiciones para la ejecución del Plan 
de Inversión Anual 2018, para ello se han hecho las gestiones ante el MHCP 
para el primer desembolso, los preparativos de todos los aspectos técnicos 
legales con las direcciones administrativas involucradas de la alcaldía, así 
como en sesiones con los constructores interesados en participar como 
contratistas en la ejecución de obras a realizar desde la alcaldía. 
 

6. Visitas a las comunidades de Aguas Zarca, Aguas Gatas, Boquita de Silva, 
Villa Nueva, la Aurora, Caño Azul y Asentamiento Augusto Cesar Sandino; en 
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cada una de esas comunidades se realizaron reuniones con los gabinetes, se 
revisaron las condiciones para la ejecución de los proyectos del PIA 2018 y 
se recibió demandas de la población para inversión de los años siguientes.  
También se han hecho reuniones con diferentes delegaciones de las 
comunidades rurales, líderes de diversos sectores de la sociedad blufileña 
para atender sus demandas. 
 

7. Implementación de nuevos horarios del barrido y recolecta de desechos 
sólidos en el Barrio central, Teodoro Martínez y barrio central y mejora de 
todo el sistema de la recolección y manejo de los mismos y todo lo relacionado 
con la limpieza y ornato de la ciudad.    
 

8. Elaboración del Plan Operativo 2018 y del plan de acción del quinquenio 2018-
2022. 
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ABRIL 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 23 de marzo al 26 de abril del año 2018. 
 

 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
15 

INFORME DEL ALCALDE EN LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Coordinaciones para la ejecución del Plan Verano 2018 en el municipio en la 
Semana Santa y en los días subsiguientes. Las acciones principales  fueron el 
apoyo y participación en actividades religiosas realizadas en la ciudad, 
gestiones y supervisión de la ejecución de los planes de seguridad, limpieza 
y eventos deportivos y festivos en centros recreativos y balnearios del 
municipio con énfasis en las playas del Bluff, asegurar el funcionamiento de 
los Puestos de Mando durante el Plan Verano, especialmente en Semana 
Santa, garantizar el cumplimiento de los planes especiales de ornato y 
limpieza de la ciudad y los balnearios del municipio. Los resultados fueron 
satisfactorios tanto en la seguridad y actividades recreativas en los balnearios 
como en la limpieza y ornato de la ciudad. 
 

2. Garantizar el funcionamiento y todo el apoyo necesario a COMUPRED y todas 
sus comisiones a fin de prevenir y/o mitigar cualquier desastre en nuestro 
municipio. El COMUPRED, las comisiones y brigadas fueron activadas durante 
la Semana Santa y durante el incendio en la reserva de Rio Maíz y en otras 
amenazas de incendios forestales que se dieron durante el periodo y se 
aseguró la actuación de manera oportuna ante los riesgos según nuestras 
capacidades.   

 
3. Aseguramiento de todo lo necesario para la participación del equipo de 

Bluefields en la serie de Béisbol del Caribe, así como apoyo a los equipos de 
Fútbol del municipio para el campeonato regional que se está realizando en 
la Desembocadura de Rio Grande, entre otras gestiones en otras disciplinas 
deportivas para el impulso del deporte en el municipio. 

 
4. Preparación de las Fiestas Tradicionales de Palo de Mayo, para ello se formó 

el Comité Organizador con representantes de instituciones, activistas 
culturales, líderes de los barrios entre otros, se elaboró el programa de todo 
el mes incluyendo las actividades de diferentes sectores organizados que 
promueven actividades culturales y solicitaron ser incluidos y se ha venido 
haciendo las gestiones y divulgación del programa. El día 25 de abril se 
publicó el Bando número 02 – 2018 referido a estas fiestas. 
 

5. Organizamos y garantizamos la participación de una delegación de 109 
personas entre grupos de danza, música, artesanías, gastronomía, bisutería 
y diseñadores de ropas en el Intercambio cultural que se realizó en San 
Marcos, Carazo.   
 

6. Varias reuniones con representantes del sector de transporte selectivo tanto 
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con las cooperativas de taxistas como con otros actores del sector con 
quienes se ha conversado sobre las principales dificultades que existen para 
un buen servicio de transporte interno y se ha definido la manera de atender 
esas dificultades que ha permitido avanzar en su ordenamiento. También se 
han realizado varias reuniones con los transportistas de la ruta Managua-
Bluefields y viceversa, las rutas hacia Nueva Guinea y hacia La Aurora, San 
Francisco; con todos ellos se ha avanzado en acuerdos para legalizar sus 
permisos, establecer el marco legal de trabajo y dar mejor servicio a la 
población que demanda estos servicios de transporte.  
 

7. Se ha venido trabajando en la preparación del Plan Invierno 2018. En este 
tema se ha avanzado en la elaboración de un plan preliminar, en algunos 
barrios ya están organizados para la limpieza de cauces y en la divulgación 
de las acciones a realizar para prevenir daños a las personas producto de las 
lluvias en las zonas vulnerables. 
 

8. Sesiones con diversos sectores de la población para atender demandas 
sociales, ayudas económicas, problemas legales de propiedades, ideas de 
proyectos nuevos, entre otras. 

  
9. Reunión con la Cámara de Comercio de Bluefields y algunos empresarios de 

la ciudad para escuchar sus inquietudes alrededor de la gestión de la alcaldía, 
los servicios municipales que se le brinda y sobre temas de interés general 
para el desarrollo del municipio. 
 

10. Gestiones y reuniones a nivel interno de la alcaldía, a nivel regional y nacional 
para la ejecución del Plan de Inversión Anual 2018 y las propuestas de nuevos 
proyectos de desarrollo del municipio en los próximos años.  

 
11. Visitas al Asentamiento Augusto Cesar Sandino, La Aurora, Taleno, entre 

otros territorios del municipio con el fin de conversar con la población y 
supervisar el desarrollo de los programas de la alcaldía.  También se han 
hecho reuniones con diferentes delegaciones de las comunidades rurales 
como; Las Pavas, El Diamante, Torsuany, Caño Negro, Aguas Gatas, 
Krisimbila, entre otros.  Se han atendido a líderes de diversos sectores de la 
sociedad bluefileña para atender sus demandas, como del sector de Punta 
Masaya, a deportistas, a representantes del Mercado Municipal, Gabinetes y 
líderes de los barrios etc. 
 

12. Reuniones de coordinación con BICU y URACCAN para establecer los temas 
de trabajo en conjunto y definir los términos de un convenio de cooperación 
entre nuestras instituciones. Se ha avanzado en varios aspectos como las 
pasantías de estudiantes en la Alcaldía y en la formación de las Brigadas 
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Ecológicas para las visitas con fines educativos a los hogares y a los colegios 
de nuestra ciudad. 
 

13. Hemos estado preparando la revista de la alcaldía “Nuestro Bluefields” que 
saldrá al público el próximo lunes. 
 

14. Reuniones con líderes religiosos y representantes de diferentes sectores de 
la sociedad para dialogar sobre los temas que han generado violencia en la 
ciudad debido al intento de Golpe de Estado que ha creado inestabilidad y 
violencia en la capital y en otros municipios del país, con el fin de establecer 
canales de comunicación para atender cualquier inquietud que nos permita 
mayor seguridad, confianza, estabilidad y paz en nuestro municipio. 
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MAYO 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 27 de abril al 25 de mayo del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA CUARTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Se realizaron varias sesiones del Comité Municipal de Prevención de Desastres 
(COMUPRED) y todas sus comisiones a fin de capacitar a los miembros y 
actualizar los planes de prevención ante la llegada del invierno. Se elaboró el 
Plan de Invierno 2018 del Comité y de todas las comisiones, se actualizaron 
los planes de aviso y se están capacitando las brigadas de riesgo en los barrios 
y comunidades. También en el COMUPRED se le ha dado seguimiento a la 
situación de abastecimiento de la ciudad y sus comunidades, así como los 
precios de alimentos, medicinas y otros productos básicos ante la presencia 
de tranques en la carretera hacia Bluefields.      

 
2. Apoyo y facilitación de las actividades de celebración de las Fiestas 

Tradicionales de Palo de Mayo durante todo el mes, para ello se realizó, con 
el Comité de Punta Fría, la Vigilia y la bienvenida de las fiestas  el 31 de abril 
y el 1 de Mayo y se han realizado exitosamente las celebraciones en los 
Barrios Punta fría, El Canal, Beholdeen, Teodoro Martínez, Nueva York, 
Fátima, Ricardo Morales Avilés, Loma Fresca, 19 de julio, Pancasán, Santa 
Rosa y el Bluff; los otros barrios están organizados para realizar sus 
actividades antes que termine el mes.  Se tienen preparados las comparsas 
en 17 barrios, se ha estado entrenando y organizando a las 12 jóvenes y sus 
comités que participarán en el concurso de Miss Mayo 2018 y hemos venido 
apoyando la organización de los barrios para su participación en el Carnaval 
y el Baile del Tulululu. 
 

3. Varias reuniones con representantes del sector de transporte selectivo tanto 
con las cooperativas de taxistas como con otros actores del sector con 
quienes se ha conversado sobre sus principales demandas y las dificultades 
que existen para un buen servicio de transporte interno y se ha mantenido 
un dialogo permanente para atender esas dificultades y así juntos buscar 
soluciones a cualquier situación imprevista que se presente.  También se han 
realizado reuniones con los transportistas de carga, con los transportistas de 
la ruta Managua-Bluefields y viceversa, las rutas hacia Nueva Guinea y hacia 
La Aurora, San Francisco; con todos ellos se ha avanzado en acuerdos para 
legalizar sus permisos y ordenar su trabajo, aplicar lo establecido en el marco 
legal del sector y dar mejor atención a la población que demanda estos 
servicios de transporte.  
 

4. En conjunto con el MINSA y los Gabinetes de los barrios hemos venido 
atendiendo la situación de los pobladores de los barrios ante la venida del 
invierno y en el marco del Plan Invierno 2018; se han ejecutado actividades 
preventivas de dicho plan en las zonas de riesgo de la ciudad. Nos hemos 
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reunido con los gabinetes de los barrios y durante dos fines de semana, en 
conjunto con los mismos gabinetes de los barrios de las zonas más 
vulnerables de la ciudad, se han realizado jornadas de limpieza de cauces con 
la participación de más de 300 pobladores, también se han visitado las 
viviendas para hacer labor educativa sobre el manejo de los desechos sólidos 
y se ha iniciado una campaña educativa radial.  
 

5. Sesiones con diversos sectores de la población para atender demandas 
sociales, ayudas económicas, problemas legales de propiedades, ideas de 
proyectos nuevos, entre otras. 
 

6. Reuniones con productores de la zona rural del municipio con el fin de 
apoyarlos en sus necesidades y de organizar junto con ellos ferias de 
productos del campo para abastecer la ciudad de productos básicos 
especialmente en esta fecha de escasez y también facilitarles a ellos una 
opción de comercialización de su producción a precios solidarios en el que 
gane el productor y los consumidores de la ciudad. En ese sentido se han 
organizado dos ferias campesinas.    
 

7. Se han preparado los documentos y los procesos para realizar las 
contrataciones simplificadas de los proyectos de camino de todo tiempo de 
Villa Nueva y Aguas Zarcas, las que están en nivel de presentación de ofertas. 
 

8. Gestiones y reuniones a nivel interno de la alcaldía, a nivel regional y nacional 
para la ejecución del Plan de Inversión Anual 2018 y las propuestas de nuevos 
proyectos de desarrollo del municipio en los próximos años.  Se han hecho 
entrega sitios de proyectos en San Sebastián, La aurora, Barrio 19 de julio, 
Santa Rosa y Beholden.  Tambien se firmó el convenio con INVUR y ANF para 
la construcción de las 40 viviendas sociales.  Se ha avanzado en los proyectos 
de administración directa, como los andenes en cuatro barrios, el callejón y 
tanque séptico contiguo al centro comercial, bacheos, el mejoramiento de la 
calle del barrio 19 de julio, mejoramiento en varias calles y campos deportivos 
entre otros. 
 

9. Visitas a la comunidad de las Breñas para la inauguración de una Escuela, a 
San Sebastián, la Aurora, entre otras comunidades del municipio con el fin de 
conversar con la población y hacer entrega de sitios para los proyectos del 
Plan Inversión Anual 2018.  También se han hecho reuniones con diferentes 
delegaciones de comunidades rurales como Torsuany, El gobierno Comunal 
de Rama Cay, Caño Negro, Aguas Gatas, Krisimbila, entre otros.  Se han 
atendido a líderes de diversos sectores de la sociedad bluefileña para atender 
sus demandas, como el Gobierno comunal Creole, el barrio 19 de julio, el 
sector de Punta Masaya, representantes de pobladores del asentamiento 
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conocido como Cristo Vive, deportistas, representantes del Mercado 
Municipal, líderes de los barrios etc.  
 

10. Hemos participado en varias reuniones, entrevistas y otro tipo de eventos con 
líderes religiosos y representantes de diferentes sectores de la sociedad  para 
conversar sobre los temas que durante este mes han mantenido en zozobra 
a la población de nuestro municipio y a todo el país y que podrían generar 
inestabilidad y hasta violencia en la ciudad y sus comunidades, con el fin de 
establecer canales de comunicación para atender cualquier inquietud, 
demanda o protesta que tenga la población de Bluefields todo con el fin de 
asegurar mayor seguridad, confianza, estabilidad y paz en nuestro municipio. 
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JUNIO 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 26 de mayo al 29 de junio del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA QUINTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Se realizaron sesiones del Comité Municipal de Prevención de Desastres 
(COMUPRED) y todas sus comisiones a fin de atender las alertas verdes 
decretadas por la Presidencia de la República y para actualizar los planes de 
prevención ante las amenazas de tormentas tropicales. De igual manera se 
ha mantenido activo el puesto de mando, las brigadas ante desastres y se 
mantiene el monitoreo constante en los barrios de la ciudad y las 
comunidades del municipio. 
 

2. Hemos realizado reuniones y gestiones varias con la Cámara de Comercio, 
empresarios locales, nacionales e internacionales y autoridades nacionales y 
de otros países para atender y buscar respuestas a los problemas de 
desabastecimiento e incremento de precios en alimentos, medicinas y otros 
productos básicos en Bluefields y sus comunidades, ante la presencia de 
tranques en la carretera hacia Bluefields. Con el mismo propósito se realizaron 
varias ferias campesinas en coordinación con MEFCCA con la participación de 
más de un centenar de productores de nuestro municipio.  
 

3. Hemos participado en varias reuniones, entrevistas y otro tipo de eventos con 
líderes religiosos, promotores de la Paz y representantes de diferentes 
sectores de la sociedad  para conversar sobre los temas que durante este 
mes han afectado a la población y que podrían generar inestabilidad y hasta 
violencia en la ciudad y sus comunidades, con el fin de establecer canales de 
comunicación para atender cualquier inquietud o demanda que tenga la 
población de Bluefields, todo con el fin de asegurar mayor seguridad, 
confianza, estabilidad y paz en nuestro municipio. 
 

4. Varias reuniones con representantes del sector de transporte selectivo tanto 
con las cooperativas de taxistas, los transportistas de carga y con otros 
actores del sector con quienes se ha conversado sobre sus principales 
demandas y las dificultades que existen para un buen servicio de transporte 
interno y se ha mantenido un dialogo permanente para atender esas 
dificultades y así juntos buscar soluciones a cualquier situación imprevista 
que se presente.  Con todos ellos se ha avanzado en acuerdos para ordenar 
el sector, aplicar lo establecido en el marco legal del sector y dar mejor 
atención a la población que demanda estos servicios.  
 

5. En conjunto con el MINSA y los Gabinetes de los barrios hemos venido 
realizando limpiezas de cauces en las zonas más críticas y realizando 
educación ambiental a las familias de la ciudad.  Se ejecutó exitosamente las 
actividades para la celebración de la semana del medio ambiente y se avanza 
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en los planes ambientales del municipio.   
 

6. Hemos hecho reuniones con BICU, Horizonte 3000 y otros organismos para 
gestionar recursos externos para los proyectos de desarrollo del municipio. 
Además, se ha avanzado en la cooperación con BICU para los programas 
ambientales y los estudios topográficos en los cauces como parte de la 
formulación de una propuesta para disminuir los efectos negativos en tiempos 
de invierno.  
 

7. Reuniones con productores de la zona rural del municipio con el fin de 
apoyarlos en sus necesidades y organizar junto con ellos ferias de productos 
del campo para abastecer la ciudad de productos básicos especialmente en 
esta fecha de escasez y también facilitarles a ellos una opción de 
comercialización de su producción a precios solidarios en el que gane el 
productor y los consumidores de la ciudad. En ese sentido se han organizado 
varias ferias campesinas en la ciudad de Bluefields y se tienen organizadas 
ferias en otros municipios de la región.    
 

8. Gestiones y reuniones a nivel interno de la alcaldía y con otros actores para 
la ejecución del Plan de Inversión Anual 2018.  Se hicieron todos los procesos 
de licitación y entregas de sitios de los siguientes proyectos: Unidades 
Sanitarias en Las Breñas, mejora del Centro de Salud en Rama Cay, el 
mejoramiento de camino en Villa Nueva, la ampliación de la casa para 
personas con necesidades especiales, la construcción del Muro del Colegio 
Monseñor Mateo, entre otros. También se inauguraron los proyectos del 
mejoramiento del colegio Santa Rosa y el mejoramiento del Centro de Salud 
en el Barrio Beholdeen.  Los otros proyectos de obras están en los procesos 
de licitación. A pesar del desabastecimiento de materiales de construcción se 
ha avanzado en los proyectos de administración directa, como en los 
andenes, el callejón hacia el muelle de las pangas, la mejora del edificio para 
las personas con discapacidad, en la segunda fase de la casa de los pipitos, 
la reparación de los baches de las calles de la ciudad, el mejoramiento de la 
calle del barrio 19 de julio, el puente peatonal en el Barrio Fátima y el puente 
del barrio San Pedro.  
 

9. Hemos colaborado, organizado y promovido las celebraciones por el día de 
las madres, el día de los niños y niñas, el día del padre y del día del maestro. 
 

10. Se apoyó al Gobierno Comunal Creole en la urbanización de su nuevo 
asentamiento en los terrenos ubicados en los Suampos de Lara. También se 
han atendidos los conflictos internos en el Mercado y el asentamiento ubicado 
en el barrio San Pedro.   
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11. Hemos hecho visitas a la comunidad de la Aurora, Villa Nueva y Rama Cay y 
a los barrios de Bluefields con el fin de conversar con la población y hacer 
entrega de sitios para los proyectos del Plan Inversión Anual 2018. También 
se han hecho reuniones con diferentes delegaciones de comunidades rurales 
como Torsuany, los peñones, los limones, Caño Negro, Aguas Zarcas, entre 
otros; y se han atendido a líderes de diversos sectores de la sociedad blufileña 
para atender sus demandas.  
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JULIO 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 30 de junio al 26 de julio del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEXTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Se inauguró el proyecto de recolección de desechos sólidos por la vía acuática 
y desde el lunes 16 de julio comenzó a funcionar y a esta fecha se han 
obtenido resultados muy positivos. En estas dos semanas de funcionamiento 
se ha venido evaluando la estrategia de implementación del proyecto para 
adecuarlo hasta lograr mejores resultados. Simultáneamente se ha realizado 
una amplia jornada de educación ambiental a través de las visitas a las casas 
y por medios de comunicación masivos en conjunto con el movimiento 
ambientalista Guardabarranco.  
 

2. Se realizaron las sesiones ordinarias del Comité Municipal de Prevención de 
Desastres (COMUPRED) y todas sus comisiones a fin de mantener preparadas 
y actualizadas las medidas de prevención ante desastres. De igual manera se 
ha mantenido activo el puesto de mando, se han fortalecido las brigadas ante 
desastres y se mantiene el monitoreo constante en los barrios de la ciudad y 
las comunidades del municipio. 
 

3. Hemos hecho reuniones con MARENA, la Secretaria de Desarrollo de la Costa 
Caribe, el Gobierno Regional y ENACAL para presentar y buscar apoyo con 
recursos externos para el proyecto de Manejo Integral de la cuenca de Caño 
Silva. Simultáneamente un equipo técnico de Alcaldía, BICU, Horizonte 3000 
y ENACAL ha estado formulando la propuesta del proyecto para presentarlo 
en una convocatoria de fondos concursables de la Unión Europea.  
 

4. Reuniones y gestiones varias con el MTI, la MECO y el Gobierno Regional para 
la adquisición de apoyo en la construcción de puentes en las zonas rurales y 
el uso del banco de materiales de construcción para varios caminos rurales.    
 

5. Gestiones ante CORNAP para obtener la autorización de uso de un pozo para 
abastecer de agua potable al sector I del Bluff y la adquisición de vigas H que 
están sin usarse en las instalaciones de la empresa Sea Services, para la 
construcción de puentes peatonales en las zonas rurales del municipio. En 
ambas gestiones hemos obtenido respuestas positivas y se están realizando 
los acuerdos y procedimientos legales para concretar lo acordado. 
 

6. Gestiones y reuniones a nivel interno de la alcaldía y con otros actores para 
la ejecución del Plan de Inversión Anual 2018.  Se hicieron todos los procesos 
de licitación y entregas de sitios de los ocho tramos de las calles para el 
pueblo, el proyecto de agua potable y el camino de todo tiempo de la 
comunidad de Aguas Zarcas. También se inauguró la casa de Los Pipitos en 
el barrio Teodoro Martínez y se hicieron las recepciones y los finiquitos del 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
28 

centro de salud de Rama Cay, La Aurora y el del barrio 19 de julio. Gracias al 
abastecimiento de los materiales construcción ya reiniciamos la ejecución de 
los proyectos de administración directa. 
 

7. Hemos hecho reuniones con los gabinetes de la familia, comunidad y vida de 
la ciudad, con líderes y representantes del asentamiento de Sconfran, de 
Torsuany, del Asentamiento Augusto Cesar Sandino, del GTRK, del retirado 
de las armas, representantes del mercado municipal, representante de las 
personas con cáncer y se continúa apoyando al Gobierno Comunal Creole en 
la ejecución de su proyecto de urbanización. Hemos atendido los conflictos 
de propiedades y demandas de adjudicación en los casos del asentamiento 
del Pericón, el POOL, Santa Rosa entre otras. 
 

8. Hemos hecho visitas a la comunidad de la Aurora, al Bluff, Caño Azul, la zona 
adjudicada a los desmovilizados del SMP y a varios de los barrios de la ciudad 
para conversar con la población y supervisar los proyectos en ejecución.  
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AGOSTO 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 27 de julio al 31 de agosto del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Se realizaron dos reuniones con delegaciones de las Alcaldías de Nueva 
Guinea y El Rama y con la participación de representantes del Gobierno 
Regional. La primera fue en Nueva Guinea con la participación de la Alcaldesa 
de Nueva Guinea y su equipo técnico, la secretaria del Concejo Municipal con 
su equipo técnico del Municipio de El Rama, el director ejecutivo del Gobierno 
Regional y un equipo técnico y por parte nuestra participó el alcalde, la vice 
alcaldesa, el secretario del Concejo Municipal y un equipo técnico; la segunda 
sesión se realizó en Bluefields con la participación de los equipos técnicos de 
las tres alcaldías y del gobierno regional. El objetivo de las reuniones ha sido 
compartir información sobre las necesidades y los proyectos que tenemos 
cada una de las alcaldías en las comunidades fronterizas, con énfasis en los 
caminos y carreteras, y coordinar las acciones que realizamos las tres 
alcaldías en dichas comunidades con el fin hacer planes en conjunto para dar 
mejor atención a los pobladores.   
 

2. Se realizó exitosamente el encuentro por amor a Nicaragua con la visita de 
unos 300 protagonistas de los ocho municipios del departamento de Carazo 
a nuestra ciudad y posteriormente una delegación del municipio de Bluefields 
visitó al municipio de Nueva Guinea para participar en el encuentro artístico 
cultural por amor a mi municipio con los municipios del Caribe Sur. 
 

3. Se promovió, con un comité organizador de líderes indígenas, varias 
actividades en celebración del día internacional de los pueblos indígenas con 
participación de delegados de las comunidades; y se apoyó las celebraciones 
de la población afro descendientes en las fechas conmemorativa del mes de 
agosto. 
 

4. Se apoyó a FECUNORI y las organizaciones de personas con Discapacidad en 
las actividades conmemorativas de la semana de las personas con 
discapacidad.  
 

5. Este mes de agosto también se aprovechó para que en conjunto con el INTUR 
y los empresarios del sector turismo se organizara el gabinete de turismo y 
se hiciera el lanzamiento de Bluefields y la Costa Caribe Sur como destino 
turístico.  
 

6. En conjunto con Horizonte 300, BICU y ENACAL se terminó de elaborar la 
propuesta del proyecto “Fortalecimiento al manejo sostenible del recurso 
hídrico en la unidad hidrográfica Caño Silva para la resiliencia para consumo 
humano en la ciudad de Bluefields” y se obtuvo el aval de no objeción por 
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parte de MARENA y es la única propuesta de país que presentará Nicaragua 
ante la Unión Europea para concursar en los fondos de Euro Clima. También 
se obtuvo el compromiso por parte del Gobierno nacional de presentar esta 
propuesta a otros organismos de financiamiento. 
 

7. Se ha apoyado a la Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca Amador 
y el programa de alfabetización “Yo, sí puedo” en el programa de educación 
técnica que ha estado desarrollando con el pueblo Rama en conjunto con las 
Universidades del CNU. 
 

8. En el cumplimiento del Plan de Inversión 2018 se hicieron las licitaciones del 
proyecto de las 40 viviendas de interés social, entre otros; se adjudicaron los 
proyectos de la elaboración e instalación de los cesto de basura, se hizo 
entrega de sitio de la segunda parte de la mejora del estadio de La Aurora, 
se inició la reforestación de la ciudad, se hicieron las inauguraciones del 
proyecto de saneamiento en Las Breñas, de la mejora del centro de salud del 
barrio 19 de julio y del puente peatonal en Loma fresca. Además, se les dio 
seguimiento a los proyectos en proceso de licitación y de ejecución. 
 

9. Se hizo la licitación Simplificada del proyecto Mejoramiento del Estadio Glorias 
Costeña, con el cual se dotará de sillas con los colores de la bandera de la 
Autonomía en todas las graderías. 
 

10. Se ha participado en reuniones con los transportistas tanto los del servicio 
selectivo como con las empresas a cargo de las líneas Bluefields – Managua, 
para atender todos los temas de interés en el ordenamiento del sector que 
asegure un buen servicio a la población.  
 

11. Se ha participado en los procesos de planificación estratégicas que está 
dirigiendo el Gobierno Regional y de igual manera en los que ha iniciado el 
INIFOM, en ambos casos se pretende aprovechar el apoyo técnico para 
elaborar el plan de desarrollo municipal.  
 

12. Hemos hecho reuniones con los gabinetes de la familia, comunidad y vida de 
la ciudad y de las zonas rurales, con líderes y representantes de los 
asentamientos de Torsuany, Caño Azul, entre otras. Hemos hecho visitas a la 
comunidad de la Aurora, San Mariano, barrios de la ciudad, entre otros.   
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SEPTIEMBRE 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 1 al 28 de septiembre del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA OCTAVA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Se realizó exitosamente el Ejercicio Nacional Multiamenazas en nuestro 
municipio. En la fase preparativa se realizaron varias reuniones de 
COMUPRED y sus comisiones para revisar y actualizar los planes de 
emergencias, diseñar y organizar los escenarios del ejercicio y preparar las 
condiciones para cada uno de ellos y el día del ejercicio se cumplió con todo 
lo previsto con amplia participación de la población.  
 

2. Se apoyó al comité organizador de las fiestas patrias en las actividades de 
celebración del mes de septiembre, asegurando la organización de los 
eventos y las condiciones de limpieza y ornato de todos los sitios donde se 
hicieron los actos conmemorativos y participando en cada uno de los actos 
con los mejores alumnos, docentes y deportistas y en los festivales y desfiles 
estudiantiles.   

 
3. Se ha realizado reuniones con el Gobierno Territorial Rama Kriol y el Gobierno 

Comunal Creole para coordinar y atender diversas demandas relacionadas 
con el saneamiento de sus territorios y con el desarrollo de la empresa 
COCONUT Corp, en estas gestiones han participado las instituciones públicas 
relacionadas con los temas en atendidos.  
 

4. Se realizó el tercer cabildo del año con la participación de representantes de 
los pobladores de las comunidades de Kukra River.  
 

5. Se aseguraron las condiciones para la realización de los juegos de Béisbol del 
Equipo Costa Caribe en nuestro estadio y de igual manera el inicio y desarrollo 
de la serie mayor A de la ciudad. De igual manera se ha apoyado a otros 
deportes en el municipio. 
 

6. En el cumplimiento del Plan de Inversión 2018 se inició con el proyecto de las 
40 viviendas de interés social, y se continuó la implementación de los 
proyectos: reforestación en algunas calles de la ciudad; la entrega de Zinc en 
algunos colegios de la zona rural y urbana; la instalación de cestos de basura 
en la ciudad, entre otros y se inauguraron tres de las ocho calles para el 
pueblo, el mejoramiento del centro de salud de Rama Cay, dos viviendas de 
emergencias, entre otras.          
 

7. Se ha venido organizando los eventos para la celebración del 115 aniversario 
de que Bluefields haya sido elevada a ciudad, y apoyando a las celebraciones 
del mes de la autonomía y las fiestas de la patrona de la ciudad. 
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8. Se ha participado en varias reuniones con los transportistas tanto los del 
servicio selectivo de la ciudad como con las empresas a cargo de las líneas 
Bluefields – Managua, para atender todos los temas de interés en el 
ordenamiento del sector que asegure un buen servicio a la población. En este 
mismo sector se Inauguró la terminal de buses provisional en la ciudad de 
Bluefields.  
 

9. Se ha avanzado en los procesos de planificación estratégica que está 
dirigiendo el Gobierno Regional y de igual manera en los que ha iniciado el 
INIFOM con el apoyo de JICA. Con el acompañamiento técnico de ambos 
procesos se pretende elaborar el plan de desarrollo municipal articulado a la 
Estrategia de Desarrollo Regional y al Plan Nacional de Desarrollo Humano.  
 

10. Hemos hecho reuniones con los gabinetes de la familia, comunidad y vida de 
la ciudad y de las zonas rurales, con líderes y representantes de los 
asentamientos de Aguas Zarca y Aguas Gata, entre otras. Hemos hecho 
visitas a la comunidad de la Aurora, Rama Cay, barrios de la ciudad, entre 
otros.  
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OCTUBRE 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 29 de 
septiembre al 26 de octubre del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA NOVENA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Organizamos las actividades en celebración del 115 aniversario de que 
Bluefields fue elevada a ciudad; se realizaron carreras de ciclismo y de 
maratón, feria y juegos infantiles en el parque, feria con más de 100 
protagonistas de 6 municipios del país, carnaval y carrozas por las calles, 
elección de Miss Bluefields, fiesta danzante con Dimensión Costeña, acto 
solemne con personalidades del municipio e inauguración de exposición de 
fotos, documentos y objetos histórico del municipio de Bluefields. 
    

2. Se mantuvo activo el COMUPRED durante todo el mes ante la alerta roja y 
alerta amarilla que declaró el presidente de la república para prevenir 
cualquier tipo de desastre natural.  
 

3. Se ha trabajado con el comité organizador de las celebraciones del 31 
aniversario de la Autonomía Regional apoyando los foros y eventos 
académicos, las actividades festivas en los colegios, en los barrios y las 
actividades centrales en parque y otros sitios públicos, participando en la 
organización de los eventos y asegurando las condiciones en los sitios donde 
se hacen los actos. 
 

4. Se apoyó a la iglesia católica y se participó en las actividades de celebración 
de la patrona de Bluefields y en las actividades del día de la Biblia que 
organizaron las iglesias unidas del municipio.  
 

5. Se realizó el cuarto cabildo del año en el colegio San José en el cual se 
presentó el proyecto de presupuesto 2019 y se contó con la participación de 
más de 300 representantes de los barrios de Bluefields y del Bluff.   
 

6. En el cumplimiento del Plan de Inversión 2018 se inició con el proyecto de las 
sillas del estadio, hizo entrega de Zinc a colegios rurales, se inició el proceso 
con la calle del obelisco, se continuó con los procesos del proyecto de 40 
viviendas, entre otros; se hicieron inauguraciones de dos casas solidarias, del 
muro de la escuela Monseñor Mateo, de los 100 metros de la calle en Santa 
Rosa y de las instalaciones eléctricas en el asentamiento Augusto Cesar 
Sandino, Santa Rosa y San Pedro.         
 
 

7. Se ha participado en varias reuniones con los transportistas del servicio 
selectivo de la ciudad para atender los temas de tarifas y demás temas de 
interés en el ordenamiento del sector que asegure mejor servicio a la 
población.  
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8. Se ha avanzado en los procesos de planificación estratégica que está 

dirigiendo el Gobierno Regional y de igual manera en los que ha iniciado el 
INIFOM con el apoyo de JICA. Con el acompañamiento técnico de ambos 
procesos se pretende elaborar el plan de desarrollo municipal articulado a la 
Estrategia de Desarrollo Regional y al Plan Nacional de Desarrollo Humano.  
 

9. Hemos hecho reuniones con los gabinetes de la familia, comunidad y vida de 
la ciudad y de las zonas rurales, con líderes y representantes de los 
asentamientos de Caño Azul, Krisimbila, Rama Cay, de los barrios de 
Bluefields, entre otros. Hicimos visitas al Bluff, al Asentamiento Augusto Cesar 
Sandino, la comunidad de La Aurora, colegios y barrios de la ciudad.    
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NOVIEMBRE 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 27 de octubre 
al 30 de noviembre del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DECIMA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. El alcalde, la coordinadora de Gobierno de la RACCS junto a una delegación 
de deportistas hicieron una visita oficial a la Provincia de Bocas del Toro en 
Panamá, en respuesta a una invitación de las autoridades municipales de ese 
país, para continuar las conversaciones y establecer los términos de un 
convenio de hermanamiento entre nuestros municipios. Se acordó la firma de 
un convenio de hermanamiento que incluya proyectos en conjunto en el área 
de intercambio cultural, deportivo, académico y turístico, e invitar a participar 
en este hermanamiento a los municipios del caribe de Costa Rica, Honduras 
y otros, con quienes se puede desarrollar actividades similares. La visita se 
aprovechó para dar a conocer los proyectos de desarrollo y las 
potencialidades para el turismo que ofrece el municipio de Bluefields y la 
Región. 
    

2. Se elaboró y se inició la implementación del plan para las celebraciones de la 
purísima y las fiestas navideñas. El plan se ha elaborado con la participación 
de instituciones públicas, privadas y algunas personalidades del municipio. Se 
realizaron las noches de compras, varias ferias y se ha avanzado en la 
ornamentación con motivos navideños de la ciudad. De igual manera se está 
preparando la participación de nuestro municipio en los eventos nacionales. 
 

3. Se ha apoyado a la Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca Amador 
para la creación del Laboratorio de Computación en Rama Cay. Dicho 
laboratorio se inauguró el día 30 de octubre en coordinación con los líderes 
comunales y con el apoyo de la empresa LOTO y el acompañamiento técnico 
de la UNAN Managua.  
 

4. Se han venido preparando los planes para la realización del III ejercicio 
nacional multiamenazas con el objetivo de organizar y preparar a la población 
y las instituciones del municipio a fin de dar respuestas oportunas ante una 
situación de emergencia, de igual manera se ha atendido varias situaciones 
de emergencia que hemos enfrentado en el municipio durante este mes.  
 

5. Hemos apoyado y dado seguimiento al programa del Gobierno central en la 
captación de talento en el área de deporte para la participación en las 
escuelas de formación de deportistas de alto rendimiento. 
 

6. Atención y seguimiento a un plan especial en el relleno sanitario para mejorar 
las condiciones y darle mejor tratamiento al manejo de los desechos.  
 

7. Se realizaron visitas a la comunidad de Sconfran junto con Blue energy, a 
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Rama Cay, a varios colegios de la ciudad; se hicieron asambleas con líderes 
de La Aurora, se dio atención y seguimiento a la situación de emergencia que 
se presentó en el sistema penitenciario; realizamos reuniones con líderes 
religiosos, visitas a Barrios de la ciudad, reuniones con líderes de barrios, 
entre otras acciones de atención a la población.  
 

8. Hemos participado en reuniones y gestiones varias ante INIFOM, ante 
CORNAP para la firma de convenio y para continuar las gestiones para la 
adquisición de las vigas H, ante INVUR para el desarrollo de los proyectos de 
viviendas, ante el MTI para la búsqueda de recursos para el puente de 
Miraflores y caminos rurales y ante el gobierno regional para las 
coordinaciones en la ejecución de proyectos en el municipio.   
 

9. En el cumplimiento del Plan de Inversión 2018 se atendió el inicio del proyecto 
de la calle del obelisco, se ha dado seguimiento a los proyectos de las 
viviendas y a las casas solidarias, a la construcción de andenes y los bacheos 
en las calles, se hizo la inauguración del proyecto de aguas en San Sebastián 
y de la calle a la laguna en San Rosa, entre otras.         
 

10. Se ha avanzado en los procesos de planificación estratégica que está 
dirigiendo el Gobierno Regional y de igual manera en los que ha iniciado el 
INIFOM con el apoyo de JICA. Con el acompañamiento técnico de ambos 
procesos se ha avanzado en la elaboración del plan de desarrollo municipal 
articulado a la Estrategia de Desarrollo Regional y al Plan Nacional de 
Desarrollo Humano. 
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DICIEMBRE 2018 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 1 al 21 de 

diciembre del año 2018. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA ONCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL PERIODO 2018-2022. 
 

1. Se ha realizado de manera exitosa el plan de actividades para la celebración 
de la navidad con la participación de instituciones públicas, privadas y algunas 
personalidades del municipio. Se realizaron las noches de compras, las ferias, 
se han instalado los árboles navideños e iluminado el bulevar y el parque 
Reyes creando un ambiente de alegría, dinamización de la economía y mucha 
fe cristiana. Se han venido realizando piñatas en los barrios y se participó en 
el festival de reinas en Managua. La celebración de la purísima se hizo de 
manera muy participativa.  
 

2. Se realizó el III ejercicio nacional multiamenazas con la participación amplia 
de la población organizada en los barrios y comunidades. Las comisiones 
técnicas sectoriales y todo el COMUPRED se mantuvo en sesión permanente 
para asegurar el éxito del ejercicio. Los resultados fueron muy buenos.  
 

3. Reunión con UNI y BICU para evaluar el avance de los proyectos de 
cooperación mutua y establecer los pasos a seguir para la actualización del 
convenio entre nuestras instituciones y los temas de interés para cada una 
de las instituciones. 
 

4. Se realizó de manera exitosa el quinto Cabildo Municipal del año para 
presentar los resultados del cumplimiento del PIA 2018 y la propuesta del PIA 
2019. 
 

5. Atención y seguimiento a un plan especial del relleno sanitario para asegurar 
las condiciones necesarias y darle mejor tratamiento al manejo de los 
desechos de la ciudad.  
 

6. Se realizaron visitas a la comunidad de Sconfran junto con Blue Energy para 
conocer sus experiencias en energía alternativa en una comunidad y analizar 
la posibilidad de la implementación de un servicio similar en Rama Cay; 
también se visitaron otras comunidades del municipio. 
 

7. Se han realizado reuniones con líderes religiosos, empresariales transportistas 
y líderes comunales y de barrios para atender las diferentes demandas de la 
población y buscar soluciones a los problemas de manera compartida y 
consensuada.    
 

8. Hemos participado en reuniones y gestiones varias ante INIFOM y el Gobierno 
Regional para darle seguimiento a los proyectos que estamos ejecutando o 
que están en gestiones en conjunto.  
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9. Se trabajó en los informes del 2018 y en la preparación del Plan Operativo 

Anual (POA) 2019 y el Plan de Inversión Anual (PIA) 2019 
 

10. En el cumplimiento del Plan de Inversión 2018 se atendió el inicio del proyecto 
de la calle del obelisco, se ha dado seguimiento a los proyectos de las 
viviendas y a las casas solidarias, a la construcción de andenes y los bacheos 
en las calles, se hizo la inauguración del proyecto de aguas en San Sebastián 
y de la calle a la laguna en San Rosa, entre otras.         
 

11. Se ha avanzado en los procesos para la Elaboración del Plan de Desarrollo 
Municipal con el apoyo técnico de INIFOM y de la cooperación japonesa JICA. 
Ya se está en la última etapa de la elaboración del primer borrador del 
Documento.  
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ENERO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 22 de 
diciembre del año 2018 al 25 de enero del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. El plan de celebración de navidad y fin de año terminó exitosamente siendo 
la última actividad el día 6 de enero de 2019, fecha en que se realizaron los 
juegos tradicionales en Old Bank. Todo lo programado dentro de este plan 
durante los días de navidad y fin de año se cumplieron con amplia 
participación de los diferentes sectores de pobladores involucrados.  
 

2. En conjunto con la Defensa Civil, la Policía Nacional, los Bomberos y otras 
instituciones se ha venido trabajando en la elaboración y creación de los 
preparativos para asegurar condiciones básicas y cumplir con las medidas 
preventivas para estar preparados ante emergencias que nos pueden causar 
los incendios forestales y demás situaciones que atenten contra la vida ante 
la llegada de la temporada de verano.  
 

3. Con la participación del gabinete de turismo y todas las instituciones públicas 
involucradas, se está elaborando el plan Verano 2019 que articula a todas 
instituciones y los sectores socioeconómicos del territorio para promocionar y 
crear las óptimas condiciones en los servicios turísticos que ofrece nuestro 
municipio, plan que se presentará a este Concejo en la próxima sesión y se 
dará a conocer a la población próximamente.  
 

4. Se firmó un contrato de arrendamiento por un año con la empresa Blue 
Diamond Marine S.A. que comenzará a funcionar como acopio de mariscos 
en el Bluff y será una alternativa de reactivar la economía y generar empleo 
a la población.  
 

5. Se atendió la visita del Embajador de Corea del Sur con quien esperamos 
obtener apoyo para proyectos del Municipio. 
 

6. Se realizaron reuniones con empresarios del sector turismo, con 
transportistas, con líderes religiosos, representantes de diversas disciplinas 
deportivas; recibimos la visita de destacados deportistas nacionales, se 
hicieron visitas a barrios y comunidades y nos reunimos con representantes 
de los pobladores de agua zarca, La Aurora, Púnta Gorda y Torsuany para 
atender sus solicitudes de caminos rurales y otras demandas.  
 

7. Hemos participado en reuniones y gestiones varias ante INIFOM, MTI, INVUR, 
Secretaria de Desarrollo de la Costa y el Gobierno Regional para darle 
seguimiento a los proyectos que estamos ejecutando en conjunto y gestionar 
nuevos proyectos. Se gestiona el camino de ingreso de La Aurora, varios 
caminos rurales de todo tiempo, el puente del 19 de julio a San Mateo, los 
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proyectos de viviendas entre otros.  También hemos hecho coordinaciones 
con Blue Energy para el acompañamiento en proyectos ecológicos.  
 

8. Se han hecho las gestiones necesarias para la supervisión de los trabajos que 
realiza ENACAL con el proyecto de agua en esta etapa en que está afectando 
las calles y andenes de la ciudad; se ha atendido a la empresa que está a 
cargo del estudio para el puerto de Bluefields, se hicieron las gestiones para 
la limpieza del manjol en Santa Rosa, hemos continuado con la atención 
especial a los accesos externos e internos del Relleno Sanitario, entre otros.  
 

9. Se hicieron y se entregaron los informes financieros y administrativos 
requeridos por el Ministerio de Hacienda y Crédito Público para cerrar el año 
2018 según lo aprobado por el Concejo Municipal y así reunir los requisitos 
para los desembolsos de fondos del año 2019. 
 

10. Se elaboraron los informes del 2018 dirigidos a las diferentes instancias del 
gobierno y se está preparando el informe que estará disponible para la 
población en la biblioteca y a través de nuestro sitio Web.  Se elaboró el Plan 
Operativo Anual (POA) 2019 y el Plan de Inversión Anual Municipal (PIAM) 
2019 que fue aprobado por el Concejo en su sesión extraordinaria y se está 
trabajando en la formulación de cada uno de los proyectos y haciendo las 
gestiones administrativas necesarias para la ejecución del mismo una vez que 
tengamos el primer desembolso del MHCP y los otros organismos de 
financiamiento.  
 

11. Se ha continuado con la ejecución de los proyectos de arrastre del Plan de 
Inversión 2018 tales como la calle del obelisco, las 40 viviendas en los 
diferentes barrios de Bluefields, el camino de todo tiempo de Aguas Zarcas, 
el mejoramiento de la plaza George Hodgson, la construcción de andenes y 
los bacheos en las calles, etc. En el periodo se inauguró el muro perimetral 
del estadio de La Aurora y se hizo entrega de una casa solidaria a la familia 
que se le incendió su vivienda en el barrio 19 de julio. 
 

12. Se ha avanzado en los procesos para la Elaboración del Plan de Desarrollo 
Municipal con el apoyo técnico de INIFOM y de la cooperación japonesa JICA. 
Ya se tiene el primer borrador del Documento que posteriormente será 
consultado a sectores representativos de la población.   
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FEBRERO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de enero al 
22 de febrero del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. En conjunto con INETER, UNESCO y SINAPRED se ha venido trabajando en 
la capacitación y elaboración de los planes de prevención ante la ocurrencia 
de un tsunami. Se ha capacitado a todo el equipo técnico de la alcaldía, las 
instituciones involucradas y los dirigentes de los barrios. Se ha definido al 
Bluff como territorio prioritario para los planes ante tsumani. 
  

2. Se trabajó en la elaboración del Plan contra incendios forestales y 
agropecuarios y ya se hizo el lanzamiento oficial del plan. Se han creado las 
condiciones organizativas y del equipamiento básico necesario. 
 

3. Se ha elaborado y se ha comenzado a ejecutar el plan verano 2019 con 
participación del gabinete de turismo y todas las instituciones públicas 
involucradas, articulándolos para promocionar al municipio a través de las 
redes sociales y otros medios de comunicación, creando mejores condiciones 
para los servicios públicos turísticos y supervisando los sitios privados de 
atención a las actividades turísticas y facilitando que se realicen exitosamente 
las actividades religiosas celebradas en nuestro municipio.   
 

4. Se ha trabajado con IPSA, MINSA y La policía nacional para coordinar y 
realizar acciones con los dueños de semovientes y otras especies con el fin 
de prevenir daños a las personas y los animales y de mejorar la salubridad y 
limpieza pública, considerando lo establecido en la Ley de Protección y el 
Bienestar de los animales domésticos y animales silvestres domesticados.  
Con este fin se publicó un comunicado anunciando las medidas y acciones a 
tomar en este tema. 
 

5. Se le presentó a la embajada de Corea del Sur el proyecto “Fortalecimiento a 
la gestión integral de los residuos sólidos de la ciudad de Bluefields, Región 
Autónoma de la Costa Caribe Sur, Nicaragua”, en búsqueda de apoyo técnico 
y financiero para su implementación.  
 

6. Se ha gestionado ante ENACAL, la Secretaria de Desarrollo de la Costa y las 
empresas ejecutoras y supervisoras, para que se tomen las medidas 
necesarias para amainar los efectos secundarios que se producen en las 
zanjas y demás trabajos ingenieriles que realizan las empresas ejecutoras del 
proyecto de agua potable en las calles y sitios públicos. 
 

7. Se realizaron reuniones con representantes de las comunidades de Torsuany, 
Daniel guido, Santa Isabel, Caño Azul, las Breñas, Willing Cay, Gray Town, 
Rio Maíz, el Diamante, y con representantes de la organización de mujeres 
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afro descendientes, el gobierno Creole de Bluefields, el gobierno Comunal de 
Rama Cay, empresarios locales, transportistas, Líderes religiosos, líderes del 
deporte, entre otros, para atender sus demandas y buscar opciones de 
solución a sus planteamientos. 
 

8. Entrevistas con representante de la embajada norteamericana, con el 
embajador de Taiwán y con la organización no gubernamental “Paz y 
Esperanza” para conversar temas varios relacionados con el desarrollo del 
municipio. 
 

9. Nos hemos reunido con Blue Energy y la Universidad Nacional de Ingeniería 
para coordinar los estudios, formulación de propuestas y la gestión de los 
recursos necesarios para el proyecto del Rastro verde y Sostenible.   
 

10. Hemos visitado las comunidades de Torsuany, Aguas Zarcas, La Aurora, 
Sconfrand, el proyecto cocotero de Coconut Corp para reuniones con los 
principales líderes locales. Se asistió a las actividades del 140 aniversario del 
municipio de Juigalpa y se aprovechó para fortalecer las relaciones con varias 
embajadas que hicieron presencia en el evento y los municipios de Chontales.    
 

11. Se está trabajando en un plan emergente para la mejora del acceso externo 
e interno del relleno sanitario lo cual ya tiene un buen nivel de avance. 
También se realizan trabajos técnicos e ingenieriles para el tratamiento de los 
residuos en el relleno.  
 

12. Se han inaugurado proyectos de los que aún estaban pendientes del PIAM 
2018 y otros del plan 2019. Se inauguró la calle del obelisco, Miraflores, la de 
San Pedro contiguo a la gasolinera Petronic, el puente Peatonal de la 
comunidad de Torsuany y la casa para personas con necesidades especiales. 
Se recibió el proyecto de mejora del acceso al poblado de la Aurora, se ha 
avanzado en la construcción de las 40 viviendas, el bacheo de calles y el de 
la mejora de la Plaza George Hodgson.   
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MARZO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 23 de febrero 
al 29 de marzo del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. El COMUPRED bajo la dirección del SINAPRED y con todas sus instituciones 
miembros en conjunto con INETER y la UNESCO trabajó durante el mes en la 
capacitación y elaboración de los planes de prevención ante la ocurrencia de 
un tsunami. Se definió el mapa de riesgo en el Bluff y los barrios más 
vulnerables, se ha capacitado a las brigadas de barrios y todo el equipo 
técnico. Se ha definido al Bluff como territorio prioritario para los planes ante 
tsumani. En este mismo tema se hizo el ejercicio ante un tsunami con la 
excelente participación de los barrios, los colegios y las instituciones estatales 
tanto de Bluefields como del Bluff.  
  

2. Se hizo el lanzamiento del plan verano del municipio y la ruta turística del 
Caribe Sur en conjunto con las instituciones relacionadas y los empresarios 
privados del sector. Durante el mes se ha venido avanzando en la 
organización y preparación del plan verano. 
 

3. Se ha trabajado con IPSA y La Policía Nacional para capacitar al personal de 
la alcaldía en la aplicación del marco legal en las transacciones de ganado, 
asegurar el enchapado y mejorar los controles ante cualquier situación de 
abigeato.  
 

4. Las gestiones ante la embajada de Corea del Sur sobre el proyecto 
“Fortalecimiento a la gestión integral de los residuos sólidos de la ciudad de 
Bluefields, Región Autónoma de la Costa Caribe Sur, Nicaragua”, continúan 
avanzando con muy buenos resultados hasta la fecha.  
 

5. Se han realizado reuniones periódicas con ENACAL, la empresa que ejecuta 
el proyecto de agua potable de la ciudad, la empresa supervisora, los 
transportistas y otros sectores involucrados, para que se tomen las medidas 
necesarias para amainar los efectos secundarios que se producen con el 
Zanjeo de las calles y demás trabajos ingenieriles que realizan las empresas 
ejecutoras del proyecto de agua potable en los sitios públicos de la ciudad. 
 

6. Realizamos reuniones con representantes de las comunidades de Willing Cay, 
Torsuany, El Daimante, Aguas Zarcas, Con el Gobierno Comunal Creole de 
Bluefields y el gobierno comunal de Rama Cay. Hemos visitado los barrios 19 
de julio, Loma Fresca y las comunidades de La Aurora, El diamante, entre 
otros. También nos reunimos con sectores como los transportistas, líderes 
religiosos entre otros para atender situaciones propias del sector. 
 

7. Se dio atención al embajador de Taiwán en su visita a la ciudad y se estableció 
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un canal de comunicación para futuras gestiones en favor de la municipalidad. 
En la misma visita se hizo reuniones con la comunidad sino descendiente que 
habita en nuestro municipio.  
 

8. Se participó en la sesión de las municipalidades de la región para preparar el 
encuentro Amor por Nicaragua de los municipios de la RACCS realizado en 
Kukra Hill y en la sesión de las instituciones a cargo de los programas de agua 
y saneamiento en nuestra región realizado en Laguna de Perlas. 
 

9. Participamos en la inauguración del Centros de innovación de BICU y en los 
resultados de la primera temporada con los desafíos elaborados por los 
estudiantes con los temas Salvemos la Bahía de Bluefields y La Educación 
sobre los Impuestos Municipales; se participó en la graduación del curso de 
Agua y Saneamiento y en la Inauguración de la sede de la universidad Martin 
Lutero en la ciudad. 
 

10. Se hizo reunión con el MTI, INETER y otros especialistas para conocer y 
opinar sobre los avances del proyecto de estudios para el puerto del Caribe 
de Nicaragua a hacerse en Bluefields. 
 

11. Se realizó el primer cabildo municipal del año 2018 con participación activa 
de líderes de los barrios de la ciudad. Evento que se convocó con el primer 
bando municipal de este año. 
 

12. Se hizo la instalación y la primera sesión del Consejo de Dirección de la 
Empresa de Buses y la Junta de Administración del Empresa Portuaria 
Municipal, en la cual se conoció la realidad de ambas empresas y se acordó 
las acciones a realizar para mejorar sus resultados. 
 

13. Se promovió y organizó varias actividades para la celebración del dia 
internacional de la mujer. Se dio inicio del curso de pedicure y manicure en 
el sistema penitenciario con 20 mujeres privadas de libertad. 
 

14. Se ha atendido a los eventos deportivos de Beisbol, baloncesto, futsala, futbol 
de campo entre otros, participando en varias reuniones y apoyando sus 
actividades. También se ha apoyado a los juegos escolares municipales y se 
participó en las celebraciones del 75 aniversario del Colegio San José 
 

15. Se trabajó con el movimiento juvenil Guarda barranco, los Gabinetes de los 
barrios, el Gobierno Regional y otras instituciones para realizar la Jornada de 
Limpieza de Costas en los barrios que están en la orilla de la bahía y en los 
cauces de la ciudad. Participaron más de 600 personas y se logró recolectar 
unas 50 toneladas de desechos sólidos. 
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16. Se realizaron reuniones con las empresas a cargo de la ejecución de dos 

nuevos proyectos para la mejora del servicio en el aeropuerto y de la 
seguridad del transporte en las líneas aéreas. 
 

17. Hemos hecho reuniones con las empresas constructoras interesadas en 
participar en los proyectos que licite la alcaldía, con los transportistas de 
servicio selectivo, con los de transporte de carga y con los de transporte 
intramunicipal.  
 

18. Se han realizado dos reuniones con la empresa ENACAL, la empresa 
constructora del proyecto de agua potable de la ciudad, la empresa 
supervisora y los transportistas para mejorar la comunicación entre todos, en 
lo relacionado con la ejecución del proyecto especialmente en la etapa de 
zanjeo de las calles de la ciudad. 
 

19.  Se han realizado gestiones para mejorar la iluminación y el ornato de la 
ciudad en el parque y la avenida Reyes, de igual manera para apoyar a los 
productores en sus caminos hacia las comunidades. Se hicieron las gestiones 
ante INVUR y ANF para el inicio del proyecto de las 50 viviendas.   Se ha 
continuado con el proyecto gestionado ante Euro Clima que ha logrado 
superar las primeras etapas y seguimos clasificados como uno de los 
proyectos de interés.  
 

20. Se hizo entrega a los protagonistas de las 40 viviendas construidas según 
proyecto de arrastre del PIAM 2018, ya se recibió concluido el proyecto de 
mejora y ampliación de la Plaza George Hodgson y otros proyectos del PIAM 
2019.  
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ABRIL 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 30 de marzo al 
25 de abril del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA CUARTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. Se cumplió exitosamente con el Plan Verano 2019 asegurando el apoyo 
solicitado para las actividades religiosas realizadas por la iglesia católica, las 
iglesias históricas y las iglesias evangélicas y el acompañamiento organizativo 
para asegurar las condiciones básicas para los veraneantes en el Bluff y en 
los distintos sitios de la ciudad y sus comunidades.  En el Bluff se mejoró las 
condiciones de infraestructuras; se hizo un plan especial de actividades 
recreativas; se apoyó a las brigadas que hicieron las limpiezas, se apoyó la 
labor de la Cruz Roja, al Movimiento Guarda barranco, a la Policía Nacional, 
a los Bomberos y demás instituciones que estuvieron presentes en el Plan 
Verano. La dirección de transporte junto a una brigada juvenil realizó jornadas 
de educación vial y actividades para la prevención de accidentes de tránsitos. 
Se aseguró la limpieza de la ciudad durante todos los días de la Semana 
Santa. El Puesto de mando que asegura la información veraz y oportuna a 
todos los niveles para tomar las decisiones y dar las respuestas necesarias 
ante cualquier situación, funcionó muy bien. Todas estas acciones hicieron 
posible una buena atención a la cantidad creciente de visitantes que tuvimos 
en el municipio. La evaluación final del Plan Verano fue muy positiva. Se 
estima una asistencia de 22 mil personas a los centros recreativos de verano.  
 

2. El COMUPRED con todas sus instituciones miembros organizó y ejecutó el 
primer ejercicio multiamenazas del año 2019 con una participación amplia de 
la población en los barrios y los estudiantes en los colegios de la ciudad. El 
COMUPRED también atendió monitoreando y enviando brigadas durante dos 
días seguidos a un incendio forestal que amenazaba con extenderse en la 
zona Sur oeste de la Barra de Honsong y otros incendios más pequeños que 
han acaecido en la ciudad y el campo. Se ha mantenido vigilancia permanente 
a todo el municipio ante el peligro de incendios forestales. 
 

3. Se atendió al presidente de la organización FON CATALAN y al Alcalde del 
ayuntamiento de Palafoll y su delegación, en su visita a Bluefields para darle 
seguimiento al hermanamiento entre Bluefields y Girona.  
 

4. Se logró terminar la formulación final del proyecto “Fortalecimiento a la 
gestión integral de los residuos sólidos de la ciudad de Bluefields, Región 
Autónoma de la Costa Caribe Sur, Nicaragua” y se hicieron todas las gestiones 
ante ENACAL, INIFOM, la secretaria de Desarrollo de la Costa, La Cancillería 
de la Republica y la Presidencia para entregar la solicitud a la Embajada de 
Corea del Sur con los debidos procedimientos y en el tiempo requerido. Ahora 
solo estamos esperando la respuesta del Gobierno de Corea. 
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5. Se hicieron todas las gestiones ante MARENA, ENACAL, INIFOM y la 
Secretaria de Desarrollo de la Costa para la entrega ante la Unión Europea 
en el programa Euroclima, del proyecto “Fortalecimiento al Manejo Sostenible 
del Recursos Hídrico en la Unidad Geográfica Caño Silva para la Resiliencia 
para Consumo Humano en la Ciudad de Bluefields” en las fechas establecidas, 
con el procedimiento requerido, con todos los requerimientos solicitados por 
el organismo financiador y en el formato definido. Ya se terminó con ese 
proceso y estamos a la espera de que nos informen si clasificamos para 
continuar con las etapas siguientes.    
 

6. Se continuaron las reuniones y gestiones ante ENACAL, la empresa 
contratada para la ejecución del proyecto de agua potable de la ciudad, la 
empresa supervisora, los transportistas, los gabinetes de los barrios y todos 
los sectores involucrados, para que se tomen las medidas necesarias para 
amainar los efectos secundarios que se producen con el Zanjeo de las calles 
y demás obras ingenieriles que realizan las empresas del proyecto de agua 
potable en los sitios públicos de la ciudad. 
 

7. Se realizó una visita a la Comunidad Rama Cay en conjunto con líderes de la 
comunidad Willing Cay y posteriormente se hizo una visita a la comunidad 
Willing Cay para reunión entre los líderes de las nueve comunidades mestizas 
de esa zona y los gobiernos comunales de Rama Cay y Willing Cay y así 
contribuir al acercamiento entre los pobladores y los Gobiernos Comunales y 
facilitar los acuerdos ante la propuesta de un proyecto de abrir un canal que 
una el rio con la zona de Yaladina y crear una vía de acceso más segura, 
rápida y económica.  
 

8. Se hicieron reuniones con líderes de las comunidades de Agua Zarca, el 
coloradito, el Quebradón, San miguelito, el Virgen. También se hizo reuniones 
con pastores evangélicos, con transportistas de taxis y de buses, con 
deportistas y con líderes de los barrios y de las comunidades. 
 

9. Se continuaron los trabajos con IPSA y La Policía Nacional para crear las 
condiciones básicas en la aplicación del marco legal en las transacciones de 
ganado, asegurando el enchapado y la mejora de los controles para prevenir 
el abigeato en el municipio.  
 

10. En el marco de las celebraciones de verano se realizaron los concursos de 
dibujo, pintura y fotografía. Se hizo una pasarela con personas con 
discapacidad y se hicieron actividades en celebración del día de la tierra y del 
día del libro. 
 

11. Se continuo con todos los preparativos para la participación de nuestro 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
57 

municipio en el encuentro Amor por Nicaragua de los municipios de la RACCS 
a realizarse en Cukra Hill este próximo fin de semana.  
 

12. Hicimos las gestiones ante INVUR para los desembolsos del proyecto de 
vivienda. Se participó en la presentación de la propuesta para iniciar los 
estudios de la instalación de un cable de fibra óptica por la bahía de Bluefields 
para mejorar la conectividad del país con el mundo y en la presentación de 
los avances de los estudios del proyecto del Puerto de Aguas Profunda. Se 
han hecho varias gestiones en apoyo al proyecto de construcción de la 
Escuelita Paz y Vida de la comunidad de Taleno que la organización Paz y 
Esperanza tiene planificado iniciar a construir en estos días. 
 

13. Se hicieron todas las gestiones para apoyar a la serie del Caribe y lograr la 
participación del equipo de Béisbol de Bluefields y se atendieron varios 
eventos deportivos de Béisbol, softbol y fútbol de campo entre otros, 
participando en varias reuniones y apoyando sus actividades. 
 

14. Con el plan invierno se ha iniciado la limpieza de cauces de la ciudad en 
coordinación con los gabinetes de los barrios y con una brigada de 
trabajadores de la alcaldía. También se ha iniciado a mejorar algunos sitios 
críticos de los cauces con el fin de disminuir los efectos negativos de los flujos 
de agua. 
 

15. Se elaboró el plan de Mayo Ya 2019 y se han venido haciendo las 
coordinaciones necesarias con los líderes de los barrios y las instituciones a 
cargo de los diferentes eventos incluido en el plan. Para ello se publicó el 
bando número 02/2019 a través del cual se oficializan las fiestas. 
 

16. Se hizo inauguración del proyecto de mejoramiento de la plaza George 
Hodgson, del proyecto de mejora en las playas del Bluff, se atendieron varias 
demandas de mejoras de cauces y andenes en los barrios y se están haciendo 
los procesos para la licitación del proyecto de viviendas. A pesar de la escasez 
de materiales de construcción, se avanzó en las mejoras de los accesos en 
algunos barrios de la ciudad. 
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MAYO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de abril al 

31 de mayo del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA QUINTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 

 
1. En coordinación con INTUR, MEFCCA, el Gobierno Regional, la policía y otras 

instituciones se realizaron con mucho éxito todas las actividades del plan de 
Mayo Ya 2019 “Cultura en amor y paz” lográndose una amplia participación 
de la población de nuestros barrios y con la presencia de muchos visitantes 
nacionales e internacionales. El 31 de abril y el primero de mayo se hizo la 
vigilia y la feria en el barrio Old Bank, se instalaron los juegos infantiles y la 
feria en el Parque Reyes y sus alrededores, se hicieron las ferias de 
productores del campo y de los artesanos durante tres sábados, se hizo la 
presentación de la Antología de Carl Rigby, se apoyó el festival de poesía, se 
Organizó todo el recibimiento y atención al Rally por la Paz organizado por 
Canal 6 y junto con ellos se hizo el corte de cinta en nuestra carretera, se 
hizo el recorrido de 23 comparsas por las calles de la ciudad incluyendo a un 
grupo de Nueva Guinea, con participación masiva de la población se hizo el 
acto de la elección de miss Mayo y de miss mayita, se hicieron las noches de 
palo de mayo en varios barrios de Bluefields y se tienen todos los preparativos 
para la realización del Tulululu. 
  

2. Se ha avanzado en los preparativos de las condiciones básicas para reducir 
los efectos de las lluvias en el invierno de este año. Se ha avanzado en el 
cumplimiento del Plan Invierno 2019 garantizando la limpieza de los cauces 
con brigada de trabajadores de la alcaldía y brigada de pobladores gracias al 
apoyo organizativo de los Gabinetes de los barrios.   
 

3. El COMUPRED realizó varias sesiones de trabajo para actualizar su plan 
invierno seguro 2019, con el fin de prepararse ante cualquier emergencia 
sobre todo ante las amenazas de huracanes e inundaciones en zonas 
vulnerables. Cada una de las comisiones fueron capacitadas sobre temas de 
su interés y se actualizaron sus planes de emergencias. Se ha venido 
trabajando en la organización de brigadas en los barrios.  También 
COMUPRED movilizó brigadas contra incendios forestales a la zona Sur del 
municipio para dar atención preventiva a varios incendios que se dieron 
durante el mes en las últimas semanas de verano. 
 

4. Se apoyó a la Organización de Inglaterra Paz y Esperanza y a la comunidad 
de Taleno en la construcción de la Escuela Luz y Vida, logrando culminar el 
proyecto e inaugurarla en conjunto con el MINED. Gracias al trabajo 
compartido ahora la comunidad cuenta con una escuela en excelentes 
condiciones para darle una mejor atención a sus alumnos.  
 

5. Para atender diferentes situaciones en el sector transporte se realizaron 
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varias reuniones con las autoridades del MTI siendo los temas principales la 
atención a solicitudes de los transportistas para avanzar en el ordenamiento 
de la Ruta Bluefields Managua; sobre el tema se han logrado varios acuerdos 
para mejorar el servicio a la población y ordenar dicho corredor. Para atender 
la Ruta Bluefields Nueva Guinea también se hicieron reuniones con los 
transportistas, el MTI y con la alcaldía de Nueva Guinea. Se ha solicitado al 
MTI que delegue una comisión técnica para que trabaje en el ordenamiento 
de este corredor y todas sus conexiones. De igual manera se han realizado 
sesiones de trabajo con los transportistas de taxis en la ciudad. 
 

6. Se realizaron varias reuniones con ENACAL, la empresa constructora y la 
empresa supervisora del proyecto de agua potable para atender y dar 
seguimiento a diversas situaciones que se han presentado en la ejecución del 
contrato de la instalación de las tuberías del agua potable en la ciudad, todas 
estas reuniones han sido para buscar la manera de minimizar los efectos e 
incomodidades que producen las obras ingenieriles sobre las calles y andenes 
y mantener la supervisión constante sobre la ejecución correcta de los 
alcances de la obra. En este mismo tema se han canalizado las quejas de los 
transportistas y los habitantes de los barrios ante las instancias 
correspondientes. De igual manera se ha atendido las situaciones que se 
presentan ante la ejecución del proyecto de agua potable en la comunidad 
de La Aurora. 
  

7. Se realizaron reuniones para continuar las conversaciones entre el gobierno 
comunal de Rama Cay y los pobladores de las comunidades mestizas en la 
zona de Willing Cay para seguir haciendo las consultas debidas ante lo 
solicitud de un canal acuático en la zona. Se hizo asamblea con los pobladores 
de Rama Cay con la presencia de representantes de las comunidades 
mestizas. Las conversaciones en la búsqueda de acuerdos sobre los temas de 
interés mutua continúan de manera positiva.  
 

8. Se realizó la visita a la comunidad de Monkey Point y la comunidad de 
Bankukuk. En esta visita participaron concejales municipales y autoridades 
regionales. En ambas comunidades se hizo un recorrido por los sitios de 
interés y nos reunimos con la población logrando un dialogo muy positivo 
para nuestras gestiones de gobierno. El viaje fue exitoso y ya tenemos 
identificadas las principales demandas de los pobladores de ambas 
comunidades.  
 

9. Se hicieron reuniones con líderes de varias comunidades rurales y de los 
barrios de Bluefields para atender sus demandas. Se ha estado dialogando 
con varios actores para encontrar una solución al camino de acceso a Punta 
Masaya. También se han hecho reuniones con líderes religiosos y otros 
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sectores representativos de la población para temas varios. 
 

10. Se continuaron las gestiones ante ANF para obtener recursos para 
complementar los fondos del proyecto de 50 viviendas a ejecutarse este año. 
Sobre este mismo proyecto se ha avanzado en todo el proceso de licitación 
con la esperanza de iniciar a lo inmediato la ejecución de la obra.  
 

11. Se apoyó la realización del Campeonato Municipal de Béisbol Campesino y se 
atendieron varios eventos deportivos realizados en el municipio entre los 
cuales se contó con la presencia de delegaciones de deportistas de otros 
países. También hemos avanzado en los primeros pasos para la creación de 
un coro municipal. 
 

12. En celebración del día de las madres nicaragüenses se hicieron actividades 
con las madres de las casas maternas, del Hospital, del mercado, del Relleno 
Sanitario, con las madres de caídos entre otras. También se hicieron 
concursos de dibujo, pintura y de fotografías con la participación de jóvenes 
y niños.  
 

13. Se firmó un convenio de colaboración con la Fundación para el Desarrollo 
Integral (FODI); Organismo que va a contribuir con recursos para la ejecución 
de los cursos de capacitación en la Escuela de oficio que tiene la alcaldía con 
el aval técnico de INATEC. Este convenio va a ayudar al cumplimiento de 
nuestras metas de este año. 
 

14. Se han atendido las emergencias presentadas en el mercado municipal en 
donde se está trabajando para mejorar las condiciones, de igual manera se 
construyó un puente peatonal que estaba en muy malas condiciones en el 
barrio San Mateo y se mejoró un cauce en el mismo barrio. Se han mejorado 
las calles de accesos en algunos barrios de la ciudad con material selecto y 
se ha apoyado a los productores en las mejoras de varios caminos rurales.  
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JUNIO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 1 de junio al 28 
de junio del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEXTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. Hemos realizado las actividades para el cumplimiento del plan invierno seguro 
2019, atendiendo las emergencias que han sucedido en los puntos críticos de 
la ciudad debido a las lluvias, organizando las brigadas de los barrios para 
atender situaciones de emergencias, haciendo jornadas intensas de limpiezas 
y mejoras en los cauces, atendiendo algunas solicitudes de cortes de árboles 
en sitios de peligro y otras tareas según la realidad en los sitios críticos de la 
ciudad. 
 

2. El COMUPRED realizó con éxito el segundo ejercicio nacional con la 
participación de los gabinetes de los barrios, los colegios, algunas iglesias y 
todas las instituciones involucradas en las comisiones técnicas y las brigadas 
especializadas. Los escenarios creados fueron adecuados a la realidad, los 
resultados fueron excelentes y se contó con una buena participación de la 
población. 
 

3. Se están ejecutando las tareas del plan en el marco del concurso nacional Mi 
municipio más limpio. Este plan incluye actividades de sensibilización y 
divulgación sobre el manejo de los desechos sólidos, la limpieza en los sitios 
públicos y de esparcimiento, en los espacios del sector público y en los 
barrios. Los colegios de primaria y secundaria han participado en la limpieza 
de sus centros de estudios y algunos han formado brigadas para integrarse a 
los barrios. Una brigada de trabajadores de la Alcaldía realiza labores de 
limpieza todos los días, se han organizado brigadas de pobladores a través 
de los gabinetes de cada barrio, de la Policía Nacional y del Ejercito Nacional.  
 

4. Se continúa monitoreando y realizando reuniones con ENACAL, la empresa 
ejecutora del proyecto de agua potable de Bluefields y la empresa supervisora 
para darle seguimiento a los componentes del proyecto, para garantizar que 
se realicen con la calidad requerida y canalizando las demandas de los 
pobladores y transportistas sobre las afectaciones de las calles y otros sitios 
públicos. En las últimas reuniones les hemos solicitado que cambien su 
estrategia de trabajo y que no sigan perforando más calles, sino que se 
concentren en las tareas que deben realizar en las tuberías ya instaladas para 
comenzar a reparar las calles en las que ya han intervenido a fin de disminuir 
los efectos negativos que está sintiendo la población que se han agravado 
con las lluvias. 
 

5. Se realizó el recibimiento y la atención debida a los cadetes y la tripulación 
del Buque de la marina venezolana, Simón Bolívar, quienes visitaron nuestra 
ciudad por dos días en su gira educativa por varios países del caribe.  
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6. Se realizaron las actividades, en conjunto con varias instituciones, en el marco 

de la semana del medio ambiente, las actividades en conmemoración del día 
del niño y del día del padre. 
 

7. La comisión de gobernabilidad ha definido un plan especial para la revisión, 
consulta y aprobación del Plan de Desarrollo Municipal que ha estado 
elaborando la comisión técnica creada para esos fines. Se pretende consultar 
diversos sectores de la población y presentar la propuesta al pleno del 
Concejo Municipal en la sesión del mes de julio.  
  

8. Firmamos un convenio marco de colaboración con la Universidad URACCAN y 
con la Fundación Amor por Nicaragua. Ambos convenios son de amplia 
cobertura y nos presentan varias oportunidades de trabajos en conjunto para 
el desarrollo de acciones en beneficio de la población y de las instituciones 
firmantes.   
 

9. Hemos hecho varias reuniones con las autoridades de la Empresa 
Administradora del Aeropuertos y con el INAC para conocer y apoyar el 
desarrollo de los proyectos que ellos están formulando y ejecutando para la 
mejora del aeropuerto de Bluefields.  
 

10. Se ha venido constituyendo el coro municipal con las personas que han 
mostrado interés en ser miembros del mismo, de igual manera se ha 
avanzado en la creación del grupo de danza del municipio.  
 

11. Se hicieron reuniones con los gabinetes de los barrios de la ciudad, líderes de 
los Peñones, de Agua Zarca, de Tiktikcanuu, del Bluff, de la zona de Punta 
Masaya, con autoridades de la Universidad Nacional de Ingeniería, con 
dirigentes de transportistas, se ha apoyado al proyecto de la Escuela de 
Computación en Rama Cay, entre otras acciones para atender las necesidades 
de la población.    
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JULIO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 29 de junio al 
26 de julio del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. Hicimos Jornadas de limpieza de cauces y sitios públicos en el marco del 
concurso el municipio más limpio, garantizando la organización y participación 
de la población en los fines de semana y en coordinación con el MINSA y los 
gabinetes de los barrios. Como parte de la jornada se ha ejecutado una 
campaña amplia de sensibilización sobre el manejo de la basura en los 
domicilios y el depósito de la basura en los recipientes correspondientes. Se 
ha logrado la participación de los trabajadores de las instituciones públicas y 
de varias empresas privadas. Una brigada de trabajadores de la Alcaldía ha 
intensificado las labores de limpieza todos los días. 
 

2. El Plan invierno seguro ha continuado su ejecución realizando las 
actualizaciones de los puntos críticos en la ciudad, la organización de las 
brigadas de los barrios, la mejora de los sistemas de comunicación y puestos 
de mando y la actualización de los planes ante emergencias.   
 

3. Se hizo una reunión con la presidencia de ENACAL y la Secretaria para el 
Desarrollo de la Costa Caribe y otra con los principales responsables de la 
ejecución del proyecto de Agua potable a fin de seguir el monitoreo y control 
en la ejecución del mismo, para garantizar que se realicen todos los 
componentes del proyecto, con la calidad requerida y canalizando las 
demandas de los pobladores y transportistas sobre las afectaciones de las 
calles y otros sitios públicos. Se acordó una estrategia especial de trabajo 
para comenzar a reparar las calles en las que ya han intervenido a fin de 
disminuir los efectos negativos que está sintiendo la población por las zanjas 
que se han abierto para la instalación de las tuberías.  
 

4. Se hizo la licitación simplificada del proyecto del puente entre los barrios 19 
de julio y San Mateo para atender la situación que se presentó ante el peligro 
que significa el nivel de inseguridad del puente que se ha venido deteriorando 
rápidamente con las últimas lluvias de este invierno. Ya se inició su 
construcción y se espera que en 40 días esté terminado. 
 

5. Se ejecutó el proyecto celebración de las fiestas del triunfo de la revolución 
realizando diversas actividades recreativas en los barrios y las comunidades. 
 

6. La Comisión técnica para la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal ha 
estado realizando los ajustes al documento para iniciar los procesos de 
consultas a los diversos sectores de la población y presentar la propuesta a 
la comisión de gobernabilidad, quienes lo presentarán posteriormente al 
pleno del Concejo Municipal.  
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7. Se realizó el cabildo municipal con la participación de pobladores de los 

barrios de la ciudad en el cual se rindió informe a la población sobre los 
ingresos y egresos de la alcaldía y sobre la ejecución de los proyectos durante 
el primer semestre del año.   
 

8. Se ha avanzado en la formación del coro municipal, del grupo de Danza y la 
escuela de música de la municipalidad. Estos proyectos de cultura están 
siendo ejecutado en coordinación con la casa de cultura regional.      
 

9. Se apoyó la organización del campeonato regional de Softball y otros eventos 
deportivos realizados en la región. Se ha venido trabajando en la organización 
de los eventos para conmemorar el día internacional de los pueblos indígenas 
y el mes de la herencia negra. 
 

10. Se realizaron Asambleas con pobladores de la comunidad de La Aurora, la 
colonia George Hodgson; reuniones con los líderes de la comunidad de 
Sconfran, del sector Cristo Vive, con el Gobierno comunal Creole, con la 
comisión de paz municipal, entre otras reuniones y atenciones a la población.  
 

11. Se inició la construcción del Proyecto del Puente del barrio Fátima, el muro 
del edificio de la alcaldía y varios puentes peatonales y se está en el proceso 
de licitación del proyecto de 50 viviendas, entre otros proyectos en ejecución.  
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AGOSTO 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 27 de julio al 

30 de agosto del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA OCTAVA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. En la campaña de mi municipio más limpio y la campaña de lucha contra el 
dengue, en conjunto con el MINSA y los Gabinetes de la familia, comunidad 
y vida, se han realizado jornadas de limpieza todos los fines de semana de 
este mes en los barrios de Bluefields, El Bluff, La Aurora y Rama Cay. Las 
jornadas han sido muy exitosas con amplia participación de la población y 
con brigadas del ejército y la policía nacional. También se han hecho acciones 
de sensibilización a la población para el manejo de los desechos sólidos y para 
las medidas preventivas que se deben tomar en los patios de las casas para 
prevenir el Dengue. 
  

2. Se mantienen las coordinaciones con ENACAL, la empresa supervisora y la 
empresa ejecutora del proyecto de agua potable en Bluefields para supervisar 
los avances en la instalación de las tuberías y garantizar que las reparaciones 
de las calles se hagan lo más rápido posible y con la calidad requerida.  
 

3. Se realizó la inauguración del proyecto de agua potable y saneamiento de la 
Aurora con el cual se está abasteciendo de agua potable a 297 familias de la 
comunidad y con la capacidad de atender el 100 % de la demanda de los 
próximos 20 años en base a la tasa de crecimiento población estimada. El 
proyecto incluye la construcción de letrinas secas en viviendas previamente 
seleccionadas según requisitos. El acto fue muy concurrido por los pobladores 
del poblado y las comunidades cercanas.   
 

4. Bajo la coordinación del MINED se elaboró el plan de Celebración de las fiestas 
patria y ya se han realizado varias actividades en celebración de las fechas 
de la patria en coordinación el MINED, MEFCA, INTUR y otras instituciones y 
con la participación de estudiantes, emprendedores y resto de la población. 
 

5. En la celebración del mes de la Herencia Negra, la alcaldía ha participado en 
la organización y ejecución de las diversas actividades festivas, deportivas, 
culturales y académicas realizadas en la ciudad.  
 

6. Se realizaron los actos en conmemoración del día internacional de los pueblos 
indígenas tanto en el parque reyes de la ciudad como en Rama Cay con muy 
buena participación de la población y abundantes demostraciones de arte y 
cultura de los pueblos indígenas. 
 

7. COMUPRED sesionó para conocer y programar las actividades necesarias ante 
la emergencia provocada por la amenaza del Dengue en el país y 
particularmente en el municipio. También ya se inició la instalación de las 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
70 

señalizaciones ante tsunami en barrios de Bluefields. 
 

8. Se hizo la graduación de los primeros técnicos en computación de la 
comunidad Rama Cay como resultado del curso que la UNAN Managua, la 
Asociación Carlos Fonseca Amador y la alcaldía desarrollaron exitosamente 
en la comunidad con el apoyo de varias instituciones. 
 

9. La Comisión técnica para la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal ha 
realizado las sesiones de consulta y validación del Plan con diversos sectores 
de la sociedad (productores del campo, universidades, líderes religiosos, 
representantes de las instituciones públicas entre otros) logrando amplia 
participación tanto en la ciudad como en el campo.  
 

10. Se realizó el cabildo municipal con la participación de pobladores de los 
barrios de la ciudad en el cual se presentó el Plan de Desarrollo Municipal 
2020 – 2024 y se escuchó a representantes de la población en sus propuestas 
de proyectos para la mejora de las condiciones de vida en los vecindarios.   
 

11. Se atendió la formación de nuevas comisiones de paz en nuestro municipio y 
se realizaron reuniones con varias comisiones de paz para atender temas 
específicos de cada territorio contribuyendo a la búsqueda de soluciones a los 
conflictos de manera armoniosa. Representantes de comisiones de paz de 
nuestro municipio participaron en las sesiones para las gestiones de nuestra 
integración al Consejo Mundial por la Paz.         
 

12. Se atendió con varias reuniones y visitas de campo a la delegación técnica 
del BID y MTI que estaba supervisando el avance de los estudios para la 
formulación y diseño del Puerto de aguas profundas a construirse en nuestro 
municipio.  
 

13. Se realizaron visitas a la comunidad de La Aurora y a barrios de Bluefields, 
hemos realizado reuniones con dirigentes de los deportistas, líderes 
religiosos, representantes de los transportistas, con empresarios, con 
representantes de Torsuany. Participamos en varios eventos con las personas 
con discapacidad, se hicieron entrega de sillas de rueda a personas con 
discapacidad, se hicieron diversas gestiones con el Consejo Regional y con 
otros sectores de la sociedad.  
 

14. Se realizaron gestiones para la obtención de recursos para el reemplazo o 
ampliación de los equipos de la recolección de la basura, del módulo de 
construcción, para el reembolso de los fondos del proyecto del terreno del 
Aeropuerto, para el proyecto del plan de manejo integral de la zona del Cerro 
Silva y se ha estado en reuniones para la decisión sobre la situación de 
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AMURACAN. También se participó en el Foro del PARLACEN y el congreso de 
Agua y saneamiento. 
 

15. Se ha avanzado con la construcción del Puente que une al barrio 19 de julio 
y el barrio San mateo, se terminó de construir el puente en el barrio Fátima, 
y el muro del edificio de la alcaldía, se inició el puente peatonal en el barrio 
Fátima y se han reparado varios puentes peatonales y se firmó el contrato 
del proyecto de 50 viviendas de interés social.  
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SEPTIEMBRE 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 31 de agosto al 
27 de septiembre del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA NOVENA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. En coordinación con el MINED y todas las instituciones del sector público, 
organizaciones sociales y privadas presentes en el municipio, se organizaron 
y se hicieron las fiestas patrias con la participación amplia de los estudiantes, 
docentes y padres de familia. Se hicieron los tradicionales desfiles, festivales 
y eventos deportivos y los concursos académicos. También se hicieron 
concursos gastronómicos y ferias con productores del campo y 
emprendedores de la ciudad.    
 

2. Se obtuvo de parte de UNICEF la certificación de TSUNAMI Ready, en el  taller 
“Reforzamiento de las capacidades de alerta temprana y de respuesta ante 
tsunamis y otras amenazas costeras en Centroamérica” realizado en San José, 
Costa Rica, dicha acreditación se otorga porque Bluefields ya cuenta con un 
Protocolo Operativo Estándar y un Plan de Acción ante Tsunami, el mapa de 
zonas vulnerables y de zonas de evacuación, la señalización de las zonas 
vulnerables, de las rutas de evacuación y de las zonas de encuentro, un plan 
de divulgación de todos esos instrumentos y pobladores de los barrios 
organizados para responder ante cualquier emergencia de tsunami. También 
compartimos con los representantes de los demás países de Centroamérica 
la experiencia que tenemos en Bluefields sobre Tsunami. 
 

3. En la campaña de mi municipio más limpio y la campaña de lucha contra el 
dengue, en conjunto con el MINSA y los Gabinetes de la familia, comunidad 
y vida, se han realizado jornadas de limpieza todos los fines de semana de 
este mes en los barrios 19 de julio, Loma fresca y Pancasán, en El Bluff y 
algunas otras comunidades del municipio. Las jornadas han contado con 
buena participación de la población y con brigadas del ejército y la policía 
nacional. También se han hecho acciones de sensibilización a la población 
para el manejo de los desechos sólidos y para las medidas que debemos 
tomar en las casas para prevenir el Dengue. 
 

4. Se mantienen constantes reuniones y gestiones con ENACAL, la empresa 
supervisora y la empresa ejecutora del proyecto de agua potable en Bluefields 
para supervisar los avances en la instalación de las tuberías y garantizar que 
las reparaciones de las calles se hagan lo más rápido posible y con la calidad 
requerida. Durante este mes se puso énfasis en las reparaciones temporales 
o definitivas en las calles donde se hicieron las actividades de las fiestas 
patrias. 
 

5. Hicimos gestiones ante INAFOR, el MHCP, la Secretaria de Desarrollo de la 
Costa Caribe y otros organismos financieros para obtener fondos alternos 
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para la ejecución de proyectos sobre la base del Plan de Desarrollo Municipal. 
Se continúan las gestiones ante el Instituto Nicaragüense de Energía para la 
electrificación en la zona de Punta Gorda y otras comunidades rurales. Se 
hicieron las gestiones pertinentes para la elaboración de los títulos de 
propiedad ante la PGR.  
 

6. Se realizó el III Ejercicio Nacional multiamenazas con la participación de todas 
las comisiones técnicas de COMUPRED, logrando cumplir exitosamente todas 
las etapas del ejercicio: divulgación y organización y con los escenarios 
establecidos tanto en la ciudad de Bluefields como en el Bluff y La Aurora. 
Obtuvimos la calificación de excelencia.   
 

7. Se atendió la emergencia provocada por las intensas lluvias la semana del 9 
al 13 de septiembre, en el cual hubo afectaciones en varios sitios críticos de 
la ciudad incluyendo la caída de dos muros que provocó correntadas de agua 
y basura que afectaron varias viviendas. 
 

8. Se ha dado atención a la Comisión municipal para el programa de atención y 
desarrollo integral de la adolescencia y juventud para la promoción de una 
cultura de paz, atendiendo diferentes reuniones y gestiones. 
 

9. Se realizaron reuniones con líderes de la comunidad de Aguas Gatas, de 
Sconfran, de la zona de Punta Gorda, con los organizadores de las fiestas de 
octubre, con la empresa Caribbean Blue, con representantes de los 
transportistas, entre otros líderes de barrios, de jóvenes y de organizaciones 
sociales. 
 

10. Se Inauguró el proyecto de la caja puente y el puente peatonal en el barrio 
Fátima y también los 620 metros lineales de calles con material de todo 
tiempo en el poblado de La Aurora. También se inició la construcción de las 
50 viviendas de interés social, proyectos de mejoras en el parque y en el 
mercado y se hicieron los procesos de licitación de dos proyectos más de 
mejoramiento de calles.  
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OCTUBRE 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 28 de 
septiembre al 25 de octubre del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DECIMA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. Se desarrollaron con mucho éxito las actividades en celebración del 116 
aniversario de que Bluefields fue elevado a Categoría de Ciudad. Se hicieron 
actividades deportivas, se presentó la exposición “Una Mirada a Bluefields”, 
se realizaron concursos de jardines domiciliares y de gastronomía, se hicieron 
ferias, carnavales, elección de Miss Bluefields, fiestas danzantes, desfiles 
hípicos y se hizo la entrega de la orden Hijo Dilecto al deportista Davis 
Hodgson en un acto solemne. La valoración es que las actividades estuvieron 
muy concurridas y alegres. 
 

2. Se atendieron las celebraciones del día de la Biblia y las actividades de la 
patrona de la ciudad. En ese contexto se aprovechó para hacer entrega de la 
orden hijo dilecto a Monseñor Pablo Schmitz. También se ha apoyado y 
participado en las actividades en celebración del 32 aniversario de la 
autonomía regional. 
 

3. Las jornadas de limpieza organizadas en conjunto con el MINSA y los 
gabinetes de los barrios se realizaron exitosamente. Las jornadas han contado 
con buena participación de la población y con brigadas del ejército y la policía 
nacional. También se han hecho acciones de sensibilización a la población 
para el manejo de los desechos sólidos y para las medidas que debemos 
tomar en las casas para prevenir el Dengue. 
 

4. Se realizaron varias reuniones con las instituciones involucradas en la 
ejecución del proyecto de agua potable para la ciudad de Bluefields, 
incluyendo una reunión con el delegado de la presidencia, el coordinador de 
gobierno y la presidenta del Consejo Regional. Los temas atendidos en estas 
reuniones han sido el seguimiento y supervisión del proyecto para garantizar 
que avance en su ejecución para el cumplimiento exitoso de cada una de sus 
fases con una estrategia que afecte lo menos posible la movilidad de los 
medios de transporte en nuestras calles.   
 

5. Se realizaron reuniones con las comisiones de paz del municipio para 
coordinar estrategias de trabajos en las zonas urbanas y rurales.   
 

6. Se atendió a la Auditoria desarrollada a la alcaldía para el periodo 2018, por 
la Contraloría General de la Republica, quienes realizaron su trabajo según el 
mandato que le dieron de parte de la dirección superior de su institución.  
 

7. En conjunto con el INTUR se atendió la visita de un especialista en Turismo 
alternativo que visitó el municipio con el fin de conocer y proponer estrategia 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
77 

de desarrollo del turismo en el municipio. 
 

8. Se trabajó el presupuesto 2020 hasta la realización de una sesión 
extraordinaria del Concejo Municipal para presentar el anteproyecto del 
Presupuesto Municipal 2020 y el Plan de Inversión Anual Municipal.  
 

9. Se realizaron las gestiones para que AMURACAN actualizara y legalizara todos 
sus documentos y así continuar trabajando organizado con las demás 
alcaldías de la Costa Caribe. 
 

10. Se hizo el lanzamiento del programa de pago de los impuestos en línea que 
a partir de esta fecha todos los contribuyentes de nuestro municipio podrán 
hacer uso. 
 

11. Se atendieron a líderes de Georgetown, del Diamante, de Torsuany, del 
comité del Camino La Aurora – Torsuany, de Aguas Zarcas, al gabinete y 
líderes del Bluff, a comerciantes del mercado, a transportistas selectivos y de 
buses, entre otros sectores de la población que han solicitado apoyo o han 
venido a hacer propuestas a la alcaldía.  
 

12. Se ha dado atención a la Comisión municipal para el programa de atención y 
desarrollo integral de la adolescencia y juventud para la promoción de una 
cultura de paz, atendiendo diferentes reuniones y gestiones. 
 

13. Se Inauguró el proyecto del puente que une al barrio San Mateo y al barrio 
19 de julio. Se licitaron y adjudicaron los proyectos de mejora de las calles 
hacia la Plaza George Hodgson y hacia punta Masaya.   
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NOVIEMBRE 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de octubre 
al 29 de noviembre del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA ONCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. Se crearon las condiciones básicas para que el cementerio central de 
Bluefields y los cementerios de las comunidades estuvieran limpios y 
ordenados para atender a los familiares y visitantes en el día de los difuntos. 
Brigadas de trabajadores de la Alcaldía y de diversos sectores de la población 
junto a los familiares hicieron varias jornadas de trabajo para mejorar las 
condiciones en los campos santos. 
 

2. Se han venido organizando todas las celebraciones de estas fechas navideñas 
con conjunto con varias instituciones públicas y privadas locales. Esto ha 
consistido en el festival de descuentos navideños, en las ferias, en la 
instalación de adornos en el parque y otros sitios del municipio, los rezos a la 
purísima y los eventos propios de la época navideña. 
 

3. Se hicieron dos reuniones con los alcaldes de los municipios de la Región 
Autónoma Costa Caribe Sur, facilitadas por el gobierno regional. La primera 
en el contexto de la inauguración de la terminal de Buses y la segunda 
realizada en Laguna de Perlas en donde se reactivó el Consejo Regional de 
Transporte y le corresponde al municipio de Bluefields la Presidencia del 
mismo. Las reuniones han sido muy productivas para gestionar y coordinar 
las acciones alrededor del sistema de transporte. 
 

4. Se atendió la visita del Embajador de Corea del Sur y un equipo de 
especialistas que llegaron a Bluefields a realizar un seminario sobre el desafío 
global del medio ambiente. Se aprovechó para continuar las gestiones en pro 
del proyecto de mejoramiento del sistema de recolección de los residuos 
sólidos de la ciudad. 
 

5. Se recibió la visita de la especialista de la UNESCO en temas de riesgo para 
conocer sobre el avance y los resultados del proyecto para la preparación 
ante tsunami. También se recibió la visita de la dirección ejecutiva de Pro 
Nicaragua para explorar ideas para la promoción de la inversión privada en el 
municipio. 
 

6. Reuniones con la Procuraduría General de la Republica para agilizar la 
elaboración y entrega de títulos a beneficiarios en los distintos barrios de la 
ciudad. Ya se ha comenzado la entrega en el barrio 19 de julio. 
 

7. Se ha venido trabajando en la formulación del presupuesto 2020, tanto con 
el equipo técnico de las direcciones involucradas en estos temas como con 
pobladores y concejales.    
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8. Se realizó el cuarto cabildo municipal con la participación de representantes 

de barrios y de comunidades rurales, en donde se presentó el anteproyecto 
del presupuesto 2020. 
 

9. Se facilitó todo el apoyo requerido para que las auditoras de la Contraloría 
General de la Republica realizaran auditoria a la Alcaldía y a la Empresa 
Portuaria Municipal correspondiente al año 2018. En ambas instituciones se 
terminó el trabajo de manera satisfactoria en este mes de noviembre.   
 

10. En conjunto con el MINSA se han ejecutado jornadas de limpiezas en barrios 
de Bluefields con el fin de eliminar criaderos de zancudos trasmisores del 
Dengue. 
 

11. Realizamos reuniones con líderes religiosos del municipio, con representantes 
de todos los sectores de transportistas, con líderes de las comunidades rurales 
como Punta Gorda, Aguas Gata, El Diamante, Torsuany, Sconfram, San 
Mariano, del GTRK, entre otros. 
 

12. Se iniciaron los proyectos de mejoramiento de la calle a la plaza George 
Hodgson, al Distrito Naval y otros accesos en el barrio Loma Fresca y también 
se inició la apertura de la calle a Punta Masaya.   Se avanza en la construcción 
de las viviendas de interés social.    
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DICIEMBRE 2019 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 30 de 
noviembre al 19 de diciembre del año 2019. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DOCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2019. 
 

1. Se planificó y realizó el IV ejercicio nacional multiamenazas en nuestro 
municipio comenzando desde la organización de los escenarios, revisando y 
actualizando los planes en cada una de las comisiones técnicas y organizando 
a la población para garantizar su participación. Se logró cumplir con todos lo 
planificado de manera exitosa y bien participativa.    
 

2. Se han venido organizando todas las celebraciones de las fiestas navideñas 
en conjunto con la Juventud Sandinista, los gabinetes de los barrios, iglesias 
e instituciones públicas y privadas locales.  Esto ha consistido en el festival 
de descuentos navideños, en las ferias de productos del campo, en la 
celebración de la purísima, en la instalación de adornos en varios sitios 
públicos del municipio, concursos varios, fines de semana recreativos y varios 
eventos propios de la época navideña. 
 

3. Se Atendieron las visitas a nuestro municipio de la diputada del parlamento 
europeo María Valenciano, de la Ministra de Salud Sonia Castro quien dejó 
definido las mejoras que se harán en el Hospital Regional y en la Casa 
Materna y del Alcalde de San Pedro de Lóvago junto a su equipo de trabajo.  
 

4. Se formuló el presupuesto municipal 2020, tanto con el equipo técnico de las 
direcciones involucradas en estos temas como con pobladores y concejales.    
 

5. Se ha trabajado en la elaboración del informe de gestión del año 2019 de la 
municipalidad y en el Plan Operativo Anual 2020.  
 

6. Se realizaron gestiones ante la cooperación externa e instituciones bancarias 
para la búsqueda de recursos para los proyectos establecidos en el Plan de 
Desarrollo Municipal.  
 

7. En conjunto con el MINSA y con la participación de los Gabinetes de los 
barrios se han ejecutado jornadas de limpiezas en barrios de Bluefields con 
el fin de eliminar criaderos de zancudos trasmisores del Dengue. Las jornadas 
han sido bien participativas. 
 

8. Realizamos reuniones con líderes religiosos del municipio, del barrio 19 de 
julio, San Mateo, del Mercado Municipal, productores, de organizaciones 
sociales, de la comunidad de Aguas Gatas entre otros. Se hicieron entrega de 
títulos de propiedad en barrios de la ciudad.     
 

9. Se apoyó y participó en la entrega de juguetes a los estudiantes de los 
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colegios públicos de Bluefields y se trabajó con la comisión social para la 
entrega de los lotes en la zona del Pericón.   
 

10. Se hicieron entrega de las primeras 10 casas de las 50 que estamos 
construyendo para igual cantidad de familias de la ciudad de Bluefields, las 
demás siguen en construcción, se hizo una casa de emergencia social para 
atender una familia que se le cayó la casa y se apoyó a otras viviendas en 
situaciones similares, de igual manera se avanza en la ejecución del proyecto 
de calles en la zona de Loma Fresca y en la entrada a Punta Masaya.    
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ENERO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y vice alcaldesa del Municipio de 
Bluefields durante el periodo del 20 de diciembre al 31 de enero del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Se han atendido las visitas a Bluefields de las autoridades superiores de los 
ministerios de Salud, de la pesca, de la mujer, de TELCOR, de INAFOR, de la 
Familia, el INSS, la lotería nacional, SINAPRED, INATEC, INE, la PGR y otros, 
quienes en su estadía por Bluefields han tenido reuniones con representantes 
de diversos sectores de la población para presentar los planes del 2020 y 
hemos aprovechado para conocer y gestionar temas de interés para nuestro 
municipio.    
 

2. Se atendió a la embajadora de México Carmen Moreno Toscano quien realizó 
una visita oficial a la región y al municipio y se reunió con autoridades 
regionales y municipales y diversos sectores de la población según los 
intereses y temas establecidos en el marco del plan de cooperación entre los 
gobiernos de Nicaragua y México. Se establecieron líneas de interés para el 
trabajo en conjunto. 
 

3. Se está atendiendo la visita de líderes y representantes de los Raizales de San 
Andrés, Jamaica, Belice, Granada, San Vicente, de ONECA y otros países del 
Caribe, quienes están en nuestro país en el marco de la celebración del día 
internacional de la cultura afrodescendientes y africana. Su estadía está 
siendo aprovechada además para fortalecer las relaciones con esos países y 
organizaciones y para definir temas de cooperación mutua. También se 
atendió la visita del Poeta inglés Adam Feinstain quien en unión de la 
Asociación de Poetas de Bluefields hizo una presentación de una selección de 
poemas de Rubén Darío traducidos al inglés.  
 

4. Se realizaron y apoyaron a los líderes de los barrios para la realización de las 
actividades del fin de año 2019 y de inicio del año 2020 en el Parque Reyes 
y diferentes barrios de la ciudad lográndose realizar eventos recreativos y de 
convivencia familiar, como ferias, fuegos pirotécnicos y las fiestas 
tradicionales de Bluefields. 
 

5. En dos fines de semana se han realizado Jornadas de Limpieza en 
coordinación con el MINSA y los gabinetes de los barrios, teniendo una 
participación muy activa por parte de la población. 
 

6. Se realizó la sesión Extraordinaria del Concejo Municipal para la aprobación 
del cierre del presupuesto Municipal del año 2019 y de la primera modificación 
del presupuesto 2020. 
 

7. Se realizó el primer cabildo del año 2020 en donde se le informó a la población 
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sobre la ejecución del presupuesto 2019 y lo aprobado en el presupuesto 
2020. 
 

8. Se elaboró el informe de gestión del año 2019 de la municipalidad y el Plan 
Operativo Anual 2020.  
 

9. Se realizó reuniones con los representantes del torneo Furia santa. 
 

10. Se realizó la primera reunión de la Junta Directiva del Consejo Regional de 
Transporte con la participación de los alcaldes de Rama y Muelle de los 
bueyes. Se definieron las gestiones a realizar y el funcionamiento del CRT 
para este año. 
 

11. Se ha trabajado en asegurar las condiciones para el inicio del campeonato de 
béisbol German Pomares en el Estadio Glorias Costeñas, en donde el equipo 
Costa Caribe hará si primer juego de esta temporada. De igual manera se ha 
trabajado con el gobierno regional y los dirigentes del fútbol de Bluefields 
para definir las acciones a realizar para avanzar en el proyecto del estadio de 
futbol y se han promovido y apoyado a varios eventos deportivos y 
recreativos. 
 

12. En conjunto con autoridades regionales se realizó una visita de trabajo a la 
comunidad de Rama Cay y con la fundación Amor por Nicaragua se han 
hechos brigadas para atender a las comunidades de San Mariano y Rama Cay 
en Deporte y Salud.   
 

13. Realizamos reuniones con líderes religiosos del municipio, con líderes de las 
comunidades rurales como Willing Kay, Punta Gorda, Aguas Zarcas, Aguas 
Gatas, con transportistas y con pobladores de un sector del barrio Santa Rosa 
entre otros sectores sociales.  
 

14. Se ha avanzado en los proyectos de las 50 viviendas de interés social, en las 
calles hacia la plaza George Hodgson y otras zonas del barrio Loma fresca y 
hacia la zona de Punta Masaya en Santa Rosa, también se ha apoyado a 
varias comunidades para la mejora de puentes peatonales y colegios rurales.    
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FEBRERO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 1 al 28 de 
febrero del año 2020. 

 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
88 

INFORME DEL ALCALDE EN LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Realizamos la primera sesión del Consejo Regional de Transporte de la Costa 
Caribe Sur y la primera sesión conjunta de los consejos regionales de 
transporte de ambas regiones autónomas. En nuestro Bluefields se dieron cita 
las autoridades locales de las 20 municipalidades de la Costa Caribe y 
autoridades del MTI y el FOMAV, para conocer los planes del 2020 en materia 
de transporte y establecer compromisos para avanzar en la mejora de las vías 
de acceso en nuestra región y para mejorar los servicios de transporte a los 
usuarios. Por nuestra parte gestionamos mantenimiento y ampliación de 
muelles, solicitamos los resultados del estudio sobre los horarios y las tarifas 
de las rutas intra e interurbanas, los caminos de todo tiempo hacia las 
comunidades rurales con especial énfasis en la de Torsuany y la de Daniel 
Guido y solicitamos que nos destinen un módulo de construcción a cada una 
de las regiones autónomas para apoyar en la atención a todos los caminos 
rurales. 
 

2. Realizamos gestiones en conjunto con el gobierno Regional al más alto nivel 
de ENACAL y la Secretaria de Desarrollo de la Costa Caribe para evaluar y 
supervisar el avance del proyecto de agua potable en la ciudad de Bluefields. 
Se logró presentar las principales inquietudes sobres el cronograma de 
cumplimiento y su ejecución en tiempo y forma. También logramos obtener 
dos cisternas para distribuir agua potable en sitios críticos de la ciudad. 
 

3. Se prepararon las condiciones y se realizó el inicio del campeonato nacional 
de Béisbol German Pomares, garantizando que el estadio Glorias Costeñas 
estuviera listo para los eventos correspondientes y que nuestro equipo Costa 
Caribe tuviera todo lo necesario para el campeonato. De igual manera se 
terminó exitosamente el campeonato mayor A y nos preparamos para la serie 
del caribe. Se está apoyando los preparativos de los juegos escolares 
municipales y muchas otras ligas deportivas. 
 

4. Se elaboró el Plan Verano 2020 y se han venido haciendo las coordinaciones 
y gestiones correspondientes para su implementación en todos sus 
componentes. Se hizo el lanzamiento del plan de prevención de incendios 
forestales, se ha iniciado la distribución de agua potable, la estrategia de 
comunicación a nivel nacional para atraer el turismo a nuestro municipio, 
entre otras acciones en el marco del plan verano.   
 

5. Realizamos la Jornada de celebración del mes del amor y la amistad en 
conjunto con varias instituciones y organizaciones realizando varias 
actividades en el parque Reyes y en otros sitios de la ciudad. Se logró crear 
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un ambiente festivo y la participación amplia de pobladores.  
 

6. En dos fines de semana se han realizado Jornadas de Limpieza en el Bluff, el 
barrio Fátima y el barrio Teodoro Martínez, en coordinación con el MINSA y 
los gabinetes de los barrios, teniendo una participación muy activa por parte 
de la población. 
 

7. Realizamos reuniones con líderes las comunidades de Sconfram, el Diamante, 
La Aurora, con el GTRK, Willing Cay, Tic Tic Kanu, El Masayon, Santa Isabel 
y otros representantes de los sectores de la sociedad.  
 

8. En coordinación con el gobierno Regional se inició las gestiones para trabajar 
en la propuesta del plan maestro de desarrollo urbanístico de la ciudad de 
Bluefields. 
 

9. Se hizo entrega de 10 viviendas de interés social a sus dueños, se ha 
avanzado en todas las gestiones para la ejecución del PIAM 2020, se continúa 
en la búsqueda de los fondos para el puente Miraflores, se ha avanzado en la 
formulación del proyecto de manejo integral en la Reserva de Rio Maíz y otros 
proyectos para la gestión internacional.    



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
90 

  

MARZO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 28 de febrero 

al 27 de marzo del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante todo el mes de marzo hemos estado realizando múltiples actividades 
para informar a la población, crear las condiciones preventivas ante el 
coronavirus y apoyar las acciones que realiza el MINSA para preparar a la 
población a enfrentar esta pandemia.  Se han realizado charlas a líderes de 
barrios, al personal de la alcaldía, se han mejorado las condiciones para el 
lavado de manos y la higiene de los trabajadores y de las personas que visitan 
las oficinas de la alcaldía y otros sitios públicos y se han realizado reuniones, 
visitas casa a casa y enviado mensajes a la población través de los medios de 
comunicación con el fin de contribuir a que cada poblador conozca sobre el 
virus y la forma de prevenir la enfermedad. 
 

2. Se realizó la reunión con la alcaldesa de Nueva Guinea y los equipos técnicos 
de la dirección de transporte de la alcaldía de Bluefields y Nueva Guinea y el 
personal técnico del MTI para conocer los resultados del estudio realizado en 
conjunto con las tres instituciones para ordenar el transporte colectivo en el 
corredor entre Nueva Guinea y Bluefields. Con dichos resultados el equipo 
técnico realizó una primera propuesta sobre los cambios posibles a realizar y 
estamos a la espera de su análisis, aprobación e implementación. 
 

3. Se atendió la visita del Excelentísimo señor embajador de Jamaica con quien 
se firmó una carta de intenciones para la firma de un convenio entre Bluefields 
de Jamaica y nuestro municipio de Bluefields. Parte de los miembros del 
Concejo Municipal y otras autoridades estuvimos presente en la firma de la 
carta de intenciones y la recepción realizada lo cual el señor embajador 
agradeció profundamente y expresó que está muy interesado en consolidar 
las relaciones entre nuestros territorios caribes.  
 

4. Atendimos la visita del embajador de Taiwán, la responsable para Nicaragua 
de la OPS y la ministra asesora de Salud de la presidencia de la república, 
quienes vinieron a Bluefields a inaugurar las mejoras en la casa materna y 
asesorar y supervisar las condiciones del sistema de Salud en Bluefields ante 
la pandemia del coronavirus. Se aprovechó para fortalecer las relaciones con 
la embajada de Taiwán y proponer proyectos de interés para nuestro 
municipio. 
 

5. Continuamos con las reuniones de seguimiento al proyecto de agua potable 
de la ciudad de Bluefields con el objetivo de que avancen mucho más rápido 
en la etapa final del mismo. El proyecto ya lleva un 90 % de ejecución y se 
espera que a más tardar en julio se termine y la población tenga agua potable 
directo en sus viviendas en el segundo semestre de este año.  También se ha 
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organizado en conjunto con ENACAL, servicio de agua potable en algunos 
sitios críticos de la ciudad para abastecerlos con una cisterna.  
 

6. Se hizo el primer ejercicio nacional multiamenazas con amplia participación 
de la población, en este ejercicio se contó con la presencia del sistema de 
comunicación móvil que aseguró la comunicación al puesto de mando 
nacional y a toda la población con el apoyo de equipos especializados ante 
un colapso de las instalaciones de los puestos de mando. Se hicieron varios 
escenarios en los barrios de Bluefields y el Bluff que se desarrollaron 
exitosamente. En la evaluación final de los resultados del ejercicio obtuvimos 
la categoría de excelente. 
 

7. En estos días, en el marco del plan verano se ha estado monitoreando varias 
denuncias o informaciones sobre incendios forestales para atenderlos y darle 
respuesta inmediata y evitar que se desarrollen, gracias a la lluvia en este 
mes los incendios han sido pequeños sin mayores impactos. En los últimos 
días hemos estado atendiendo y sofocando un incendio en la zona de falso 
de Bluff y lo hemos logrado mantener bajo control. 
 

8. Se prepararon las condiciones en el gimnasio multiuso y toda la logística para 
la realización de los juegos de baloncesto de primera división, se continuó 
apoyando los juegos escolares y los eventos de Futbol, se ha apoyado al 
equipo de nuestro Bluefields de Softbol y se está asegurando la participación 
del equipo de béisbol mayor A en la serie del Caribe de Nicaragua. En nuestro 
municipio también se realizó la reunión de CONADERFI, que es el máximo 
órgano de gobierno del sector deporte en nuestro país, evento en el cual 
hicimos presencia para gestionar proyectos para el deporte en nuestro 
Municipio. 
 

9. Con una delegación de 114 artistas, emprendedores y promotores de cultura, 
Bluefields participó en el Encuentro por Amor a Nicaragua realizado en el 
municipio de Rama en donde participaron todos los municipios de nuestra 
región. La delegación de Bluefields tuvo una excelente participación como 
embajadores de nuestra cultura. 
 

10. Este mes realizamos la firma del Convenio Colectivo con los trabajadores de 
la alcaldía, convenio que fue el resultado de varios meses de negociación 
entre una delegación de las autoridades administrativas de la alcaldía y 
representantes del sindicato de trabajadores de la alcaldía y con el 
acompañamiento técnicos y la asesoría del MITRAB. Con este convenio hemos 
logrado establecer acuerdos sobre los deberes y los beneficios de los 
trabajadores en su calidad de servidores públicos. 
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11. Se hicieron los actos de Inauguración del camino de acceso a Punta Masaya 
en Santa Rosa y el acto de entrega de 10 viviendas de interés social a igual 
número de familias de la ciudad. También se ha avanzado en la construcción 
de andenes y la reparación y construcción de puentes peatonales en barrios 
de Bluefields y las comunidades, todos estos proyectos es en conjunto con la 
población. 
 

12. Hemos venido preparando las condiciones para la realización del plan verano 
2020, para lo cual hicimos el lanzamiento del mismo, realizamos visitas a los 
sitios donde las familias podrán hacer sus visitas de veraneo y se han hechos 
las debidas coordinaciones para los eventos que realizaremos en la playa del 
Bluf a la vez que se preparan las condiciones en las diferentes opciones 
turísticas del Bluff. En este mismo contexto se han realizado los concursos de 
comidas de cuaresma y las campañas de educación vial.  
 

13. El programa mi municipio más limpio se ha estado llevando a cabo con las 
jornadas de limpiezas en los barrios en conjunto con los gabinetes y con las 
brigadas de limpieza de los cauces y las áreas verdes de la ciudad. Se ha 
logrado amplia participación de la población en todas las actividades.  
 

14. Realizamos reuniones con líderes las comunidades de La Aurora, Caño Maíz, 
Tik Tik Canu, de Torsuany, Nueva alianza, Caño Negro, Willing Cay, con 
transportistas, mujeres, jóvenes y dirigentes deportivos entre otros quienes 
nos solicitan apoyo para sus proyectos o coordinamos tareas a cumplir en 
conjunto. 
 

15. En coordinación con el gobierno Regional se ha continuado con la elaboración 
de la propuesta del plan maestro de desarrollo urbanístico de la ciudad de 
Bluefields.  



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
94 

  

ABRIL 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 28 de marzo al 

24 de abril del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA CUARTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante todo el mes de abril se intensificaron las actividades para informar y 
preparar a la población sobre el Covid 19, se han realizado reuniones 
informativas con líderes religiosos, con empresarios, con trabajadores y con 
líderes de barrios y comunidades, se ha continuado con las visitas a las casas 
y con las explicaciones a través de los medios de comunicación sobre las 
medidas que se deben tomar para prevenir el contagio del Covid 19, pero 
sobre todo se ha explicado que por el hecho de que aún no tenemos 
trasmisión comunitaria no es necesario suspender las actividades 
económicas, educativas o recreativas masivas siempre que se mantengan las 
prácticas de higiene y de distanciamiento social orientadas por el MINSA; 
también se ha puesto mucho énfasis en que se debe saber discernir entre las 
informaciones que circulan para evitar creer en las noticias falsas que tanto 
daño nos hacen al crear más zozobra e incertidumbre  entre los pobladores. 
 

2. Se realizaron reuniones con el delegado de la presidencia para la Región, la 
alcaldesa de Nueva Guinea y los equipos técnicos de la dirección de transporte 
de la alcaldía de Bluefields y Nueva Guinea y representantes del MTI para 
conocer y analizar las propuestas sobre los ajustes que se deben hacer al 
tiempo de duración, a las tarifas, los horarios y de otros temas relacionados 
con la mejora del transporte en el corredor Bluefields - Nueva Guinea. Se 
logró elaborar una propuesta conjunta que se presentará a los transportistas 
y demás involucrados próximamente.      

 
3. En conjunto con MARENA y otras instituciones involucradas se realizaron los 

actos oficiales de Lanzamiento del Parque ecológico municipal del Adulto 
Mayor El Pool y el Arboreto municipal Campos Azules. En ambos proyectos, 
cada uno con su propio perfil, se pretende promover el cuido, la preservación, 
las actividades científicas, los ambientes para actividades recreativas, entre 
otras.  
 

4. Se ejecutaron las actividades del plan verano 2020 del periodo logrando 
cumplirse con gran parte de lo programado; debido a las medidas preventivas 
ante el Covid 19 las actividades, tanto religiosas como las recreativas, fueron 
menos concurridas que en los años anteriores. Menos gente viajó hacia o 
desde Bluefields e igual comportamiento tuvieron los sitios turísticos del 
municipio. En los sitios turísticos se orientó asegurar las medidas de lavado 
de manos y mantener la información a la población que visitara. Se destacó 
el trabajo interinstitucional y las brigadas de voluntarios a través de la Cruz 
Roja y los movimientos de Juventud Sandinista.    
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5. También como parte del plan verano, desde el COMUPRED se atendieron 
varios incendios forestales en la zona de falso Bluff y en los alrededores de 
Bluefields sobre la carretera y otros en la parte urbana de la ciudad; han 
participado muy activamente la brigada municipal, los bomberos, la fuerza 
Naval, el movimiento juvenil Guardabarranco entre otros. Todos los incendios 
han sido controlados oportunamente. Durante todo el mes se distribuyó agua 
potable en puntos críticos de los barrios en coordinación con ENACAL y los 
bomberos.     
 

6. Continuamos con las reuniones de seguimiento al proyecto de agua potable 
de la ciudad de Bluefields con el objetivo de que avancen mucho más rápido 
aprovechando el verano y en la etapa final del mismo. El proyecto ha logrado 
realizar casi el 100 % de las conexiones de la red de tuberías en la ciudad, 
pero aún falta mucho por hacer en las conexiones domiciliares, en las pruebas 
hidrostáticas y en las tuberías de agua desde la fuente de abastecimiento 
hasta la planta de tratamiento.  
 

7. Se participó en el Encuentro Amor por Nicaragua realizado en Juigalpa, se 
aseguró todas las gestiones para la participación del equipo de Bluefields en 
la serie del Caribe de Béisbol mayor A realizado en Mulukukú, así como el 
equipo de Softbol en la liga regional realizada en Kukra Hill, de igual manera 
se ha apoyado a otras disciplinas deportivas.  
 

8. Hemos venido trabajando con el FISE en la preparación para la nueva 
estrategia de trabajo para garantizar la atención de las necesidades de agua 
potable en las zonas rurales de nuestro municipio con mayor efectividad. 
 

9. Con la participación de productores y todo el sistema de producción se hizo 
el lanzamiento del proyecto de mejoramiento genético del ganado vacuno en 
nuestro municipio. También se ha venido trabajando en conjunto con el IPSA 
para la implementación del proyecto.    
 

10. Se ha avanzado en la Limpieza de cauces de la ciudad a través de una brigada 
de la alcaldía y con el apoyo de los gabinetes de los barrios. Se ha trabajado 
en casi todos los cauces de la ciudad y se ha recolectado 402 metros cúbicos 
de basura. 
 

11. Se hicieron los actos de entrega de sitio en los proyectos mejoramiento del 
Colegio Aaron Hodgson, Mejoramiento del colegio 30 de octubre,  
Mejoramiento del sistema de agua potable de Torsuany, Apertura de la trocha 
veranera a Torsuany y del proyecto de camino en Boquita de Silva; se 
participó en los eventos de inauguración de los caminos veraneros hacia 
Nueva Alianza - Las Cuevas y hacia Caño Negro, proyectos que se hicieron 
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con el aporte de los comunitarios y con el apoyo de la alcaldía; se inauguraron 
cursos en la escuela de oficio; se ha avanzado en la construcción de viviendas 
solidarias y en andenes y puentes peatonales en los barrios. 
 

12. El programa mi municipio más limpio se ha estado llevando a cabo con el 
MINSA y los gabinetes de los barrios con las jornadas de limpiezas. Se ha 
logrado amplia participación de la población en todas las actividades.  
 

13. En conjunto con otras instituciones públicas hicimos visitas a las comunidades 
del extremo sur de nuestro municipio para realizar reuniones con la población 
y atender sus necesidades. Se hicieron asambleas con pobladores de Aguas 
Gatas y sus 17 comunidades y con los pobladores de Agua Zarcas y sus 16 
comunidades. Hemos atendido a la Asociación de Educación Popular en su 
programa de desarrollo educativo con el pueblo Rama. También nos reunimos 
con la Cámara de Comercio y otros representantes de la población.   
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MAYO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 25 de abril al 

29 de mayo del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA QUINTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante todo el mes de mayo se incrementaron las actividades para informar 
y prevenir a la población sobre el Covid 19 y para crear las condiciones para 
enfrentar las consecuencias de la enfermedad; en este mes se dieron los 
primeros casos contagiados de Covid 19 en nuestro municipio teniendo a la 
fecha varios casos hospitalizados y otros atendidos en sus domicilios. Se 
realizaron constantes reuniones con el equipo de dirección del sistema de 
Salud de la Región para evaluar el avance de la pandemia y así tomar las 
medidas correspondientes en cada etapa. Realizamos reuniones informativas 
con líderes religiosos, transportistas, empresarios, trabajadores y en 
particular con los trabajadores de la alcaldía.  Se tomaron medidas 
administrativas y organizativas con el personal de la alcaldía para amainar los 
riesgos de contagio del coronavirus.  Se ha continuado dando orientaciones 
y aclaraciones a través de los medios de comunicación sobre las medidas que 
se deben tomar para evitar el contagio el contagio. Se ha llevado a cabo un 
plan intensivo de desinfección de sitios y medios públicos o muy frecuentados 
por la población, en ese sentido se ha desinfectado semanalmente las oficinas 
y todas las instalaciones de la alcaldía, los mercados, los parques, los muelles, 
los medios de transportes públicos selectivos y privados, se han 
implementado medidas de control sanitarias para el ingreso y atención en las 
oficinas. Hemos apoyado al MINSA para ampliar y mejorar las condiciones 
para la atención a las personas que sean afectados por la enfermedad. 
También se ha puesto mucho énfasis en que se debe saber discernir entre 
las informaciones que circulan para evitar creer en las noticias falsas que 
tanto daño nos hacen al crear más zozobra e incertidumbre entre los 
pobladores. 
 

2. Se hicieron ajuste a la programación de las fiestas tradicionales de mayo para 
adecuarla a la realidad que estamos viviendo ante el Covid 19 y se han 
organizado y ejecutado las actividades conforme al nuevo plan; se dio la 
bienvenida al  mes de mayo con un pequeños festival en el parque y la vigilia 
se realizó con juegos pirotécnicos y un recorrido de vehículos con música de 
palo de mayo por las calles de la ciudad evitando multitudes; se hicieron 
actividades en los barrios, la elección de miss mayo 2020 se está haciendo 
en programas en vivo en línea haciendo uso de la tecnología de la 
información, de igual manera el Tulululu se hará con el recorrido tradicional 
con música y baile en vehículos pero sin la multitud de personas a como ha 
sido tradicionalmente, también se han realizado concursos de bailes, de 
pinturas y otros eventos menores a través de los medios de comunicación. 
 

3. Se realizaron visitas interinstitucionales a varias comunidades del municipio 
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con el fin de reunirnos con la población, conocer sobre sus principales 
inquietudes, evaluar el avance de los proyectos de gobierno y realizar 
inauguración de trochas o caminos. En ese sentido vistamos la comunidad de 
Torsuany y celebramos reuniones con representantes de las 15 comunidades, 
ahí se hizo la inauguración de la trocha veranera de 23 km entre la Aurora y 
Torsuany; visitamos Santa Isabel de Masayón y nos reunimos con pobladores 
de las 13 comunidades vecinas y se conoció sobre el avance de la trocha 
veranera desde dos de oro hasta Santa Isabel que se hace con el apoyo de 
la alcaldía; también fuimos a la comunidad Camilo Ortega para inaugurar la 
trocha veranera de 7 km. 
 

4. Se elaboró el plan invierno 2020 y se ejecutaron las acciones 
correspondientes al periodo. Se ha recolectado 790 metros cúbicos de 
desechos sólidos en 22 cauces de 17 barrios de la ciudad que suman un total 
de 28,485 metros lineales, con especial énfasis en los cuatro cauces 
principales de la ciudad, se han construido con el apoyo de los pobladores 6 
puentes peatonales en la ciudad y 7 en el campo.  Se han venido organizando 
las brigadas de los barrios y creado las condiciones organizativas en las 
comisiones técnicas de COMUPRED y formando las condiciones técnicas del 
puesto de Mando Municipal. 
 

5. Se ha promovido y apoyado el impulso de las estrategias de producción en el 
municipio, con especial énfasis en el mejoramiento genético del hato 
ganadero y hemos realizado acciones para la atención a las zonas de 
amortiguamiento y las de reservas ubicadas en la parte sur del municipio, 
todo esto en apoyo a las instituciones del sector público que atiende la 
producción y el medio ambiente en el país.  
 

6. En el programa Mi Municipio más Limpio se ha estado llevando a cabo con el 
MINSA y los gabinetes de los barrios las Jornadas de Limpiezas.  En este mes 
se han realizado jornadas en los barrios Old Bank, Beholdeen, Pointeen, Santa 
Rosa, San Pedro, Nueva York y Ricardo Morales Avilés.  Se ha logrado amplia 
participación de la población en todas las actividades.  
  

7. Se hizo una visita a Siuna para realizar reuniones con el equipo Costa Caribe 
y participar en reuniones de coordinación con los gobiernos regionales del 
norte y sur y con las alcaldías de la Región Costa Caribe norte. También se 
apoyaron eventos deportivos de Boxeo, futsala entre otros. 
 

8. Se ha avanzado en la creación de la base de datos y las condiciones 
necesarias para hacer el lanzamiento oficial de Bluefields como una de las 
Ciudades Creativas de Nicaragua.  
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9. Se apoyaron acciones para el estudio de pre factibilidad del Puerto de Aguas 
Profundas y se participó en la organización y presentación de los avances del 
mismo logrando una amplia participación de actores fundamentales la 
población y así informar los resultados y escuchar las opiniones de la 
población.  
 

10. Continuamos con las reuniones de seguimiento al proyecto de agua potable 
de la ciudad de Bluefields con el objetivo de coordinar acciones para que se 
avance mucho más rápido. A esta fecha el proyecto le falta hacer los cruces 
aéreos en cuatro puntos sobre la carretera, el cruce del puente Suampo de 
Lara, hacer unas 4500 conexiones domiciliares, unos 84 acoples de tubos 
unos pocos metros lineales de tuberías en la ciudad y las reparaciones de las 
calles y andenes afectados.  
 

11. Durante el mes se hizo la entrega de sitio del proyecto de mejoramiento del 
sistema de agua potable y del centro de salud del Bluff; del mejoramiento del 
instituto de Rama Cay y del proyecto de agua potable de Torsuany. También 
realizamos la construcción de 5 casas solidarias y apoyamos en la mejora de 
3 casas más para apoyar a 8 familias en condiciones críticas; realizamos el 
puente peatonal en Willing Cay e inauguramos la trocha veranera de Boquita 
de Silva.  
 

12. Realizamos gestiones en Managua ante la Procuraduría General de la 
República para l titulación de parcelas en barrios de Bluefields; ante el IND 
para las mejoras de la infraestructura deportivas del municipio y ante el MTI 
para apoyo a la ampliación de las trochas rurales. 
 

13. Se realizaron reuniones con pobladores y representantes de sectores de la 
población para atender conflictos de tierras; de igual manera nos hemos 
reunido con líderes religiosos y líderes indígenas del municipio para atender 
temas de su interés. 
 

14. Se realizó la primera reunión con algunas personas de la ciudad para formar 
el Patronato de la Casa Museo afrodescendientes, se formaron las comisiones 
de trabajo y se está en la etapa de definiciones de estrategias de trabajo. 
 

15. Se ha avanzado en la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal 2030 que 
será el documento guía para los planes de inversión del municipio de los 
próximos 10 años.  
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JUNIO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 30 de mayo al 

26 de junio del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEXTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. La última semana de mayo y las primeras dos semanas del mes de junio fue 
el periodo con mayores casos positivos de Covid 19 en la ciudad, a partir de 
la tercera semana de junio comenzó a descender la cantidad de casos 
positivos reportados por el MINSA y esperamos que así continúe. Ante esta 
realidad, durante el periodo, acompañamos al MINSA en el incremento de las 
acciones para hacerle frente a la epidemia tales como las desinfecciones en 
sitios públicos, las jornadas de información y concientización a la población 
sobre las medidas preventivas a tomar, las visitas casa por casa en los barrios 
con más casos para identificar casos y atenderlos antes de que se 
compliquen, las reuniones con los representantes del sector privado y líderes 
religiosos entre otros sectores de la sociedad para unirnos en acciones que 
ayuden a disminuir la cantidad de infectados y de informar a la población, 
entre otras.   Se consolidaron las medidas administrativas y organizativas con 
el personal de la alcaldía para amainar los riesgos de contagio del coronavirus 
entre nuestro personal y mantener nuestros servicios a la población de 
manera segura. Se hicieron desinfección dos veces a la semana a los medios 
de transporte terrestres y acuáticos, a los muelles y terminales de buses, a 
los mercados, parques y demás sitios públicos; se hicieron constantes 
aclaraciones a la población y se dieron orientaciones a través de los medios 
de comunicación sobre las medidas que se deben tomar para evitar el 
contagio y para que los afectados asistan a los centros asistenciales desde 
los primeros síntomas. Hemos apoyado al MINSA para ampliar y mejorar las 
condiciones para la atención a las personas que sean afectados por la 
enfermedad en el hospital y otros sitios. También se han dado atenciones 
especiales para mejorar los servicios en el cementerio y atender las 
emergencias relacionadas con el covid 19.  
 

2. Además, se trabajó con el MINSA en realizar diversas acciones anti 
epidémicas para prevenir enfermedades propias de la época de invierno, 
como las jornadas de limpiezas y las campañas de concientización a la 
población.  
 

3. Se realizó el II Ejercicio nacional ante situaciones de emergencia para 
ejercitar el funcionamiento del sistema de prevención de desastres en el 
municipio incluyendo las estructuras municipales, las de barrios y las 
comunidades. En este II ejercicio se utilizó una metodología diferente, 
adecuada a la realidad debido a la presencia del Coronavirus, la nueva 
metodología permitió poner énfasis en el funcionamiento del sistema de 
comunicación y el funcionamiento de los puestos de mando de los barrios, 
comunidades y el puesto de mando municipal.  Se crearon escenarios en 16 
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sitios del municipio y se cumplió exitosamente con lo programado dando muy 
buenos resultados.  
 

4. Se continúa implementando el plan invierno 2020, ahora con varias semanas 
de lluvia en el municipio que nos ha permitido identificar donde debemos 
reforzar las medidas de seguridad, realizar obras civiles y las limpiezas de 
sitios críticos. Se ha continuado con las limpiezas de cauces, la recolección de 
basura en sitios vulnerables y en las reparaciones de Cauces o sitios críticos. 
También se han venido organizando las brigadas de los barrios, se han creado 
las condiciones organizativas en las comisiones técnicas de COMUPRED y 
hemos actualizado las condiciones técnicas de los sistemas de comunicación 
y el puesto de Mando Municipal. De manera particular se ha atendido la 
demanda de pobladores del barrio 19 de julio en la zona de explotación de 
piedras que se expone la seguridad de algunas familias que habitan en el 
barrio. 
 

5. Se ha atendido a los familiares de las personas que están trabajando fuera 
del país y que están gestionando su regreso a Nicaragua ante el cierre 
temporal de la industria de cruceros.  El gobierno de Nicaragua ha definido 
una forma de retornar al país de manera ordenada y segura para los 
embarcados y sus familiares y se ha puesto en contacto con las empresas 
para programar sus ingresos considerando las recomendaciones del sistema 
de salud y en base a los nuevos protocolos para el uso de aeropuertos y los 
vuelos internacionales. Ya han regresado una parte de los embarcados y se 
han programado las fechas para los próximos viajes que se realizarán en los 
próximos días. 
 

6. Se ha participado en el sistema de producción de la región promoviendo y 
apoyando acciones para el impulso de las estrategias de producción 
agropecuaria y de la pesca en el municipio.  
 

7. En coordinación con el movimiento guardabarranco y las instituciones del 
sector público que atiende el sector forestal se celebró la semana del medio 
ambiente con jornadas de reforestación en diferentes sitios del municipio. Se 
hizo el lanzamiento de la jornada regional de reforestación en la comunidad 
de Boquita de Silva con la participación de pobladores de la zona.  
 

8. Hemos trabajado con el FISE y el Gobierno regional para avanzar en el nuevo 
modelo de atención a las necesidades de agua, saneamiento e higiene en las 
comunidades del municipio. Se ha realizado el diagnostico institucional, se 
han distribuido las responsabilidades entre las instituciones involucradas y se 
ha elaborado el plan de trabajo para el segundo semestre del año 2020 y 
para los próximos dos años.  
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9. Se diseñó y se está implementando un plan especial para el incremento de 

los ingresos ante la disminución de las recaudaciones de la alcaldía, para ello 
se ha contado con la participación de servidores públicos de todas las áreas 
administrativas de la alcaldía.  
 

10. Durante el mes se hizo la entrega de sitio del proyecto de mejoramiento del 
muelle de las pangas en el muelle municipal y se inauguró el proyecto de 
mejoramiento del Centro de Salud del Bluff. Se ha avanzado en el proyecto 
del nuevo cementerio de la ciudad.   
 

11. Se realizaron reuniones con transportistas de buses de las rutas intra 
municipal para atender demandas de los transportistas, también hemos 
realizado reuniones con representantes de Taleno y Caño negro, con 
representantes de Las Pavas y otras comunidades y barrios de la ciudad.  
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JULIO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 27 de junio al 

31 de julio del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante todo el mes de julio los casos de Covid 19 fueron reduciéndose   en 
el municipio y en estos últimos cinco días no se ha reportado ni un solo caso 
nuevo, sin embargo, hemos mantenido las medidas preventivas con el mismo 
nivel de intensidad de los meses anteriores para evitar un rebrote de la 
enfermedad.  Se realizaron reuniones con líderes religiosos y otros sectores 
sociales, se mantuvieron las campañas de desinfección de los sitios públicos, 
las campañas de sensibilización a la población y todas las actividades de 
información y prevención posibles. 
  

2. Se realizaron los eventos para la celebración del 41 aniversario del triunfo de 
la Revolución Sandinista en el municipio, con actividades virtuales, adecuadas 
a las condiciones que nos ha impuesto la pandemia. De igual manera se ha 
venido definiendo y organizando las actividades para la celebración del día de 
la herencia negra y del día internacional de los pueblos indígenas.  
 

3. Se ha logrado avanzar en el ordenamiento y reubicación de comerciantes en 
el barrio central a través de una comisión especial integrada por la alcaldía y 
el MINSA. El plan continúa buscando la mejor manera de lograr el 
ordenamiento del centro de la ciudad sin afectar a los comerciantes con sus 
propósitos de vender sus productos como un medio de generar sus propios 
ingresos.    
 

4. Se desarrolló un plan especial de recuperación de los ingresos de la alcaldía 
a través de cobros a los que se han retrasado en el pago de los impuestos y 
tasas, contando con la colaboración de servidores públicos de todas las áreas 
administrativas de la alcaldía.  
 

5. Se trabajó con el MINSA en diversas acciones anti epidémicas para prevenir 
enfermedades propias de la época de invierno, como las jornadas de 
limpiezas en los barrios Fátima, el Canal, entre otros y las campañas 
educativas. 
 

6. En conjunto con MARENA, INAFOR y el movimiento guardabarranco se 
realizaron dos actos de certificación de Fincas de Reservas Silvestres.  
También se apoyaron varias jornadas de reforestación y se hizo la instalación 
de la Nica Barda en el crique del muerto. 
 

7. Hemos participado en las tareas de consolidación del Sistema de Producción 
de la región, promoviendo y apoyando acciones para el impulso de las 
estrategias de producción agropecuaria y de la pesca en el municipio.  En 
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este sentido, con todo el sistema de producción, en este mes inauguramos 
un Telecentro para facilitar la información a los productores del campo y del 
sector pesca.  
 

8. Continuamos realizando las reuniones periódicas con ENACAL y las empresas 
a cargo de la ejecución del proyecto de agua potable de la ciudad de 
Bluefields para darle seguimiento a los avances de cada uno de los 
componentes del proyecto. Se nos ha informado que el proyecto lleva un nivel 
de cumplimiento del 94 % y se espera que antes que finalice este año 
tendremos agua en todos los hogares de la ciudad. 
 

9. Realizamos las gestiones nacionales ante INVUR para la agilización del 
proyecto de viviendas de interés social, y ante la secretaria de desarrollo de 
la costa para buscar apoyo sobre el plan maestro de desarrollo urbano de la 
ciudad de Bluefields, entre otras gestiones nacionales. 
 

10. Se hicieron las gestiones ante el MINGOB para la adquisición del edificio 
donde estaba la estación de la policía en el barrio Punta Fría y donde estaba 
la estación de Bomberos en el barrio central.  
 

11. Durante el mes se hicieron los actos de inauguración de los proyectos de agua 
potable en Torsuany y en el Bluff, del proyecto de mejoramiento del Instituto 
de Rama Cay y del colegio 30 de octubre. Se ha avanzado en los proyectos 
de mejora del Rastro Municipal y en el de viviendas de interés social. 
 

12. Se realizaron reuniones con miembros del Gobierno Comunal Creole y del 
Gobierno Territorial Rama Kriol, también hemos realizado reuniones con 
empresarios, con instituciones del sector público, con líderes del deporte, con 
los gabinetes, con líderes de Torsuany, La Aurora y con representantes de 
otras comunidades del municipio.  
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AGOSTO 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 1 al 28 de 
agosto del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA OCTAVA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante todo el mes de agosto se han realizado las actividades preventivas 
contra el Covid 19 y se ha garantizado mantener control en el contagio, 
durante todo el mes no se reportó ninguna persona ingresada al hospital por 
casos positivos de Covid 19.  Con el apoyo de Blue Energy se realizó entrega 
de un kit de materiales de higiene y se dio unas charlas preventivas a taxistas, 
atendimos a un contingente del Ejército que hizo desinfección en 31 sitios 
públicos de Bluefields y 6 sitios del Bluff, se realizaron reuniones con líderes 
religiosos y otros sectores sociales, se mantuvieron las campañas de 
desinfección de los sitios públicos que realizamos con el MINSA, de igual 
manera se mantuvieron las campañas de sensibilización a la población y todas 
las actividades de información y prevención posibles. En el día nacional de los 
trabajadores de la salud se hicieron reconocimientos a los trabajadores de la 
salud por su gran trabajo en la lucha contra el virus. 
 

2. Se realizaron todos los preparativos y la organización de las celebraciones del 
día internacional de los pueblos indígenas y del mes de la herencia negra; se 
logró ejecutar un plan adaptado a la situación de salud actual, bien articulado 
con varias instituciones y líderes con quienes se realizaron actividades 
deportivas, religiosas, culturales, recreativas y académicas manteniendo 
siempre las medidas preventivas ante el coronavirus.     
 

3. Se hizo el lanzamiento del Concurso Mi Municipio más Limpio con la 
participación del MINSA. MINED, Blue Energy, Juventud Sandinista y los 
gabinetes de los barrios. También en este mes se convocó al concurso el 
Jardín domiciliar más bonito y se han hecho jornadas de limpiezas en el Bluff, 
La Aurora, los barrios Loma Fresca y Fátima.   
 

4. Se apoyaron los eventos para la celebración del 40 aniversario de la Cruzada 
Nacional de Alfabetización y ya se formó la comisión para la celebración de 
las fiestas patrias con quienes se han realizado varias actividades y se ha 
elaborado el plan de las celebraciones garantizando las medidas ante el Covid 
y adaptado a esta realidad.  
 

5. Se continuó implementando el plan especial de recuperación de los ingresos 
de la alcaldía a través de la aplicación de la legislación correspondiente y 
haciendo los cobros a los que se han retrasado en el pago de los impuestos 
y tasas, contando con la colaboración de servidores públicos de todas las 
áreas administrativas de la alcaldía. 
 

6. Se realizó el segundo Cabildo Municipal con la participación de líderes de los 
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barrios y de comunidades rurales del municipio. En el mismo se presentó el 
informe de lo ejecutado en el primer semestre de este año y se escuchó las 
solicitudes de la población 
 

7. Se realizaron las Ferias semanales de productores y emprendedores y otros 
eventos con los productores del municipio. También se hizo un encuentro con 
productores en La Aurora, con pescadores y dueños de acopio de pescadores 
en Bluefields. 
 

8. En conjunto con varias instituciones y las organizaciones de las personas con 
discapacidad se realizó una jornada de varias y diversas actividades para la 
celebración del día nacional de las personas con discapacidad.  
  

9. Se avanzó en las gestiones necesarias para la ejecución del proyecto de 
viviendas de interés social. Estamos a pocos días de terminar las ultimas 10 
viviendas del lote que se inició en el primer semestre y ya se hicieron todos 
los requerimientos para iniciar el proceso de licitación del segundo lote de 
este año.    
 

10. Hemos participado en las tareas de consolidación del Sistema de Producción 
en el municipio, promoviendo y apoyando acciones para el impulso de las 
estrategias de producción agropecuaria y de la pesca en el municipio.   
 

11. Durante el mes se hizo el acto de inauguración del proyecto de Mejoramiento 
del Rastro y se avanzó en los proyectos de mejoramiento del Muelle municipal 
y la mejora de un puente peatonal en la zona urbana (barrio Loma fresca) y 
dos puentes peatonales en la zona rural (Torsuany y Aguas Zarcas).  
 

12. Se ha avanzado en la elaboración de la propuesta del plan maestro de 
ordenamiento urbano de la ciudad de Bluefields y el plan de desarrollo del 
municipio para el periodo 2020 al 2030.  
 

13. Se participó en sesión de CONADETI, se realizaron reuniones con empresarios 
con líderes de barrios y gabinetes de barrios y de comunidades rurales, con 
líderes religiosos, líderes indígenas, con deportistas, con la Cámara de 
Comercio Cristiana y la fundación Go King, con transportistas, con pobladores 
de La Aurora, con representantes de las Universidades y se atendió a diversos 
pobladores.   
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SEPTIEMBRE 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 29 de agosto al 

25 de septiembre del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA NOVENA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Hemos mantenido las Jornadas de desinfección y promovido las medidas 
preventivas ante el Covid 19. Gracias al trabajo coordinado con todos los 
sectores de la población blufileña se ha logrado mantener bajo control el 
contagio de la enfermedad y no se ha reportado ningún caso positivo en todo 
el mes de septiembre. También durante todos los sábados del mes se 
desarrollaron las Jornadas de Limpiezas en los barrios de la ciudad como parte 
del concurso de Mi Municipio más Limpio y para contribuir con las jornadas 
anti epidémicas. 
 

2. Hemos tenido varias reuniones con miembros del comité organizador de las 
fiestas del 117 aniversario de que la ciudad fue elevada a ciudad con quienes 
se ha definido un programa considerando la nueva realidad establecida por 
la pandemia. En este mismo evento se ha promovido el concurso del jardín 
domiciliar más bonito y el de la casa más antigua y mejor conservada de la 
ciudad. También hemos venido coordinando con los líderes el programa para 
la celebración del día de la Biblia y del día de la patrona de Bluefields, la 
Virgen del Rosario.  
 

3. Se realizaron todas las gestiones correspondientes ante el FOMAV para 
agilizar los desembolsos de los fondos pendientes de este año y de inmediato 
se realizaron los procesos de licitación de los proyectos de mejoramiento vial 
establecidos en el PIA 2020 con esta fuente de financiamiento.  
 

4. Se realizaron gestiones pendientes para el retiro de los fondos del Ministerio 
de hacienda correspondientes a AMURACAN; ante ENACAL se realizaron las 
gestiones para incidir en el avance de los proyectos de agua potable y de 
saneamiento que está próximo a iniciar. También hemos realizado en 
conjunto con el gobierno regional las gestiones para obtener recursos 
extraordinarios para el campo de futbol municipal.   
 

5. Realizamos reuniones con la Secretaria de Desarrollo de la Costa y con el 
Ministerio de Hacienda y Crédito Público para presentar y buscar apoyo para 
el Plan Maestro de Ordenamiento Urbano de la ciudad de Bluefields e incidir 
en otros proyectos del municipio.     
 

6. Avanzamos en las gestiones con INVUR para los proyectos de viviendas tanto 
lo programado para este año como en lo correspondiente al año venidero ya 
que la Presidencia de la República ha gestionado más fondos para atender 
las necesidades de viviendas de las familias más pobres y se cuenta con 
nuevos programas para atender a las familias de extrema pobreza.  Con la 
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comisión de las viviendas de interés social y el equipo técnico de INVUR se 
hicieron los procesos de selección de los protagonistas de este año.    
 

7. Acompañamos y apoyamos al MINED, a los movimientos juveniles de la 
Juventud Sandinista y otras organizaciones e instituciones para la realización 
de las actividades en celebración del 164 aniversario de la batalla de san 
Jacinto y el 199 aniversario de la independencia de Centro América. También 
desarrollamos el concurso sabores de mi patria.  
 

8. Se atendió a la Procuradora Nacional de los Derechos Humanos y su equipo 
de trabajo en su visita a nuestro municipio; en conjunto con ellas se hizo una 
visita a la comunidad de Rama Cay en donde realizamos asambleas 
comunales y realizamos una reunión con pastores y líderes religiosos del 
municipio. 
 

9. El COMUPRED sesionó para comenzar los preparativos del III ejercicio 
nacional. De igual manera se ha avanzado en la organización y los 
preparativos en los puntos críticos de la ciudad y se han desarrollado varios 
eventos de capacitación.       
 

10. Se continúa implementando el plan especial de recuperación de los ingresos 
de la alcaldía a través de la aplicación de la legislación correspondiente y 
haciendo los cobros a los que se han retrasado en el pago de los impuestos 
y tasas, contando con la colaboración de servidores públicos de todas las 
áreas administrativas de la alcaldía. 
 

11. En conjunto con varias instituciones y las organizaciones de las personas con 
discapacidad se realizaron varias actividades incluyendo un foro sobre 
emprendimiento.  
  

12. Hemos participado en las tareas de consolidación del Sistema de Producción 
en el municipio, promoviendo y apoyando acciones para el impulso de las 
estrategias de producción agropecuaria y de la pesca en el municipio.   
 

13. Durante el mes se hizo el acto de inauguración del proyecto de Mejoramiento 
del Muelle municipal y se inauguró la mejora de tres puentes peatonales, uno 
en el barrio Loma fresca, otro en la zona Torsuany y otro en Aguas Zarcas. 
También hicimos entrega de sitio del proyecto de mejoramiento del sistema 
eléctrico del Instituto Cristóbal Colon y se iniciaron los trabajos en la mejora 
de la Cancha de Beholdeen. 
 

14. Se inició la liga de Béisbol Mayor A con la participación de los equipos 
tradicionales de la ciudad de Bluefields y los equipos del Bluff, La Aurora, 
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Rama Cay, logrando tener un campeonato con la participación de los poblados 
principales; se ha venido preparando las condiciones para el inicio del 
encuentro de Baloncesto del Caribe y los juegos de la liga profesional de 
baloncesto; también se atendió la visita del equipo de Softball de las personas 
de una sola mano, entre otros eventos deportivos. 
 

15. Se realizaron reuniones con el gobierno comunal de Graytown y del Rio Indio, 
también realizamos reuniones con líderes de las comunidades Camilo Ortega, 
Monte Cristo, Santa Isabel, la Coquera, el Cacao, Dos de Oro, Yolaina y 
Masayon. Se hicieron visitas a Rama Cay y otras comunidades.  
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OCTUBRE 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de 
septiembre al 30 de octubre del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DECIMA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Se realizaron todas las actividades para la celebración del 117 Aniversario de 
que Bluefields fue elevado a categoría de ciudad. Se inauguró la sala de 
exposiciones de fotografías históricas de la ciudad, se hizo el acto central en 
la plaza George Hodgson con asistencia de invitados especiales donde se 
entregó del reconocimiento de hijo dilecto al maestro Orlando Pineda y el 
premio a las familias ganadoras del concurso del Jardín Domiciliar más bonito 
y se contó con un muy buen espectáculo cultural, se realizó una feria con 
protagonistas del campo y de la ciudad acompañado de una revista cultural, 
se realizó una competencia de ciclismo y un maratón en las calles de la 
ciudad, también se realizó un desfile de carrozas y la elección de Miss 
Bluefields. En el marco de esta celebración también se apoyó al Hípico de la 
ciudad, actividad que fue bien concurrida. 
  

2. Se hizo la entrega de sitio del proyecto de Saneamiento de la ciudad de 
Bluefields que consiste en las instalaciones de 13 estaciones de bombeo y un 
tendido de tuberías de unos 45 km por toda la ciudad hasta llegar a la pila de 
tratamiento de las aguas servidas con lo cual se garantiza la cobertura a más 
de 6,000 viviendas de la ciudad y simultáneamente se hará el estudio y diseño 
del sistema para la atención al resto de los sectores de la ciudad.  
 

3. Realizamos varias reuniones del COMUPRED y de los dirigentes de los barrios 
con puntos críticos y del Bluff para preparar el III ejercicio nacional. El 1 de 
octubre realizamos el ejercicio con la participación de todas las instituciones, 
las brigadas de los barrios y del Bluff. Obtuvimos un excelente resultado. 
También realizamos talleres de capacitación a miembros de las brigadas de 
barrios, se realizó un taller especial para mujeres brigadistas, participamos 
en el concurso regional de las Brigadas Municipales y se realizaron 
capacitaciones y entrenamiento a los miembros de la brigada municipal que 
participarán en el concurso nacional de brigadas ante riesgos.  
 

4. Realizamos reuniones y diversas gestiones con las instituciones involucradas 
para atender y resolver los casos de adolescentes, jóvenes y personas 
mayores que aún no se han inscrito en el registro público de las personas 
para lo cual, según nuestra legislación, se deben realizar varios trámites que 
requiere muchos costos y tiempo. Se está buscando la forma de agilizar los 
trámites para estos casos.  
 

5. Hemos venido participando en la organización de las actividades en 
celebración del 33 aniversario de la Autonomía Regional, hemos participado 
en eventos académicos, culturales y deportivos. Se realizaron foros regionales 
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sobre autonomía, un festival con coros cristianos y muchos otros eventos.   
 

6. Durante este mes las actividades deportivas han sido abundantes y muy 
participativas. Fuimos sedes del IV campeonato de Baloncesto de la costa 
caribe contando con la asistencia de más de 500 deportistas de 27 equipos 
en la ciudad y nuestros equipos representativos de Bluefields en femenino y 
masculino fueron campeones; fuimos sede del campeonato nacional de 
voleibol sub 21 con la participación de 14 equipos de todo el país, estamos 
organizando el evento deportivo Furia Santa Un Gol por la Vida, que pretende 
reunir a más de 2,000 jugadores de toda la región, también se hizo la 
inauguración del campeonato municipal de futbol y se han desarrollado todos 
los eventos deportivos de las ligas locales en ejecución. 
 

7. Se desarrollaron las Jornadas de limpiezas en los barrios Ricardo Morales 
Avilés y Santa Rosa, en el Bluff, La Aurora Kukra River y Rama Cay y han sido 
bien participativas y exitosas. También se ha mantenido la campaña 
preventiva frente al Covid 19 para informarle a la población de la importancia 
de seguir manteniendo el lavado de mano, el uso de la mascarilla y todas las 
medidas de higiene para enfrentar el Covid 19 y otras enfermedades 
contagiosas.     
 

8. Atendimos el acto de inauguración del MINSA del sistema sanitario con la 
presencia de la embajada de Taiwán, el acto de entrega de sitio para la 
mejora de la empresa previsional y la visita de la ministra de salud para la 
presentación del mapa de salud de la región. También acompañamos al INE 
en la creación de sus oficinas regionales y la visita de la ministra de Educación 
para hacer la entrega de premios a los mejores alumnos de la región. Se 
participó en la inauguración de la carretera San Ramón - Rama que es el 
último tramo para completar la carretera Rama Laguna de Perlas. Con la 
presencia de estas distinguidas personas a nuestra ciudad siempre 
aprovechamos para conversar sobre temas de interés la población y así 
gestionar proyectos que contribuyen a las mejoras de la ciudad.  
 

9. Se acompañó la elección de la Junta Directiva de FECUNORI con la 
participación del 100 % de sus miembros y la presencia de autoridades 
nacionales. También se han atendido varios eventos de las organizaciones de 
las personas con discapacidad. 
 

10. Se apoyó y participamos en los eventos ecuménicos para la celebración del 
día de la Biblia y en los actos para celebrar el día de la patrona de la ciudad 
de Bluefields y las actividades de celebración de los 50 años de sacerdocio 
del Monseñor Pablo Smith. También hemos atendido varias reuniones con 
líderes espirituales del municipio  
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11. Se realizó la licitación simplificada en base al artículo 28 de la ley 801 para la 

ejecución del proyecto de mejoramiento de accesos a los barrios de Bluefields 
con material de todo tiempo. Del mismo proyecto se hizo la entrega de sitio 
y se ha avanzado significativamente en su ejecución.  
 

12. Hemos participado en las tareas de seguimiento y consolidación del Sistema 
de Producción en el municipio, promoviendo y apoyando acciones para el 
impulso de las estrategias de producción agropecuaria y de la pesca en el 
municipio.   
 

13. Con la escuela de oficio realizamos graduaciones de tres cursos terminados 
en conjunto con INATEC. Estamos ejecutando dos cursos más. Como parte 
de la promoción de la Economía creativa hemos venido preparando las 
condiciones para el lanzamiento en los próximos días.  
 

14. Durante el mes se inició el proceso de licitación de las viviendas de interés 
social, se terminó el proyecto de mejoramiento del sistema eléctrico del 
Instituto Cristóbal Colon y se avanzó en los trabajos para la mejora de la 
Cancha de Beholden y Santa Rosa y en mejorar las condiciones en el multiuso. 
También se está avanzando en el proyecto de mejora del Rastro municipal y 
en la construcción del pozo comunal de Punta Masaya. 
 

15. Se realizaron reuniones con representantes de dos grupos de pobladores de 
la comunidad Camilo Ortega y con dirigentes del GTRK con el fin de atender 
y resolver algunas diferencias entre los pobladores para encontrarle una 
opción negociada. Se realizaron reuniones con representantes de las 
comunidades de Aguas Zarcas, con el comité pro camino de Aguas Gatas, con 
líderes de Nueva Alianza, Las Cuevas y Sconfran. Por otro lado, también nos 
reunimos con la comisión de Protección y Seguridad Portuaria para tomar las 
medidas preventivas ante riesgos de accidentes.   
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NOVIEMBRE 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 31 de octubre 

al 27 de noviembre del año 2020. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA ONCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante el mes de noviembre fuimos puestos en alertas por la amenaza de 
los huracanes ETA y IOTA por lo que tuvimos en sesiones permanentes a las 
comisiones y todo el sistema del Comité Municipal de prevención mitigación 
y atención a desastres. El huracán ETA afecto nuestro país en categoría 4 el 
día 3 de noviembre y el huracán IOTA afectó nuestro país del día 16 de 
noviembre en categoría 5. Ambos fueron destructivos afectando 
grandemente al caribe de Nicaragua y al país entero.  En nuestro municipio 
fuimos afectado por lluvias y ráfagas de vientos que no superaba los 50 km 
por horas. En ambas situaciones activamos todo el sistema de prevención de 
desastres, concentrándonos en activar las brigadas de los puntos críticos, los 
albergues urbanos y rurales y se desarrollaron los planes establecidos para 
estas situaciones. Gracias a Dios en nuestro municipio solo tuvimos que 
atender una familia que fue afectada, algunas emergencias por árboles que 
ponían en peligro algunas viviendas y la crecida de los ríos, pero sin mayores 
consecuencias. 
 

2. Trabajamos con las iglesias unidas de Bluefields, con la universidad 
URACCAN, con instituciones del sector público y pobladores del municipio en 
recolecta de bienes en beneficio a las personas que fueron afectadas por los 
Huracanes, al final logramos enviar más de 1000 sacos de ropa, comida, 
medicamentos y otros. Todo se ha canalizado a través de la iglesia católica.   
  

3. Se inició la ejecución del plan navideño presentado a este Concejo Municipal 
en la sesión pasada, para ello se formó una comisión especial de apoyo con 
personas voluntarias de nuestra comunidad quienes están coordinando las 
actividades. Se ha avanzado en el arreglo de la ciudad, en los concursos 
navideños y en los preparativos para la purísima.        
 

4. Realizamos dos cabildos municipales uno en el San José y otro en INATEC y 
una asamblea comunitaria en el barrio Beholdeen para presentar el ante 
proyecto 2021 y escuchar por parte de la población sus principales 
inquietudes, con estos eventos se han contado con la participación de más 
de 200 pobladores quienes han expresado sus recomendaciones para las 
tareas que debemos asumir el próximo año. 
 

5. En la estrategia de mejora de las recaudaciones en nuestra alcaldía se 
hicieron auditorías a los bancos presentes en nuestro municipio, de los cuales, 
con el BAC ya se logró acuerdos y ellos cancelaron lo que se identificó que 
adeudaba a la Alcaldía, con Lafise Bancentro aún no hemos tenido los 
resultados de la auditoria y en el caso del Banpro los resultados indican una 
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deuda por servicios no financieros los que aún no han sido aceptados por 
ellos quienes han sometido el recursos de revisión, no hicieron uso del recurso 
de apelación y los procesos legales continúan con la esperanza de poder llegar 
a acuerdos para obtener los pagos que por  ley corresponden. 
 

6. Hemos realizado un plan especial de recuperación de ingresos instando a 
hacer cobros a los negocios morosos con los impuestos según la ley. 
Esperamos con estas estrategias mejorar los ingresos tributarios de la 
alcaldía. 
 

7. Se atendió la visita de la Codirectora nacional del INVUR para definir las metas 
de los proyectos de viviendas en nuestro municipio para el año 2021. Se 
aprovechó para que se reuniera con protagonistas de viviendas de los 
proyectos anteriores y nuevos aspirantes para las ediciones próximas.  
 

8. Se hizo acto de graduación de 6 cursos impartidos por la escuela de oficios 
en conjunto con INATEC. Se le entregó certificados a 110 protagonistas que 
participaron en los cursos de Elaboración de planilla, Excel avanzado, window 
office e internet, técnicas de recepción para hospedajes, Dulces 
nicaragüenses y cultura emprendedora. 
 

9. Se hicieron jornadas de educación ambiental en los barrios de Bluefields a 
través de visitas casa a casa con la participación jóvenes estudiantes 
universitarios. 
 

10. Se firmó un convenio de trabajo con Blue Energy para la ejecución de los 
proyectos de pozos comunales en la colonia Rubén Darío y en Punta Masaya. 
 

11. Se hizo una visita a la comunidad Krisimbila en Rio Escondido con la 
participación de varias instituciones del sector público para realizar una 
asamblea con la población y atender sus principales inquietudes. Se 
presentaron más de 30 pobladores y obtuvimos muy buenos resultados. 
 

12. Hemos avanzado en gestiones de recursos extras para proyectos estratégicos 
en nuestro municipio que requieren de fondos extraordinarios 
 

13. Se reactivó una comisión integrada por todas las instituciones del estado que 
les correspondan para atender todos los temas relacionados con las 
reposiciones de partidas de nacimiento. La comisión ya ha comenzado a 
atender las diferentes necesidades de los pobladores del municipio 
relacionadas con el tema.  
 

14. Hemos atendido varias situaciones de conflictos o solicitudes de proyectos de 
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parte de los pobladores a través de los líderes de las comunidades de Monkey 
Point, Torsuany, Asentamiento Augusto C. Sandino, Caño Azul, de Santa 
Isabel, de Sconfram y de los barrios San Mateo, Pancasán entre otros. Junto 
con la Policía Nacional hemos participado en asambleas de seguridad 
ciudadana con pobladores de los barrios de la ciudad. También hemos 
mantenido comunicación permanente con líderes religiosos, miembros del 
sector transporte y otros sectores de la población      
 

15. Se realizó la licitación simplificada en base al artículo 28 de la ley 801 para la 
ejecución del proyecto de viviendas de interés social después haberla 
declarada desierta y ante la urgencia de desarrollar el proyecto por las 
grandes necesidades las viviendas ante la situación presentada por los 
Huracanes que requieren de una ejecución inmediata.  
 

16. Durante el mes inauguramos el proyecto de mejoramiento del sistema 
eléctrico del Instituto Cristóbal Colon, el proyecto de mejora del camino de 
todo tiempo en Villa Nueva, el proyecto del pozo comunal en Punta Masaya   
y se avanzó en los trabajos para la mejora del Rastro municipal y en el 
proyecto de mejoras de los accesos a los barrios de Bluefields.   
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DICIEMBRE 2020 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 28 de 
noviembre al 18 de diciembre del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DOCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2020. 
 

1. Durante estos días del mes de diciembre dedicamos esfuerzos para la 
realización de las actividades de las celebraciones de la Purísima y en la 
creación del ambiente navideño en el municipio que nos llevó a obtener el 
primer lugar en el concurso mi Municipio más Navideño.  Se hicieron los rezos 
y cantos a la purísima con la participación de todas las instituciones públicas, 
se hizo el ornato y arreglo de la ciudad con ambiente navideño contando con 
el aporte de empresarios locales y servidores del sector público, se han 
realizado los concursos nacionales y diversas actividades para los niños y las 
familias.  
 

2. Se han preparado las condiciones para realizar el IV ejercicio nacional, para 
lo cual se han reunido las brigadas de los barrios, se han identificado los 
escenarios a simular en los puntos críticos y se han preparado los planes de 
comunicación y de cada una de las comisiones del COMUPRED. También se 
ha venido atendiendo solicitudes de corta de árboles que son un peligro para 
la población. 
 

3. Se realizó la segunda sesión ordinaria del año del Consejo Regional de 
Transporte de la RACCS, esta sesión fue realizada en Ciudad Rama contando 
con la participación de los y las alcaldesas de todos los municipios de la 
región, con el MTI, FOMAV y el INIFOM. En esta ocasión asistieron como 
invitados especiales los gobiernos territoriales que están en la región. 
Logramos conversar sobre las necesidades de caminos, carreteras y muelles, 
sobre la calidad y las rutas de los servicios de transporte público y sobre el 
mantenimiento de los caminos y muelles. 
 

4. Se participó, en calidad de invitado, en los actos de los 25 años de vida 
Sacerdotal de 4 sacerdotes costeños realizada en El Ayote. 
 

5. Participamos apoyando la distribución y entrega de los bonos escolares a los 
bachilleres y de los juguetes a niños y niñas de los colegios públicos de 
nuestro municipio. 
 

6. Realizamos el V cabildo municipal para presentar el informe preliminar de la 
ejecución del plan operativo del año 2020. Los pobladores que asistieron 
aprovecharon para presentar sus inquietudes y solicitudes de mejoras en sus 
barrios y comunidades.   
 

7. Hemos atendido conflictos de propiedad en la zona del Asentamiento Augusto 
Calderón Sandino en donde están involucrados el gobierno comunal creole, 
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el gobierno Territorial Rama Kriol y una propiedad privada, las negociaciones 
están avanzando satisfactoriamente.  De igual manera se atendido otros 
conflictos similares. 
 

8. Trabajamos con la comisión técnica y la comisión de finanzas del Consejo 
Municipal en la elaboración del presupuesto de ingresos y egresos del 2021 y 
en el Plan de inversión Anual a partir de las solicitudes de la población en los 
diferentes cabildos y reuniones realizadas.  
 

9. Hemos estado trabajando con el sistema de producción para evaluar los 
avances de los proyectos de pesca, del sector agropecuario y del sector 
forestal y para apoyar los proyectos productivos. 
 

10. Nos hemos reunido con pescadores industriales y artesanales para evaluar 
las pérdidas ocasionadas por los huracanes y estamos trabajando en buscar 
apoyo para que puedan recuperarse de las perdidas. De igual manera hemos 
estado en reuniones con dueños de acopios y oros empresarios del sector 
pesca. 
 

11. Nos hemos reunido con los representantes de los proyectos de agua potable 
y de aguas residuales de la ciudad de Bluefields para gestionar y presionar 
para la culminación lo más rápido posible del proyecto de agua potable y 
planificar el inicio del proyecto de aguas residuales.  
 

12. Hemos continuado con el plan especial de recuperación de ingresos visitando 
y haciendo cobros a los negocios morosos con los impuestos según la ley. 
Esperamos con estas estrategias mejorar los ingresos tributarios de la 
alcaldía. 
 

13. Se atendió la visita de la Codirectora nacional de INTUR con quien visitamos 
a varios sitios y negocios del sector turismo y nos reunimos con empresarios 
del sector para conocer la situación y establecer estrategias de promoción y 
apoyo al turismo en la región.  
 

14. Se firmó un contrato de trabajo con el propósito de mejorar el 
aprovechamiento de los residuos sólidos en el relleno sanitario de Bluefields. 
También hemos coordinado todo para la firma de un acuerdo con la tienda 
Azul de la policía nacional para que nuestros servidores públicos tengan 
acceso con tratos preferenciales. 
 

15. Se han hecho nuevas gestiones ante organismos nacionales e internacionales 
para obtener recursos extraordinarios para atender proyectos de impactos en 
nuestro municipio. 
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16. Nos reunimos con líderes de las comunidades de Sconfram, Augusto Calderón 

Sandino, de Yaladina, Santa Isabel, San Mariano y visitamos otras 
comunidades. 
 

17. Durante el mes hicimos entrega de sitio del proyecto de viviendas de interés 
social, se culminó el proyecto de pozo comunal en la colonia Rubén Darío y 
la mejora del a Parque Reyes, también se ha avanzado en el proyecto de 
mejora del Rastro municipal.  
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ENERO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y la vice alcaldesa del Municipio de 
Bluefields durante el periodo del 19 de diciembre al 29 de enero del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Trabajamos en asegurar toda la documentación e informes para cumplir con 
los tiempos establecidos en la ley y así poder realizar la sesión del Concejo 
Municipal y posteriormente presentar ante el MHCP y el INIFOM el cierre 
presupuestario del 2020 y las modificaciones necesarias del presupuesto 
2021. Fuimos la primera alcaldía en presentar los informes con todos los 
requisitos requeridos por lo tanto ya hemos cumplido con todo lo que se exige 
para poder obtener los desembolsos del año 2021.  
 

2. Se elaboraron los informes de la ejecución del plan operativo del año 2020 y 
ya hemos comenzado a divulgarlo con diversos sectores de la población, 
también se ha trabajado en la elaboración de los planes y programas de cada 
dirección administrativa para la ejecución del presupuesto 2021. En este 
contexto se ha reestructurado algunas áreas de la alcaldía con el propósito 
de mejorar el desempeño de la institución. 
 

3. Apoyamos a la Iglesia Católica y participamos en todas las actividades que se 
organizaron para la despedida del hijo dilecto de la ciudad de Bluefields 
Monseñor Pablo Schmitz y en los actos de toma de posesión y consagración 
del nuevo obispo de la diócesis Monseñor Francisco Tijerino. 
 

4. Participamos apoyando la distribución y entrega de los bonos escolares a los 
bachilleres y de los juguetes a niños y niñas de los colegios públicos de 
nuestro municipio. 
 

5. Se realizó la venta de Chatarras según lo acordado por el concejo municipal 
en su sesión ordinara número 232-20. Para ello se hizo convocatoria a 
interesados y se presentaron cuatro ofertas siendo adjudicada a la persona 
que ofreció pagar el precio más alto, terminando el proceso de ventas el día 
5 de enero del 2021.  
 

6. Se realizaron actos para conmemorar el 154 aniversario del natalicio de 
nuestro poeta Rubén Darío. 
 

7. Se hicieron dos actos de inauguración y entregas de viviendas de interés 
social a sus protagonistas, se inauguraron los dos puentes peatonales que 
unen al Barrio Ricardo Morales Avilés con el Barrio 19 de julio. También se 
acompañó a las instituciones de gobierno en la inauguración de varios 
proyectos en la región.  
 

8. Se ha trabajado con el FISE, el Gobierno Regional y brigadistas de estudiantes 
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universitarios en la formulación de los proyectos de agua potable del Bluff y 
la comunidad de Caño Azul. También se realizó el taller de la FAO del proyecto 
FOLUR para identificar las comunidades de intervención en la zona de 
amortiguamiento.  
 

9. Se les dio seguimiento a los Proyectos de Agua Potable y de Aguas Residuales 
de la ciudad de Bluefields. Realizamos tres reuniones durante el periodo para 
definir estrategias de trabajo y coordinar las tareas pendientes del proyecto 
de agua potable y la forma en que el proyecto de aguas residuales iniciará a 
ejecutarse afectando lo menos posible la circulación de vehículos. Delegamos 
un equipo de Urbanismo y Proyectos para que se le dé seguimiento y 
supervisión a ambos proyectos. El proyecto de agua potable ya puso a prueba 
la planta de tratamiento y está funcionando muy bien, también ya se ha 
probado la tubería en varios barrios de la ciudad con resultados satisfactorios.  
 

10. Realizamos una reunión con la Cámara de Comercio de Bluefields para 
coordinar temas de interés mutuo, especialmente relacionados con el pago 
de los impuestos y tasas. Se establecieron acuerdos de trabajo en conjunto. 
 

11. Hemos constituido la comisión municipal del Sistema de producción para 
atender todas las estrategias de trabajo e incentivos al sector productivo del 
campo y la ciudad. También se ha seguido trabajando en el desarrollo de la 
economía creativa en el municipio.   
 

12. Hemos realizado reuniones con el MTI y el Gobierno Regional para coordinar 
trabajos con la mejora y ampliación de los caminos rurales y la regulación del 
transporte intra e interurbano. El gobierno nacional enviara un módulo para 
mejorar caminos rurales los cuales serán enviados a Aguas Gatas, Santa 
Isabel del Masayón y Aguas Zarcas. 
 

13. Hemos acompañado y apoyado al MINED en todos los preparativos para el 
inicio del año académico 2021, garantizando los paquetes escolares de 
docentes y estudiantes y la merienda escolar, así como las capacitaciones a 
su personal.   
 

14. Continuamos atendiendo varios conflictos de propiedad en nuestro municipio 
con el fin de encontrar acuerdos que aseguren la convivencia en armonía en 
la región. 
 

15. Realizamos reuniones y propuestas por medio de video conferencia con los 
representantes del hermanamiento de Bluefields con Girona y hemos 
establecido reuniones trimestrales entre todas las instituciones nacionales 
involucradas con las instituciones españolas. 
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16. Nos reunimos con líderes de las comunidades de Sconfram, George Town, 

Augusto Calderón Sandino, Monkey Point, del GTRK, del Masayon, de Santa 
Isabel del Masayon de Aguas Gatas y Aguas Zarcas entre otras.  
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FEBRERO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y la vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 30 de enero al 26 de febrero del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Hemos realizado reuniones permanentes con varios actores para atender el 
proyecto de Agua Potable y de aguas residuales de la ciudad de Bluefields. 
En conjunto con las autoridades regionales se hicieron reuniones con la 
dirección superior de ENACAL y con los responsables nacionales de la 
empresa Pfeiffer con el propósito de identificar la manera de que el proyecto 
avance bien y termine su ejecución a la mayor brevedad posible, ya que está 
atrasada. La empresa se ha comprometido a incrementar los frentes de 
trabajo para avanzar más rápidamente en las redes de tuberías, en las 
conexiones domiciliares y en la reparación de las calles y andenes. El proyecto 
de aguas residuales ya inició con el componente de la planta de tratamiento, 
avanza según su plan de trabajo y a partir del mes de marzo comenzaran a 
abrir zanjas e instalar las tuberías en las calles de la ciudad.  
 

2. Con presencia de invitados de alcaldías vecinas se inauguró las mejoras al 
rastro municipal encaminados a hacer un rastro verde que sea sostenible en 
términos ambientales y económicos. Con estas mejoras se aprovechará la 
energía solar y los desechos del rastro para cubrir las necesidades de energía 
para los servicios que brinda el rastro a la población.  Esta mejora se realizó 
gracias a las gestiones de la ONG Blue Energy que canalizó fondos de 
cooperación externa de Europa. El rastro de Bluefields es uno de los mejores 
del país con el perfil de rastro Verde. 
 

3. Se realizaron las gestiones ante INVUR para los desembolsos y para continuar 
según lo programado en los proyectos de viviendas que estamos ejecutando 
y para preparar las condiciones ante los nuevos proyectos de viviendas que 
realizaremos a partir del año 2021. También se ha avanzado en la recepción 
y en la caracterización a los nuevos postulantes de los programas de 
viviendas.   
 

4. Firmamos un convenio con la Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca 
Amador para formalizar la cooperación interinstitucional y el trabajo conjunto 
para las misiones educativas, de salud y productivas que lleva a cabo la 
Asociación en conjunto con la Alcaldía y otras instituciones públicas con el 
propósito de reducir los niveles de analfabetismo y el apoyo integral a las 
comunidades de Rama Cay, Tik tik Canuu, San mariano y el Bluff entre otras.  
 

5. Realizamos el primer Cabildo municipal del año 2021 con la participación de 
pobladores de los barrios de Bluefields, representantes del Bluff y de varias 
comunidades rurales del municipio. Se presentó el informe 2020 y los 
proyectos del año del año 2021 y la población presento las necesidades de 
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sus barrios.  
 

6. En conjunto con la promotoría social y el MEFCA realizamos ferias y varios 
otros eventos para celebra el mes del amor y la amistad. También se llevaron 
a cabo las ferias semanales con la participación de los productores del 
municipio.     
 

7. Realizamos reuniones con transportistas del servicio selectivo y del servicio 
público, así como con las instituciones de gobierno vinculadas con el sector 
transporte. 
 

8. Hemos realizado reuniones con líderes de las comunidades George Town, La 
Aurora y el Bluff; también nos reunimos con los comités procaminos de las 
comunidades de Santa Isabel, las delicias, Daniel Guido, Aguas Gatas, Aguas 
Zarcas, Torsuany, Willing Cay entre otras.   
 

9. Hemos atendido varias reuniones con productores y pobladores para buscar 
respuestas ante los problemas de propiedad que se han presentado en varias 
comunidades del municipio de Bluefields. 
 

10. Hemos acompañado a instituciones del MINED e INATEC para el inicio del 
año académico 2021, también hemos realizado varias actividades para que 
nuestra escuela de oficio y nuestros dos preescolares inicien los cursos 
programados para este año.  
 

11. Se hicieron entrega de sillas de ruedas y medios auxiliares a personas con 
discapacidad en la ciudad y las comunidades de nuestro municipio gracias a 
la cooperación de la Fundación Metanoia de la iglesia Hossana. También se 
están gestionando otros beneficios para este sector de la población.  
 

12. Con INTUR, el MTI y la policía Nacional se elaboró una propuesta para la 
señalización turística de la ciudad y de las vías de acceso a la ciudad todo con 
el fin de indicar, facilitar y guiar a los que visitan el municipio y la ciudad a 
los sitios más atractivos para el turismo.  
 

13. Hemos atendido a todos los preparativos para que nuestro equipo de 
Bluefields de la Mayor A de Béisbol participe en la serie del Caribe en Paiwas, 
también hemos acompañado al equipo Costa Caribe que está participando en 
el campeonato nacional German Pomares. Se ha apoyado los juegos de las 
dos series mayor A (la Aurora y la ciudad de Bluefields) que se desarrollan en 
nuestro municipio. También se ha acompañado a los eventos de Fut sala, 
dominó entre otras disciplinas deportivas. 
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14. Presentamos ante el MHCP la propuesta para el apoyo económico para la 
elaboración del Plan Maestro de Desarrollo Urbano de la ciudad de Bluefields, 
así como también para el estudio y diseño de la calle de circunvalación de la 
ciudad y del paseo de la Autonomía.  
 

15. Se hizo un acto de inauguración y entregas de viviendas de interés social a 
sus protagonistas, se construyó una vivienda de interés social a una familia 
que había sido afectada por un incendio. Se iniciaron los procesos para 
construir la cancha del barrio 19 de julio, para mejorar el parque Reyes y 
otros proyectos establecidos en nuestro plan de inversión anual.  
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MARZO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y la vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 27 de febrero al 26 de marzo del año 2021. 
 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
137 

INFORME DEL ALCALDE EN LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. En este mes se instaló la comisión Municipal de economía creativa con la 
participación de instituciones de gobierno, empresarios privados, 
emprendedores, las universidades regionales y representantes de grupos de 
músicos, danza y artes. También participamos y apoyamos en la instalación 
de la comisión regional de economía creativa en donde aprovechamos para 
presentar los proyectos emblemáticos para mejorar el atractivo turístico de la 
ciudad. Hemos venido avanzando en los preparativos para la declaración de 
Bluefields como una ciudad creativa ya que hemos sido seleccionados una de 
las ciudades de Nicaragua que pueden aplicar a ser parte de la red de 
ciudades creativas. 
 

2. Realizamos el I ejercicio nacional multiamenazas en nuestro municipio con la 
creación de escenarios en La Aurora, Asentamiento Sandino, en el Mercado y 
el Bluff y otros escenarios en instituciones y barrios. Los resultados fueron 
muy buenos con amplia participación de la población organizada en brigadas 
y se realizaron las actividades planificadas en el tiempo esperado. Obtuvimos 
una calificación de excelentes por parte de SINAPRED. 
 

3. Realizamos reuniones y mantuvimos la comunicación con los representantes 
de Maresma, Organismo que canalizan financiamiento en los programas que 
desarrollamos en el hermanamiento con Girona. Estamos trabajando en 
fortalecer las relaciones y el intercambio entre estudiantes de Girona y de 
Bluefields y en avanzar en un proyecto de capacitación e inserción laboral de 
personas con discapacidad o con adicciones.    
 

4. Con el apoyo del Gobierno central a través de módulos de construcción, 
logramos reparar gran parte de los caminos en Aguas Gatas y Aguas Zarcas, 
logrando mejorar significativamente los dos caminos de todo tiempo que 
suman 18 km desde el poblado de San Isidro hasta cada uno de los polos de 
desarrollos. También ya presentamos una solicitud para una segunda etapa 
de un proyecto similar en apoyo a la mejora de otros caminos rurales. 
 

5. Conformamos una comisión interinstitucional para avanzar en el 
ordenamiento de algunos puntos del barrio central de la ciudad y en mejorar 
el control del manejo del destace y transporte de la carne de res y cerdo que 
se consume en la ciudad y en las comunidades más cercanas.  
 

6. Hemos elaborado un plan articulado entre la alcaldía, el MINSA, el MINED, el 
movimiento Guardabarranco y otras instituciones públicas para realizar 
jornadas de sensibilización sobre un Bluefields más Limpio y Bonito, en 
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mejorar nuestro sistema de limpieza de la ciudad y en ese contexto también 
realizamos el lanzamiento del concurso mi municipio más limpio. Las jornadas 
de limpiezas en los barrios han dado muy buenos resultados. 
 

7. Durante todo el mes hemos atendido varias reuniones y hemos hecho varias 
gestiones para atender y buscar soluciones a conflictos sobre propiedades de 
tierras que se presentan en nuestro municipio, todo con el ánimo de buscar 
acuerdos negociados entre las partes y solucionar de manera duradera los 
conflictos vigentes.  
 

8. Se ha apoyado al MINSA en su campaña de recolecta de sangre en el banco 
de sangre y en sus programas de mi hospital en mi comunidad y otras 
jornadas de salud en la ciudad y las comunidades. 
 

9. En conjunto con INATEC se hicieron actos para el anuncio y lanzamientos de 
los cursos de este año de la escuela de oficio de la alcaldía y se hizo la 
inauguración del año académico con los primeros tres cursos. 
 

10. Se realizaron varias actividades en celebración del día de las mujeres y el día 
nacional de los periodistas entre otras celebraciones. 
 

11. Durante el mes se realizó el evento deportivo Furia Santa con la participación 
de más de 50 equipos de tres municipios de la región y de las comunidades 
del municipio. También se ha apoyado la realización del campeonato 
municipal de la liga campesina de béisbol, el encuentro municipal de futbol 
que se preparan para el evento regional, el campeonato regional de Softball, 
el encuentro intermunicipal de boxeo y se han atendido todos los preparativos 
para el campeonato de béisbol mayor A y los encuentros que realizara el 
equipo Costa Caribe en la región entre otros.  
 

12. El fin de semana del 13 y 14 de marzo se desarrolló el Encuentro artístico 
cultural Nicaragua en Victorias con la participación de delegaciones de los 
municipios de la Desembocadura, Laguna de Perlas, Kukra Hill, Corn Island, 
Rama, Muelle de los Bueyes y Nueva Guinea. Fue un fin de semana muy 
alegre y colorido en donde se dieron cita más de 350 personas entre artistas 
y emprendedores y desarrollaron un programa muy intenso.  
 

13. En el contexto del encuentro regional se desarrolló la elección de miss verano 
de la costa caribe sur y se aseguró la participación de nuestra representante 
en el evento nacional.  
 

14. Hemos venido trabajando con todas las instituciones del sector público y 
empresarios privados para el diseño y conformación del Plan Verano. En ese 
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sentido se ha elaborado una programación de actividades recreativas y 
deportivas en las playas del Bluff y en la plaza George Hodgson; acompañada 
de las medidas se seguridad en los sitios donde se espera que se reúnan 
mayor cantidad de personas a disfrutar de las vacaciones y una estrategia de 
promoción de las opciones de diversión que tiene nuestro municipio. 
 

15. Se elaboró y se hizo el lanzamiento del plan contra incendios en el municipio 
con la participación de brigadas ecológicas de estudiantes de las 
universidades, brigadas de pobladores de las comunidades, jóvenes del 
movimiento ambientalista Guarda barranco, tropas de la Fuerza Naval, 
personal de los bomberos y con otras instituciones del municipio.  
 

16. Hemos realizado reuniones permanentes con varios actores para atender el 
proyecto de Agua Potable y de aguas residuales de la ciudad de Bluefields. El 
proyecto de agua potable ha avanzado un poco más rápido, pero aún están 
pendiente varias obras civiles que requieren dedicarle mayor atención para 
que el proyecto termine a la mayor brevedad posible. El proyecto de Aguas 
residuales ya inició sus acciones en las calles de Bluefields comenzando en la 
zona de Loma Fresca y hemos estado conversando sobre la metodología de 
trabajo para asegurar mayor seguimiento y control al proyecto.  
 

17. Realizamos reuniones con transportistas del servicio selectivo y del servicio 
público, así como con las instituciones de gobierno vinculadas con el sector 
transporte con el propósito de atender diversas demandas del sector. 
 

18. En este mes realizamos trabajo para mejorar unos 74 metros de calle en 
Pancasan, se ha avanzado en construcción de andenes, se han hecho mejoras 
en las infraestructuras de sitios turísticos y en parques, se han atendido varios 
casos de familias para apoyarlos con las mejoras de viviendas en situaciones 
de emergencia, se avanzó en las obras de mejora de la cancha del barrio 19 
de julio, se está avanzando en la construcción del Puente de Miraflor, se hizo 
entrega 19 viviendas de interés social y hemos avanzado en los procesos de 
licitaciones de varios proyectos.  
 

19. Hemos continuado con las actividades de apoyo a la producción participando 
activamente en el Sistema de producción. También se llevaron a cabo las 
ferias semanales con la participación de los productores del municipio.     
 

20. Hemos realizado reuniones con líderes de las comunidades de Aguas Gatas y 
Aguas Zarcas, con líderes de Daniel Guido y Santa Isabel de Masayon, con 
las universidades, con representantes de la comunidad de Camilo ortega y 
Sconfran entre otros representantes de la población.  
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21. Hemos avanzado en la formulación de la propuesta de los proyectos de agua 
potable en las comunidades y se han hechos gestiones ante el FISE central 
para avanzar en los proyectos de agua potable de las comunidades.  
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ABRIL 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 27 de marzo al 

30 de abril del año 2021. 
 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
142 

INFORME DEL ALCALDE EN LA CUARTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. En este mes nos visitó una delegación de INIFOM encabezada por la 
Presidente Ejecutiva Guiomar Irías para conocer en el terreno la situación del 
municipio, el desempeño de la alcaldía y los avances de los planes y 
programas que ejecutamos.  Se les hizo una exposición de los principales 
avances y de las dificultades que tenemos y también se les presentó las 
principales gestiones en apoyo que requerimos de INIFOM para agilizar la 
ejecución de nuestros programas y proyectos. La delegación recorrió los 
principales sitios públicos de deporte y recreación y los programas sociales 
que administra la alcaldía y tuvo la oportunidad de conversar con pobladores 
y usuarios de nuestros programas. Al final nos felicitó por el trabajo que 
estamos desarrollando expresando que la Alcaldía de Bluefields tiene claro su 
realidad y los desafíos y planes de trabajo están bien identificados.  
 

2. Desarrollamos con mucho éxito todas las actividades del plan de Semana 
Santa para la promoción de las playas del Bluff, sitios campestres y demás 
sitios turísticos de Bluefields, para garantizar la atención a las personas que 
vinieron a pasar sus vacaciones en nuestro municipio, para la seguridad vial 
y prevenir accidentes sobre las carreteras, los planes contra incendios y ante 
cualquier tipo de emergencias. Durante la semana se realizaron múltiples 
actividades recreativas en las playas del Bluff y en la Plaza George Hodgson, 
como festivales, concursos, campeonatos, fiestas bailables etc para diversión 
a los veraneantes. La cantidad de visitantes a nuestro municipio superó a los 
años anteriores. También acompañamos algunos eventos religiosos propios 
de la semana Santa. 
 

3. Hemos avanzado en todos los preparativos para proponer a Bluefields como 
parte de las redes de ciudades creativas en el mundo. El Gobierno de 
Nicaragua decidió promover que seis ciudades de Nicaragua, por su historia 
y potencial, se inscribieran como ciudades creativas siendo una de ellas 
Bluefields por su pluriculturalidad y multietnicidad y por su alto potencial en 
el desarrollo de la cultura, el arte, la música y la innovación. En esta iniciativa 
participan los empresarios privados, varias instituciones públicas, las 
universidades e instituciones de la sociedad civil. 
 

4. Realizamos gestiones ante las autoridades nacionales correspondientes para 
la legalización del terreno a favor de la alcaldía donde se pretende desarrollar 
el programa de lotes y viviendas Bismark Martínez y para mejorar los caminos 
productivos que nos comunica con las comunidades rurales del municipio 
según las demandas identificadas por las solicitudes de los comités pro 
caminos. 
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5. Apoyamos al MINSA en las jornadas de vacunación contra el Covid 19 

realizadas en el municipio a las personas mayores de 60 años y a los mayores 
de 18 años con enfermedades crónicas. Los resultados fueron exitosos 
logrando vacunar la meta propuesta. De igual manera hemos acompañado 
varias actividades de sensibilización, educación e incidencia sobre las medidas 
de protección ante el Covid.  
 

6. Este mes ha estado muy activo en los eventos deportivos a los cuales hemos 
apoyado: Se desarrolló el campeonato nacional de Softball con la 
participación de 16 equipos de todo el país; Acompañamos y apoyamos al 
equipo de Bluefields quien tuvo un excelente desempeño en la serie del caribe 
realizado en Paiwas; Se realizó el Campeonato Municipal de la Liga Campesina 
de Béisbol; Se realizó el Campeonato Municipal y Regional de Fútbol; El 
equipo Costa Caribe que participa en el campeonato German Pomares 
permaneció en Bluefields durante todo el mes terminando aquí sus 
compromisos en la costa y regresando al pacifico en muy buena posición; de 
igual manera se realizaron eventos de las otras disciplinas deportivas. 
 

7. Durante el mes hemos participado en varias capacitaciones para prepararnos 
ante situaciones de desastres producto del invierno. Se espera que este 
invierno sea fuerte y que nos impacten varios fenómenos climáticos que nos 
pueden dañar, por lo tanto, debemos estar preparados, bien organizados y 
con los conocimientos necesarios para responder ante cualquier efecto del 
cambio climático. La presidencia ha dado atención especial a la Costa Caribe 
asumiendo que estamos en una zona bien vulnerable.  
 

8. Presentamos ante la sociedad las nuevas estrategias para la limpieza de la 
ciudad y la adquisición de un nuevo medio de transporte. Es una estrategia 
articulada entre la alcaldía, el MINSA, el MINED, el movimiento 
Guardabarranco y otras instituciones públicas para mejorar la recolección 
domiciliar, realizar jornadas de sensibilización entre la población y desarrollar 
concursos que motiven a tener un Bluefields más Limpio y Bonito. 
 

9. Durante todo el mes hemos atendido varias reuniones y hemos hecho 
gestiones para atender y buscar soluciones a conflictos sobre propiedades de 
tierras que se presentan en nuestro municipio, todo con el ánimo de buscar 
acuerdos negociados entre las partes y solucionar de manera duradera los 
conflictos vigentes.  
 

10. En conjunto con INATEC se hicieron actos para la entrega de certificados a 
los primeros que concluyeron cursos de oficio este año. 
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11. Hemos mantenido el seguimiento y monitoreo al proyecto de agua potable y 
de aguas residuales de la ciudad de Bluefields con el fin de agilizar el avance 
en su ejecución y para coordinar que las intervenciones en las calles y 
andenes sean ordenadas y que afecte lo menos posible a los transportistas y 
a la población.  
 

12. Se hizo público a través de nuestro sitio Web el informe de la gestión 2020 
para que la población pueda informarse sobre la ejecución del presupuesto 
del año. También ya publicamos el Plan de Desarrollo estratégico de 
Bluefields 2020 – 2030.  
 

13. Hemos continuado con las actividades de apoyo a la producción participando 
activamente en el Sistema de producción para monitorear los resultados de 
la actividad de los productores y organizar la atención y apoyo a los mismos. 
El INTA y el MEFCCA está organizando la entrega de bonos productivos en 
diversos campos de productivos. También se llevaron a cabo las ferias 
semanales con la participación de los productores del municipio.     
 

14. En conjunto con el Gobierno Regional y otras instituciones de Gobierno 
recibimos al rector y a una delegación de la Universidad Nacional Agraria 
quienes junto a la Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca Amador 
desarrollará un programa de universidad en el campo en el municipio y dará 
acompañamiento integral a varias comunidades rurales. 
 

15. Hemos atendido a los auditores de la Contraloría general de la Republica 
quienes han estado trabajando durante todo el mes realizando auditorías 
sobre los ingresos y gastos del año 2019.  
 

16. Hemos realizado reuniones con líderes de las comunidades de Torsuany, 
Santa Isabel, Caño Azul, Yaladina, Sconfram, George Town, Gobierno 
Territorial Rama Kriol, Gobierno Comunal Creole entre otros. 
 

17. Se hizo la entrega de sitio del proyecto mejoramiento del centro de salud de 
Pancasan, del proyecto mejoramiento del colegio de Sconfram, del proyecto 
mejoramiento del centro de salud de aguas zarcas, el proyecto del puente de 
Miraflores tiene un avance del 60 % y se ha iniciado los procesos de licitación 
de los proyectos de agua potable en el Masayon, el proyecto de mejoramiento 
del estadio de Kukra River. También se ha avanzado en la construcción de 
andenes y puentes peatonales.   
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MAYO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 1 al 28 de 
mayo del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA QUINTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. El seguimiento y supervisión de los proyectos de agua potable y aguas 
residuales que se ejecutan en la ciudad de Bluefields han requerido de 
acciones y gestiones constantes y permanentes para que avancen cumpliendo 
con todas las exigencias de calidad en sus obras civiles y se tomen las 
medidas de mitigación ante los efectos secundarios que provoca en las calles 
y en las familias donde se desarrollan las obras. El proyecto de agua potable 
sigue avanzando muy lentamente en las obras que aún tiene pendiente y nos 
crea descontento en la población, hemos contribuido a agilizar las gestiones 
que correspondan para que no se tenga pretextos en su ejecución y por otro 
lado el proyecto de aguas residuales que desde el mes pasado comenzó su 
trabajo en las calles de la ciudad y ha afectado a los pobladores del barrio 
Loma Fresca y ante esa realidad hemos acordado con ellos que no continúen 
trabajando en calles nuevas hasta que mejoren su metodología de trabajo, 
obtengan el material con la calidad exigida por el proyecto para el 
restablecimiento de las calles afectadas y den muestras de cumplir con todos 
los acuerdos previamente establecidos en la metodología de trabajo. 
  

2. Se ha venido cumpliendo exitosamente con todo el plan de Mayo Ya con la 
participación amplia de la población promoviendo siempre las medidas 
preventivas contra el Covid 19. Se hicieron las actividades para el recibimiento 
del mes de mayo, los eventos de palo de mayo en barrios de la ciudad, el 
concurso de cayucos de vela, la elección de miss Mayita entre otros, y se 
tiene todo organizado y preparado para las actividades centrales que se 
realizan el último fin de semana del mes en donde se espera la presencia de 
muchos turistas nacionales y extranjeros. En ese mismo fin de semana se 
realizará el festival nacional de poetas. Se ha contado con la contribución 
financiera de empresas privadas, el gobierno regional y el INTUR para todas 
estas celebraciones. 
 

3. Se ha implementado el plan de Limpieza de cauces en toda la ciudad, a la 
fecha se han atendido a 25 cauces que representan 20,510 metros lineales 
en los cuales se han extraído 806 metros cúbicos de residuos sólidos y se han 
revestido 56 metros lineales de cauces. Para la limpieza de los cauces se ha 
contado con el apoyo de los gabinetes de los barrios y de la empresa Pfiffer. 
 

4. Hemos elaborado el Plan invierno para preparar las condiciones organizativas 
ante las amenazas que significan los fenómenos climáticos en tiempos de 
lluvia tanto en la ciudad como en el campo. Se ha actualizado la información 
de los sitios críticos con el apoyo de estudiantes universitarios, se establecido 
el sistema de comunicación y los puestos de mando, se organizaron las 
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brigadas de los barrios y de las comunidades, se inició el plan de capacitación 
a los miembros de las brigadas, se actualizaron los planes para responder 
ante cualquier emergencia provocada por los fenómenos naturales que 
surgen con el invierno.     
 

5. Hemos intensificado las campañas para la implementación de las medidas 
preventivas contra el Covid y apoyamos al MINSA en las jornadas de 
vacunación contra el Covid 19 realizadas en el municipio a las personas 
mayores de 55 años. En coordinación con el MINSA se están realizando 
desinfección de medios de transporte público y sitios de uso público, así como 
promoviendo el uso de las mascarillas y el lavado de manos. 
 

6. Hemos avanzado en los procesos de selección y demás gestiones para 
implementar el programa de viviendas que ejecutamos en conjunto con el 
INVUR en la región, se hizo la preselección de las familias aspirantes a ser 
protagonistas del programa dirigido a las familias de extrema vulnerabilidad 
y ya se envió la propuesta a INVUR, se están haciendo las visitas y el proceso 
de selección de los protagonistas que han aplicado al programa que hemos 
venido implementando con subsidios del gobierno. También se hacen las 
gestiones para la legalización de una propiedad a favor de la alcaldía para el 
desarrollo de planes de urbanización. 
 

7. Nos hemos reunido con representantes de los líderes del Futbol en la ciudad 
para el diseño del proyecto de mejoramiento del estadio de futbol, ya estamos 
listos para iniciar el proceso de licitación del mismo.  También hemos 
acompañado eventos deportivos de boxeo, softball, béisbol y otras disciplinas 
deportivas. 
 

8. En conjunto con el Gobierno Regional, la Universidad Nacional Agraria, el 
gobierno comunal de Rama Cay y la Asociación de Educación Popular Carlos 
Fonseca Amador se avanzó en el proyecto de la implementación del programa 
la Universidad en el campo que se está ejecutando en conjunto con los líderes 
del pueblo Rama en su territorio. 
 

9. Durante el mes hemos estado participando en todas las tareas y acciones 
para la implementación de los planes del sistema de producción, en ese 
sentido se ha visitado la comunidad de Santa Isabel para hacer entrega de 
bonos productivos y apoyar a la comunidad en lo concerniente al camino de 
todo tiempo hacia sus comunidades, también se aprovechó la visita para 
reuniones con el comité pro camino del Polo de Desarrollo Daniel Guido; se 
visitó la comunidad de La Aurora, Torsuanie y Nacuna para entrega de bonos 
productivos, se hizo entrega de bonos productivos en las comunidades de 
Villa Nueva y Boquita de Silva. También se ha acompañado a INPESCA en 
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evento con pescadores. 
 

10. Hemos participado en reuniones con FAO, MARENA, el Gobierno Regional y 
el GTRK con el propósito de contribuir en la formulación del programa de 
biodiversidad del rio indio maíz. De igual forma se han realizado gestiones 
para garantizar el funcionamiento de AMURACAN. 
 

11. En conjunto con INATEC se hizo un acto para la entrega de certificados a los 
protagonistas que concluyeron el curso en elaboración de planillas en la 
escuela de oficio de nuestra alcaldía. 
 

12. Hemos realizado reuniones con líderes religiosos, transportistas, líderes de 
los barrios de la ciudad y representantes de las comunidades de Torsuany, 
Santa Isabel, Daniel Guido, George Town, Gobierno Territorial Rama Kriol, 
Gobierno Comunal Creole entre otros, todo con el propósito de atender 
necesidades de la población y conflictos que se presentan. También se 
realizaron visitas a barrios y al Bluff. 
 

13. Se hizo el acto de inauguración del proyecto mejoramiento del centro de salud 
de Pancasan, se concluyó con los proyectos de mejoramiento del colegio de 
Sconfram, del proyecto mejoramiento del centro de salud de aguas zarcas y 
el proyecto del puente de Miraflores tiene un avance del 90 %. También se 
ha avanzado en la construcción de andenes, puentes peatonales y mejoras 
de cauces.     
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JUNIO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 29 de mayo al 

25 de junio del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEXTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Realizamos el segundo ejercicio nacional de preparación y protección de la 
vida en situaciones multiamenazas con la participación de las instituciones de 
COMUPRED y pobladores de los barrios y las comunidades. Previo al ejercicio 
se realizaron los preparativos y se revisó la organización de la población y 
demás comisiones técnicas. En el ejercicio se crearon cuatro escenarios 
principales y el resto de comunidades y barrios realizaron sus propios 
escenarios. El ejercicio puso énfasis en la organización de la población a nivel 
de familia y barrios para enfrentar situaciones de emergencias provocadas 
por lluvias intensas y un huracán. Las comisiones técnicas aprovecharon el 
ejercicio para revisar y actualizar sus planes para el invierno. La evaluación 
que obtuvimos de SINAPRED fue de excelente. 
 

2. Se hicieron varios actos de entrega de bonos productivos en comunidades 
rurales de nuestro municipio.  Se entregó semillas de arroz, maíz, pastos, 
hortalizas y árboles frutales. También se entregó abonos y vitaminas y 
mineral para el ganado. Durante el mes se beneficiaron a 628 familias 
protagonistas de varias comunidades de las zonas rurales de nuestro 
municipio con la participación de todo el sistema de producción.  
 

3. Hemos tenido reuniones con representantes de las empresas de agua potable 
y aguas residuales para agilizar el avance de ambos proyectos. La empresa a 
cargo del agua potable ha informado que solo le falta poner un poco menos 
de mil conexiones domiciliares, hacer unos acoples en las tuberías de la 
ciudad, reparar las fugas que se vayan identificando y hacer el 
restablecimiento de las calles y andenes afectados, esas tareas las están 
realizando a un ritmo muy lento sin tener una explicación clara de las razones 
de sus atrasos, por nuestra parte seguimos presionando para que avancen 
más rápido. Las empresas de aguas residuales han tenido atrasos con varios 
trámites administrativos sobre los sitios de trabajo y los bancos de materiales 
que no han terminado de realizar por lo que su ritmo de trabajo ha 
disminuido, nuestras gestiones han sido para que se realicen los trámites a 
como lo manda la ley pero que se hagan lo más rápido posible para que haya 
mucho más avance en obras. También les hemos exigido que mejoren sus 
metodologías de intervención en los barrios para que no tengamos tanta 
afectación a la población en la zona intervenida.      
 

4. Se han hecho gestiones ante INVUR, ENACAL, INIFOM, el Gobierno Regional 
y la Secretaria de Desarrollo de la Costa para avanzar en los trámites para el 
proyecto de lotes y viviendas en todas sus modalidades. A nivel local se 
hicieron los procesos de selección de los protagonistas de la primera etapa 
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de este año en los proyectos para las personas de extrema vulnerabilidad y 
los que aplican al programa que hemos estado ejecutando y a nivel de las 
instituciones de gobierno se han hecho los trámites para la legalización de los 
terrenos donde se harán los planes de urbanización para cumplir con el 
programa de lotes y viviendas Bismark Martínez y en el llenado de toda la 
documentación requerida para ser considerados candidatos a una de las 
viviendas del programa.   
 

5. Participamos en varias actividades de atención y de coordinación con el 
Consejo Nacional de Universidades que estuvo presente en nuestro municipio 
en el marco del 30 aniversario de BICU y en los procesos de dialogo y firma 
de convenios de cooperación con el Gobierno Regional.      
 

6. Hemos intensificado las campañas para la implementación de las medidas 
preventivas contra el Covid. Se han realizado jornadas de desinfección de 
medios de transporte público y sitios de uso público y también se han 
realizado actividades de sensibilización de la población para que cumplan con 
las medidas preventivas orientadas por el MINSA.  
 

7. Hicimos el acto de entrega de la Orden al Mérito Histórico a la Iglesia Bautista 
Zion en su jornada de celebración de los cien años de presencia en Bluefields, 
de igual manera se apoyó y se acompañó en todos sus eventos religiosos 
durante una semana. 
 

8. Se realizaron eventos deportivos en las diferentes disciplinas. Las viejas 
glorias del Beisbol realizaron su encuentro anual a nuestro municipio, la 
academia de niños de BICU realizó su encuentro deportivo de pee wee en la 
ciudad; también se están realizando los juegos escolares y las ligas de futbol 
y otras disciplinas deportivas según su programación. 
 

9. Realizamos reuniones con miembros de la Cámara de Comercio, con 
representantes de Willing Cay, de Sconfram, de Krisimbila, de El Virgen y sus 
comunidades aledañas y de La Aurora entre otras comunidades y barrios de 
la ciudad. 
 

10. Realizamos visitas para hacer reuniones y hacer entrega de bonos productivos 
a los pobladores de El Limón, Santa Fe, Villa Nueva, el Chacalín, La Aurora, 
Taleno, Las Breñas, Santa Isabel, Aguas Gatas y San Felipe. 
 

11. Se ha avanzado en las jornadas de limpieza y ornamentación de la ciudad, 
para esto se han organizado eventos para promover Mi municipio más limpio 
y bonito en conjunto con el MINED, Universidades, el movimiento 
Guardabarranco, MARENA, INAFOR entre otros Ministerios.    
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12. Se atendió la visita del General Avilés, jefe del ejército de Nicaragua y su 

Estado Mayor, a nuestro municipio con el fin de participar en los eventos de 
inauguración de las mejoras a las instalaciones de la Fuerza Naval en 
Bluefields y el Bluff.  
 

13. Se avanzó en las mejoras de Caminos rurales, en los proyectos del Colegio 
Rosario Murillo en Sconfram y del proyecto de agua potable en el Masayón. 
Se realizó la inauguración del proyecto de mejoras del puesto de salud en 
Aguas Zarcas.  También se ha avanzado en la construcción de andenes, 
puentes peatonales y mejoras de cauces.    
 

14. En conjunto con INATEC se hizo un acto para la entrega de certificados a los 
protagonistas que concluyeron el curso en elaboración de planillas y del 
primer nivel de inglés en la escuela de oficio de nuestra alcaldía.  



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
153 

  

JULIO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de junio al 

30 de julio del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Durante el mes tuvimos varias reuniones con las autoridades y las empresas 
relacionadas con los proyectos de agua potable y aguas residuales de la 
ciudad de Bluefields.  
 

a. Con el proyecto de agua potable la preocupación principal es la fecha 
de finalización, el aseguramiento de agua potable a la población y la 
restauración de las calles y andenes de la ciudad que fueron afectadas. 
Se nos informó que el componente de captación de agua y la planta 
de tratamiento del agua tiene un avance del 99 % y el componente de 
distribución tiene un avance del 96 % los otros dos componentes ya 
cumplieron con el 100 %. Falta completar unas 350 conexiones 
domiciliares e instalar 900 medidores, reparar unos acoples y unas 
fugas en las tuberías y hacer las limpiezas y desinfección de las 
tuberías. Se espera que en todo el mes de agosto se esté asegurando 
agua a la población de Bluefields. En la restauración de las calles les 
expresamos que no estamos aceptando lo que han hecho porque no 
lo han trabajado bien y si siguen así no aceptaremos ninguna de las 
calles restauradas. 
     

b. El proyecto de aguas residuales ha estado trabajando en la instalación 
de las tuberías y manjoles en el barrio Loma Fresca, en la construcción 
de las estaciones de bombeo y en los accesos hacia la planta de 
tratamiento. Han tenido atrasos porque aún les falta gestionar algunos 
permisos ambientales y la legalización de las empresas según lo 
establecido en nuestra legislación. La metodología de trabajo en el 
barrio Loma fresca ha sido muy errática y ha provocado muchos 
efectos secundarios y descontentos entre los pobladores por lo que, 
en coordinación con ENACAL, les hemos comunicado que deben hacer 
las correcciones a lo inmediato y no podrán continuar abriendo zanjas 
en ninguna otra calle de la ciudad hasta que reparen las afectaciones 
en las calles de Loma Fresca.   

 
2. Con las instituciones del Sistema de Producción Municipal, durante todo el 

mes hicimos entrega de bonos productivos de arroz, pastos, cerdos, 
forestales entre otros en las comunidades rurales.  Se visitaron varias 
comunidades y se atendieron 150 familias de productores a quienes se les 
entregó semillas y cerdos para contribuir con la mejora de su actividad 
productiva.  
 

3. Se realizaron todas las actividades en celebración del triunfo de la revolución 
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con la participación amplia de pobladores de la ciudad y del campo, logrando 
un ambiente festivo y alegre y asegurando las medidas necesarias para 
protegernos del contagio del Covid 19.  
 

4. Se apoyó la jornada de vacunación contra el covid 19 y las demás jornadas 
de vacunación realizadas por el MINSA en el municipio. De igual manera se 
ha contribuido a la implementación de las medidas preventivas orientadas por 
el MINSA, sean estas de desinfección en sitios públicos o medios de 
transporte público, de divulgación y también se ha apoyado la mejora de las 
condiciones en los centros médicos.  
 

5. Atendimos la visita del Consejo Nacional de Universidades a nuestra región 
con quienes se realizó el acto de graduación de técnicos en computación 
ejecutados por la UNAN Managua con el pueblo Rama en la comunidad Rama 
Cay y otros programas científicos académicos. Su visita también contribuyó a 
fortalecer los lazos de cooperación con las universidades del CNU y las 
instituciones regionales. 
 

6. Se realizaron todas las gestiones, los levantamientos de campo y la 
documentación necesaria con el Ministerio de Transporte e Infraestructura 
para iniciar el próximo mes con la ampliación y mejora de algunas calles y 
accesos en la ciudad de Bluefields según el programa de calles para el Pueblo 
del gobierno de central.     
 

7. Hemos atendido diferentes situaciones de emergencias que se han 
presentado en nuestro municipio producto de las lluvias intensas de las 
últimas semanas. Se atendieron viviendas afectadas en sus techos 
parcialmente en la ciudad y varios casos de caídas de árboles y amenazas de 
árboles, también se atendió a familias anegadas, evacuadas y afectadas en 
las zonas rurales del municipio con agua potable y paquetes alimenticios.  
 

8. Realizamos el segundo cabildo municipal del año 2021 con la participación de 
líderes de los barrios y comunidades del municipio. En el cabildo se presentó 
el informe de la gestión de la alcaldía durante el primer semestre del año 
2021 y los asistentes presentaron las principales demandas de solución ante 
problemas que tienen en su comunidad o barrio.  
 

9. Hemos avanzado en los trabajos de apertura de camino de todo tiempo en la 
zona donde se desarrollará el programa de lotes y viviendas Bismark Martínez, 
se inauguró la escuela Rosario Murillo en la comunidad Sconfram y se ha 
avanzado en los proyectos en de agua potable en el Masayón, andenes entre 
otros, también se inició los procesos de licitación de mejora de la calle del 
paseo de la autonomía y en el proyecto de mejora de la infraestructura del 
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estadio de futbol. 
 

10. Continuamos en las gestiones ante INVUR, ENACAL, INIFOM, el Gobierno 
Regional y la Secretaria de Desarrollo de la Costa para obtener la propiedad 
donde se hará el programa de lotes y viviendas Bismark Martínez y en las 
gestiones para la selección y completar los requisitos de los postulantes a ser 
protagonistas de las viviendas de interés social y las de extrema pobreza.   
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AGOSTO 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 31 de julio al 

27 de agosto del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA OCTAVA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Durante el mes iniciamos varios proyectos del programa Calles para el pueblo 
para mejorar las calles de la ciudad y el acceso en algunos barrios. Se inició 
y avanzó en el adoquinado de la calle a la plaza George Hodgson, la mejora 
con material selecto en tres calles del barrio Loma Fresca, 100 metros de 
concreto hidráulico en la calle principal del barrio 19 de julio y mejora con 
material selecto el resto de la calle, también se iniciaron las labores en la calle 
hacia el puente Miraflores del barrio San Pedro y se inició los trabajos de 
reparación en concreto hidráulico de la calle del barrio Punta Fría como parte 
del paseo de la Autonomía. Hemos tenido atraso en los avances de las obras 
por limitaciones en el abastecimiento de los materiales de los bancos de 
materiales. También se reiniciaron las obras pendientes del Puente Miraflores. 
Para el avance de estos proyectos se ha requerido de una estricta 
coordinación con los proyectos de agua potable y aguas residuales por los 
trabajos pendientes de estos dos proyectos en las calles de la ciudad. 
 

2. Realizamos reuniones de seguimiento al proyecto de agua potable para la 
ciudad en donde la preocupación principal es la fecha de finalización, el 
aseguramiento de agua potable a la población y el seguimiento a la 
restauración de las calles y andenes a la mayor brevedad posible. Durante 
todo el mes se han realizado pruebas en casi el 100 % de los 40 kms de 
tuberías nuevas, se han hecho reparaciones de las fugas identificadas, se han 
limpiado y desinfectado casi todas las tuberías y se ha mantenido el 
abastecimiento de agua a las viviendas de forma casi permanente. Hoy 
viernes se espera que ENACAL reciba la planta de tratamiento de parte de la 
empresa constructora y de inmediato Enacal comenzará a abastecer de agua 
a toda la ciudad de manera más estable. Las reparación y trabajos en las 
tuberías de distribución domiciliar continuarán hasta que se hayan hecho 
todas las reparaciones y los acoples con las tuberías viejas y según lo 
programado este componente del proyecto lo estarán terminando en 
septiembre. En la restauración de las calles no se avanzó mucho, pero nos 
informan que ya tienen el material en la ciudad para reiniciar labores cuando 
el clima lo permita.    
 

3. El proyecto de aguas residuales no ha avanzado mucho en sus trabajos de 
campo, sí logró completar los requisitos y hacer la mayor parte de las 
gestiones para obtener los permisos ambientales y demás necesarios para la 
ejecución del proyecto, pero en el barrio Loma fresca y Pancasan aún no han 
terminado las obras pendientes y tampoco lograron avanzar mucho durante 
el mes. También han iniciado trabajos en el barrio Punta fría debido a que la 
alcaldía contrató a una empresa para la reparación de la calle y hemos 
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autorizado que ellos realicen las instalaciones de tuberías y manjoles para 
que después no tengan que afectar esas calles nuevas.  
 

4. Realizamos la sesión ordinaria del Consejo Regional de Transporte en Siuna 
con la participación de 18 de las 20 alcaldías de la Costa Caribe, los Gobiernos 
Regionales de ambas regiones autónoma, el MTI y el FOMAV para evaluar los 
avances de los programas de transporte en la región y presentar temas de 
interés para mejorar la infraestructura y los servicios de transporte que se 
dan entre nuestras comunidades y ciudades y hacia los demás departamentos 
del país. La sesión fue bien productiva. 
 

5. Se realizaron las actividades para la celebración del día internacional de los 
pueblos Indígenas para lo cual participamos en un encuentro con miembros 
de los 23 gobiernos territoriales de las regiones autónomas, el Alto Wanky y 
Bocay realizado en Siuna y en el foro de la autonomía regional realizado con 
líderes de los 23 territorios, los miembros del CNU y académicos de la 
Universidad URACCAN. También se realizaron actos de celebración en la 
comunidad Mayagna de Sikilta en el caribe Norte con la presencia del CNU en 
Pleno y autoridades regionales. El comité indígena de Celebración de este día 
de nuestro municipio celebró actividades en el Bluff con amplia participación 
de sus pobladores y delegaciones de otros municipios, así como también los 
miembros del pueblo Rama tuvieron su celebración en Rama Cay y en Tik Tik 
Canu. 
 

6. Para la celebración del mes de la herencia Negra en la región se ha participado 
en varias actividades que han organizado el Comité organizador de las 
celebraciones en base a la resolución del Consejo Regional.  Se realizó un 
desfile por las calles de Bluefields y un acto oficial, se realizó la elección de 
Miss Emancipación, un encuentro con personas de referencia histórica de los 
pueblos afrodescendientes entre otras actividades.  
 

7. Se realizó el acto oficial de entrega a Norchad Omier de la orden Glorias 
Costeñas por ser el primer y único nicaragüense que ha logrado llegar al más 
alto nivel de baloncesto internacional en los Estados Unidos y por ser un 
jugador ejemplar. Al acto asistieron viejas glorias del baloncesto del país, 
personas destacadas en el deporte regional y autoridades regionales.    
 

8. Hemos estado dando seguimiento y apoyando las acciones y las medidas 
preventivas ante el Covid que ha orientado el MINSA, hemos participado en 
reuniones de coordinación para atender la situación y participar en las tareas 
de búsqueda de personas enfermas en sus domicilios, en las campañas 
educativas, en la vigilancia epidemiológicas, apoyando las jornadas de 
vacunación y los demás servicios de apoyo que solicita el Ministerio de salud. 
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Y aunque se ha visto un leve incremento de enfermos por Covid y otras 
enfermedades en el municipio, las capacidades del sistema de salud han 
respondido a las demandas de la situación. 
 

9. Se atendieron varias actividades ante la visita oficial del Ministro de Hacienda 
y Crédito Público y de la Ministra de Salud a nuestro municipio. Estas visitas 
se han aprovechado para hacer propuestas concretas para proyectos en 
beneficio de la población del municipio.  
 

10. Hemos estado acompañando las actividades en celebración de las Fiestas 
patrias en el sistema educativo del municipio. Se han hecho desfiles 
estudiantiles, concursos de mejores alumnos y mejores maestros y eventos 
deportivos y educativos. También se realizaron actividades en celebración del 
41 aniversario de la Cruzada Nacional de Alfabetización. 
 

11. Se atendieron varias actividades informativas, deportivas y de compartir en 
conmemoración de la semana de las personas con discapacidad. 
 

12. Con las instituciones del Sistema de Producción Municipal, durante todo el 
mes hicimos entrega de bonos productivos de arroz, se hicieron 
capacitaciones a productores, y monitoreo para la asistencia técnica sobre los 
avances y las actividades de los productores que han sido protagonistas de 
los programas de bonos productivos.  
 

13. Se atendió la visita de los representantes del ayuntamiento de Gerona y de 
la cooperación española con quienes se hicieron varias reuniones para revisar 
los proyectos que estamos ejecutando y definir las estrategias de trabajo para 
los próximos años en el marco del hermanamiento entre Gerona y Bluefields. 
Se acordó hacer una jornada de celebración de los 35 años de   
hermanamiento entre Bluefields y Gerona y agilizar los proyectos actuales 
relacionados con el CAPS, con las capacitaciones e inserción laboral a 
personas con adicciones y con las relaciones entre colegios de España y de 
Bluefields.  
 

14. Hemos atendido las diferentes situaciones de emergencias que se han 
presentado en nuestro municipio producto de las lluvias, amenazas de 
Huracanes e incendios en casas particulares que se dieron durante el mes.  
Se atendieron varias solicitudes de apoyo ante situaciones de peligro por 
arboles cerca de las casas y se han mantenido en alerta a las brigadas de los 
barrios de la ciudad y las comunidades.  
 

15. Hemos sostenido varias reuniones con el gobierno comunal Creole y con el 
gobierno territorial Rama Kriol para atender conflictos relacionados con la 
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propiedad comunal y otros temas de interés para nuestras instituciones y la 
población del municipio.  
 

16. Hemos realizado varias reuniones con transportistas para avanzar en el 
ordenamiento del corredor Bluefields Nueva guinea y sus comunidades. 
Realizamos reuniones con representantes del sector de transporte selectivo 
con quienes hemos conversado sobre los principales temas que a ellos y a los 
usuarios les preocupa para mejorar los servicios que se brinda a la población. 
También hemos atendido a varias líderes de las comunidades rurales de la 
zona de Willing Cay, Monte cristo, San Antonio, Caño Blanco entre otros.  
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SEPTIEMBRE 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 28 de agosto al 

24 de septiembre del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA NOVENA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Durante el mes estuvimos acompañando y apoyando todas las actividades 
para la celebración de las fiestas patrias. Se desarrollaron desfiles de 
estudiantes los fines de semana, se realizaron los concursos académicos y 
deportivos, se hicieron los eventos patrios en cada colegio, hicimos un acto 
especial de reconocimiento a los mejores alumnos y los mejores maestros del 
municipio y el 14 y 15 se hicieron desfiles patrios y actos por centros de 
estudios con la solemnidad y elegancia que se acostumbra todos los años en 
nuestro municipio y asegurando las medidas sanitarias preventivas contra el 
coronavirus.   
 

2. Con el proyecto de agua potable hemos estado coordinando y supervisando 
los trabajos de reparación de las calles de la ciudad que fueron afectadas 
para hacer las instalaciones de tuberías, aún no han cumplido con todas las 
exigencias técnicas que se requiere para que se cumpla con lo establecido en 
los contratos, sin embargo, han creado cuatro frentes de trabajo para avanzar 
más rápidamente y se han comprometido a ir corrigiendo los trabajos que no 
están bien hechos y que no hemos aprobado. También están haciendo las 
instalaciones domiciliares que aún están pendiente, las reparaciones de las 
fugas y los acoples de las tuberías entre la red anterior y la recién instalada 
y con estos componentes se concluye el proyecto. 
 

3. Hemos tenido reuniones con los representantes del proyecto de aguas 
residuales para contribuir y agilizar el avance. Se está trabajando 
simultáneamente en la instalación de las tuberías, los manjoles y las 
conexiones domiciliares en el barrio Punta Fría, en la construcción de las 
estaciones de bombeo y del camino de acceso y de la planta de tratamiento 
de los residuos. Se ha avanzado muy poco por falta de unos trámites 
administrativos y legales que aún tienen pendientes las empresas ejecutoras 
del proyecto con ENACAL y otras instituciones de gobierno y porque el clima 
ha estado lluvioso.  
 

4. Realizamos una visita de trabajo en conjunto con el Sistema de Producción y 
varias instituciones de gobierno a la zona de Punta Gorda. En el viaje se 
hicieron reuniones con los pobladores de las comunidades del Masayón y del 
Polo de Desarrollo Daniel Guido. Los miembros del Sistema de Producción 
hicieron entrega de bonos productivos forestales, de cerdos y semillas de 
maíz y se inauguró el proyecto de agua potable en el Masayón.  Las 
asambleas fueron bien concurridas y la población aprovechó para expresar 
sus inquietudes. 
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5. En conjunto con el Gobierno Regional, la Comisión Nacional de Economía 
Creativa y todas las instituciones de las comisiones de economía creativa 
(municipales y regional) se realizó el Foro y la feria de economía creativa. 
Participaron estudiantes universitarios, docentes, emprendedores y 
autoridades y técnicos de las instituciones de gobierno. El evento fue muy 
participativo y se logró cumplir con los objetivos. 
 

6. Hemos estado supervisando y coordinando con las empresas ejecutoras y el 
Ministerio de Transporte e Infraestructura el plan de mejora de las calles de 
la ciudad. Con este programa decidimos reparar y ampliar calles en las zonas 
más afectadas y que las empresas de aguas residuales no van a intervenir o 
lo harán de manera que no afecten lo reparado por nosotros actualmente. De 
este programa ya inauguramos 150 metros de la calle adoquinada a la plaza 
George Hodgson y estamos avanzando en varios frentes simultáneamente. 
 

7. Con las instituciones del Sistema de Producción Municipal, durante todo el 
mes hicimos las reuniones periódicas, la entrega de bonos productivos de 
arroz, maíz, plátano, cerdas, forestales, entre otros. También se realizaron 
asistencia técnica y capacitaciones a los productores en áreas de su interés y 
en base a las estrategias productivas y las ferias de los productores. 
 

8. Realizamos el III ejercicio nacional en preparación para proteger la vida en 
situaciones multiamenazas haciendo varias simulaciones en barrios de 
Bluefields, en el Bluff y en La Aurora, protegiéndonos ante un imaginario 
Huracán categoría 4 que afectó nuestro municipio. Se activaron el Comité 
municipal para la prevención, mitigación y atención a desastres, las brigadas 
municipales, las brigadas de los barrios y de las comunidades. Logramos 
amplia participación de los pobladores de los barrios y obtuvimos la 
calificación de excelente. Durante este mes también recibimos de parte de 
SINAPRED una donación de equipos técnicos para fortalecer el trabajo del 
sistema de prevención de desastres del municipio. 
 

9. Hemos estado en comunicación con representantes de la ONG Acción Médica 
Cristiana quienes nos han expresado su voluntad de hacer donación a la 
alcaldía de algunos de sus bienes inmuebles de su propiedad ahora que están 
en proceso de cerrar operaciones. Para concretar esta voluntad hace falta 
agotar los mecanismos legales y administrativos a lo interno de su 
organización. 
 

10. Hemos estado trabajando en todos los preparativos en conjunto con la 
Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca Amador, Universidad 
Nacional Agraria, el Consejo Nacional de Universidades, el Gobierno Regional 
y el Ministerio de Educación para crear las condiciones básicas e iniciar las 
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clases en el programa académico La Universidad Indígenas en el Campo en 
el próximo mes de octubre. El recinto estará ubicado en territorio del Gobierno 
Territorial Rama Kriol y estará facultado para formar profesionales en el 
campo agropecuario bajo la dirección académica de la UNA. Están disponible 
becas para bachilleres de nuestro municipio con prioridad a jóvenes indígenas 
 

11. Durante el mes hemos trabajo con la comisión de planificación en la 
elaboración del Plan de Inversión Anual Municipal 2022 y el plan de inversión 
multianual Municipal 2023 - 2027. Se está utilizando la metodología y los 
formatos orientados por el INIFOM y articulándolo con lo establecido en el 
plan de desarrollo municipal 2020 – 2030 y el plan de lucha contra la pobreza 
de nuestro país.  
 

12. Con INATEC hemos trabajado en la ejecución de cinco cursos en la escuela 
de oficio municipal siendo estos: administración de pequeños negocios para 
emprendedores, internet y correo electrónico, etiqueta y cortesía, orientación 
laboral, preparación y presentación de batidos. Se inscribieron 110 
estudiantes y en este mes logramos concluir tres de estos cursos. También 
hemos realizado los procesos de certificación de trabajadores que por su 
experiencia práctica han logrado adquirir competencias en trabajos de 
conserje y ayudante de albañil.  
 

13. Realizamos firma de convenio con el Ministerio de la Familia para obtener una 
subvención mensual de parte del MIFAN a favor del CDI Arcoíris Caribeño lo 
cual ayudará a tener un servicio de mejor calidad en el CDI y nos ayudará a 
enfrentar mejor las limitaciones financieras que tenemos. 
 

14. Inauguramos la escuela Santos Bonilla del barrio 19 de julio, el proyecto de 
agua Potable del Masayón, iniciamos el mejoramiento del proyecto del museo 
municipal, se está haciendo el proceso de adquisición de los materiales para 
ejecutar el proyecto de viviendas de interés social, se inició con la mejora del 
puente de Daniel Guido y la calle de punta fría, se inauguró la ampliación del 
adoquinado a la plaza George Hodgson y se apoyó en la reconstrucción de la 
vivienda quemada a una familia del barrio Teodoro Martínez, entre otros 
proyectos en ejecución.  
 

15. En conjunto con el Gobierno Regional nos reunimos con los representantes 
de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) 
quienes presentaron el programa de biodiversidad Enlazando el Paisaje 
Centroamericano con el propósito de fortalecer la biodiversidad ambiental y 
social en nuestros países. El programa se está ejecutando en toda 
Centroamérica y en el caso de Nicaragua se `pretende ejecutar a partir de 
este año para mejorar el ecosistema en la Reserva Biológica Rio Indio Maíz 
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extendido hasta El Colorado y El Tortuguero en Costa Rica. 
 

16. Hemos estado acompañando y apoyando al MINSA en todas las acciones y 
las medidas preventivas ante el Covid 19. Realizamos reuniones con líderes 
religiosos, hemos trabajado en la desinfección de sitios públicos y en las 
jornadas de concientización sobre las medidas preventivas; se han apoyado 
las visitas a los hogares en búsqueda de enfermos, se apoyaron las jornadas 
de vacunación y hemos contribuido en la preparación de las condiciones de 
infraestructuras en los centros de atención a pacientes.                   
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OCTUBRE 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 25 de 
septiembre al 29 de octubre del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DECIMA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Durante todo el mes realizamos las actividades en celebración del 118 
aniversario que Bluefields fue elevado a categoría de ciudad con un programa 
adaptado según las condiciones orientadas por el MINSA para asegurar las 
medidas preventivas ante el Covid 19. Este año no realizamos el carnaval, en 
su lugar hicimos una caravana de vehículos que recorrió la ciudad con las 
candidatas a miss Bluefields y las otras actividades se realizaron con grupos 
limitados de personas. Realizamos las actividades deportivas, la feria de 
productores y emprendedores, el acto solemne en donde se le hizo entrega 
de reconocimiento a cuatro negocios que han estado funcionando de manera 
ininterrumpida durante más de 50 años y a los ganadores del concurso jardín 
domiciliar más bonito y se hizo la elección de miss Bluefields entre otras 
actividades. En estas mismas fechas se participó y apoyó la celebración de la 
patrona de Bluefields, la virgen del Rosario. 
 

2. En conjunto con el Gobierno Regional enviamos cartas y realizados varias 
reuniones con los representantes al más alto nivel de ENACAL y las empresas 
que están ejecutando el proyecto de aguas residuales para incidir y contribuir 
a eliminar los obstáculos que atrasan el avance del proyecto, particularmente 
en las obras que han estado estancadas desde hace varios meses en el barrio 
Loma Fresca. En la última semana del mes se ha avanzado significativamente 
en las pruebas de las tuberías, en las instalaciones domiciliares y en la 
reparación de varias de las calles del barrio.  Según información de ENACAL 
el proyecto, en general, continúa avanzando a buen ritmo en otros 
componentes sin embargo en lo referido a las calles de Loma Fresca se ha 
atrasado mucho sin tener una justificación clara.  
 

3. Con el proyecto de agua potable hemos estado en constante comunicación 
con ENACAL y la empresa Pfeiffer para que las tareas pendientes en la última 
etapa de la construcción del proyecto se hagan de manera satisfactoria y se 
logre los resultados esperados del proyecto, se ha avanzado bastante en este 
mes en las tareas aún pendientes para hacer llegar el agua hasta las 
viviendas.  Las autoridades de ENACAL han anunciado que se espera que en 
los primeros días del mes de noviembre se pueda inaugurar el proyecto, 
habiendo cumplido con todos los componentes del contrato con Pfeiffer 
faltando únicamente las reparaciones de las calles y andenes.  
 

4. Durante el mes se ha trabajado con la comisión de viviendas de la alcaldía, 
con INVUR e INIFOM para avanzar en las gestiones necesarias para la 
ejecución de los proyectos que tenemos programados para este año. En el 
programa de viviendas de interés social se han hechos las cotizaciones de los 
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materiales, las gestiones para las exoneraciones de los impuestos a los 
materiales, las mejoras a los diseños de las viviendas, reuniones con los 
seleccionados, inspecciones técnicas, entre otras gestiones; en esta semana 
se espera que comencemos las construcciones. En el programa de viviendas 
para familias de extrema pobreza se ha recepcionado aspirantes, se han 
hechos visitas de inspección técnicas para la selección de las familias 
protagonistas, se ha completado los expedientes de los aspirantes, se han 
realizado reuniones con INVUR y hemos avanzado en los trámites para iniciar 
el proyecto en las próximas semanas. 
 

5. Hemos trabajado con la comisión de Planificación para la elaboración del 
presupuesto 2022 y del plan de inversión multianual 2023 – 2027, con esos 
insumos realizamos la sesión extraordinaria del Consejo Municipal para 
presentar el anteproyecto de presupuesto 2022 y el plan de inversión 2023 – 
2027. Ambas propuestas se están revisando y mejorando según la disposición 
de recursos que identificamos y los aportes de los ciudadanos. 
 

6. Realizamos el cabildo municipal para presentar el plan de inversión 2022; se 
contó con la participación de pobladores de los barrios y con representantes 
de la policía, de ENACAL y ENATREL. El cabildo fue un dialogo muy fructífero 
sobre los principales problemas que se tienen en los barrios de la ciudad.  
 

7. Hemos preparado toda la información para completar los formatos y los 
requisitos para presentar a Bluefields como aspirante a miembro de la red 
internacional de las ciudades del aprendizaje. Se conformó la comisión 
encargada con la participación de las universidades y las instituciones de 
gobierno vinculadas al tema y coordinadas por la alcaldía y el día de hoy se 
enviará la solicitud oficial para inscribirnos como ciudad del aprendizaje. 
 

8. Hemos participado en los eventos en celebración del 27 aniversario de 
fundación de la universidad URACCAN; en las actividades en celebración de 
los 34 años de la promulgación de la ley de autonomía regional, en la 
inauguración de la carretera el Rama - Wapi - El Tortuguero; en las consultas 
que ha realizado la FAO del proyecto Nica Pesca, en las consultas de la Unión 
Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) y el gobierno 
Regional para el programa de biodiversidad Enlazando el Paisaje 
Centroamericano.  
 

9. Se avanzó en el proyecto calles para el pueblo en las que inauguramos 200 
metros de concreto hidráulico y más de 800 metros de calles con material de 
todo tiempo en que unen a los barrios santa rosa y san pedro con el puente 
Miraflores, inauguramos las mejoras de la calle del barrio 19 de julio y se ha 
avanzado en la reparación de varias otras calles. 
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10. Con la escuela de oficio se hizo entrega de certificados a los que concluyeron 

los dos cursos pendientes y se dio certificación a trabajadores que por su 
experiencia práctica se han merecido el reconocimiento de que tienen las 
competencias para ser merecedores de sus certificados.    
 

11. Se hizo la inauguración de las mejoras en el edificio donde fue la antigua 
policía y en el mismo acto se presentó el proyecto de Museo Municipal Miss 
Lizzy Nelson y además recibimos el reconocimiento por parte del INIFOM por 
tener el edificio histórico más antiguo y bien cuidado. También realizamos la 
inauguración de la primera fase del cementerio municipal Tierra Sagrada. 
 

12. En conjunto con las demás autoridades regionales recibimos y atendimos al 
secretario técnico de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) quien 
visitó la región enviado por el presidente de la república para conocer la 
realidad de la Costa Caribe de Nicaragua y su modelo de autonomía regional. 
 

13. En conjunto con Blue Energy participamos en la feria nacional de innovación 
agropecuaria realizada en Juigalpa con el proyecto del Rastro Verde. También 
participamos en las ferias del cacao y otras del sistema de producción.   
 

14. Participamos en la toma de posesión de la junta directiva de la Asociación de 
Pastores del Sur (APASUR) y en reuniones con diferentes líderes religiosos 
del municipio.  
 

15. Nos hemos reunido con el Club Hípico de Bluefields, con las comisiones de 
deporte, con líderes de los barrios, con transportistas y otros sectores de la 
sociedad para atender sus inquietudes.  
 

16. Con las instituciones del Sistema de Producción Municipal, durante todo el 
mes hicimos las reuniones periódicas, la entrega y seguimiento técnico a los 
protagonistas de los bonos productivos. También se realizaron asistencia 
técnica y capacitaciones a los productores en áreas de su interés y en base a 
las estrategias productivas y las ferias de los productores  
 

17. Recibimos equipamientos técnicos para las brigadas municipales de 
prevención y mitigación de riesgo por parte de las autoridades nacionales del 
Sistema Nacional de Prevención y Mitigación de Desastres. 
 

18. Hemos recibido de Acción Médica Cristiana, donación de equipos mobiliarios 
y de oficinas y devolución de lotes de terrenos con sus mejoras que la alcaldía 
le había entregado en años anteriores. 
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19. Hemos estado acompañando y apoyando al MINSA en todos los procesos 
organizativos y las acciones requeridas para el montaje de las Jornadas de 
vacunación voluntaria ante el Covid 19. Este mes se intensificaron las 
jornadas de vacunación con lo que se ha logrado poner a disposición vacunas 
a las personas de todos los grupos de edad, incluyendo comunidades rurales 
que por las condiciones de lejanía no se habían atendido anteriormente.  
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NOVIEMBRE 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 30 de octubre 

al 26 de noviembre del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA ONCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Durante el mes hemos realizado asambleas de presentación de los avances 
en el cumplimiento del Plan Operativo Anual y del Plan de Inversión del año 
2021 y consulta sobre el plan de inversión y presupuesto del próximo año. Se 
han hecho presentaciones ante productores del campo, pobladores de Rama 
Cay, protagonistas de los programas sociales de la alcaldía, personas con 
Discapacidad y con comerciantes locales.    
 

2. Este mes se inauguró el proyecto de agua potable de la ciudad de Bluefields 
y se ha constatado que existe un buen funcionamiento del sistema de 
captación, traslado, tratamiento, almacenamiento y distribución del agua. La 
planta de tratamiento es una de las más modernas del país y tiene la 
capacidad de procesar y producir la cantidad suficiente para las familias de 
Bluefields y con la calidad requerida para el consumo humano. Se ha 
asegurado conexión de los servicios de agua a más de 10,000 hogares de la 
ciudad y aun la empresa está haciendo las conexiones que tiene pendiente 
según contrato y están haciendo las reparaciones de calles y andenes que 
fueron afectados por las instalaciones de tuberías. Según programación de la 
empresa ellos esperan terminar sus últimos compromisos con el proyecto en 
el mes de diciembre.   
 

3. Realizamos dos reuniones con la empresa Techcross que desarrolla el 
proyecto de aguas residuales de la ciudad e hicimos una visita al sitio donde 
se construye la Planta de Tratamiento con el fin de constatar los avances de 
este componente del proyecto. La empresa ha propuesto una nueva 
estrategia constructiva en las instalaciones de las tuberías y manjoles en la 
ciudad para aprovechar mejor los meses de verano que se aproximan y 
avanzar en las obras civiles con mayor rapidez, orden y articulación con todos 
los involucrados y buscando la forma en que se produzcan los menores 
efectos negativos posibles a los usuarios de las calles donde se harán las 
zanjas para la instalación de las tuberías. 
 

4. Se le dio apoyo logístico al Consejo Supremo Electoral en todo lo solicitado 
por ellos a fin de que se garantizara el proceso electoral con las condiciones 
básicas para que los electores pudieran participar libremente. 
 

5. Se inició a construir las 20 viviendas de interés social según lo establecido en 
el Plan de Inversión del año y se continúa trabajando en completar los 
expedientes de las familias candidatas a ser protagonistas de las viviendas 
para los programas de extrema vulnerabilidad. Ambos procesos han requerido 
de gestiones administrativas internas y ante los ministerios nacionales 
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involucrados, así como con los líderes y pobladores de los barrios para cumplir 
con todos los requisitos que deben cumplir los aspirantes en cada uno de los 
proyectos.  
 

6. Se activó la comisión para las actividades de la purísima y las fiestas 
navideñas y se ha iniciado con las actividades para la celebración de las fiestas 
de fin de año, con los arreglos de la ciudad y las comunidades vecinas y las 
actividades que tradicionalmente realizamos en esta época. Ya hicimos las 
primeras noches de compras navideñas, el concurso sabores de diciembre y 
estamos iniciando los preparativos para los rezos de la purísima.  
 

7. Hemos atendido la visita de varios ministros o autoridades nacionales de los 
diferentes ministerios del país para la revisión de los avances de los 
programas de gobierno que están bajo su administración. Atendimos al 
Ministro director del IPSA, al presidente ejecutivo de ENACAL a los vice 
ministros del Mitrab, Mifam e Inpesca. Acompañamos a la Universidad 
URACCAN en el foro sobre la política intercultural de la Asamblea Nacional y 
sobre el medio ambiente realizado con la presencia de diputados de la 
Asamblea Nacional. En cada una de estas visitas se aprovecha para incidir en 
la buena marcha de los proyectos que cada ministerio ejecuta en la región o 
el municipio. 
 

8. Hicimos las gestiones pertinentes ante el Ministerio de Hacienda y Crédito 
Público y la Asamblea Nacional para obtener fondos extraordinarios para el 
pago de la deuda con la empresa de Frank Zeledón por la construcción del 
puente Miraflores; para construir el camino de todo tiempo hacia el Polo de 
Desarrollo Daniel Guido y para la segunda fase del proyecto de mejoramiento 
del estadio de Futbol a ejecutarse el próximo año. Todo hace indicar que 
lograremos obtener estos fondos extraordinarios. 
 

9. Participamos en la inauguración del proyecto de agua potable de la ciudad de 
Bluefields; en la inauguración de la mejora del Hospital Regional Ernesto 
Sequeira y en la ampliación y mejoras de los edificios y laboratorios de 
INATEC, También acompañamos a la celebración del aniversario de la 
autonomía Regional y en las actividades de celebración del aniversario de 
URACCAN.  
 

10. Nos hemos venido preparando junto con varias instituciones públicas y 
académicas para la inauguración del programa universitario del recinto de la 
UNA denominada:  Universidad Indígena de Agricultura y Ganadería que 
funcionará en los territorios indígenas ramas en la comunidad de Tiktikkaanu 
que está dirigida para preparar a jóvenes bachilleres de la región bajo una 
modalidad por encuentro. 
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11. En conjunto con la Comisión de Bluefields Ciudad del aprendizaje, cumplimos 

con todos los requisitos solicitados para aplicar a ser parte de la Red Mundial 
de Ciudades del Aprendizaje de la UNESCO y envíanos la solicitud formal a la 
Comisión Nacional de la UNESCO para su revisión y aprobación. Nuestra 
solicitud ya fue aprobada a nivel nacional y fue presentada a la comisión 
internacional de la UNESCO que aprueba la adhesión a dicha red. 
 

12. Se hicieron todos los preparativos para mejorar las condiciones del 
Cementerio y asegurar las actividades que tradicionalmente realiza la 
población en el día de los difuntos al visitar a sus seres queridos que 
descansan en su última morada. 
 

13. Se hizo entrega de certificados avalados por INATEC a los protagonistas que 
concluyeron tres cursos llevados a cabo por la escuela de oficio de la alcaldía 
con la supervisión y reconocimiento de INATEC. Con estos cursos cumplimos 
con la meta de este año. 
 

14. Apoyamos al comité del club hípico de Bluefields en la realización del 
encuentro de los hípicos en nuestra ciudad que contó con una participación 
de amantes del hipismo de otros departamentos del país y con gran 
participación de expectantes al evento.  
 

15. Durante el mes se apoyaron varias actividades deportivas. Estamos 
trabajando en la formación del equipo de béisbol Costa Caribe Sur que 
participará en la siguiente temporada del campeonato German pomares y 
también hemos acompañado a los equipos de futbol que están tercera 
división. 
 

16. Inauguramos un pozo comunal en la Colonia Rubén Darío que realizamos en 
conjunto con Blue Energy, avanzamos en las mejoras de las calles de Punta 
fría, en el proyecto de mejoramiento del gimnasio multiuso, en el proyecto 
de mejoramiento del campo de futbol. 
 

17. Con las instituciones del Sistema de Producción Municipal, durante todo el 
mes hicimos las reuniones periódicas, la entrega y seguimiento técnico a los 
protagonistas de los bonos productivos. También se realizaron asistencia 
técnica y capacitaciones a los productores en áreas de su interés y en base a 
las estrategias productivas y las ferias de los productores. 
 

18. Realizamos reuniones con Líderes de Sconfram, de Willing Cay, con los 
productores que participan en las ferias campesinas, con brigadas 
estudiantiles ecológicas y participamos en la asamblea evaluativa con jóvenes 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
176 

del programa jóvenes por una cultura de Paz, con pastores y pobladores de 
los barrios, entre otras actividades.  
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DICIEMBRE 2021 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

Gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 27 de 
noviembre al 17 de diciembre del año 2021. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DOCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2021. 
 

1. Durante todo el mes hemos organizado y avanzado en el cumplimiento de del 
plan de trabajo para la celebración de las fiestas de diciembre. Se hicieron las 
actividades en celebración de la Purísima en el parque Reyes y la purísima 
Acuática; se hicieron instalación de luces y adornos en el Parque Reyes y 
otros sitios públicos; se ha hecho las actividades recreativas los fines de 
semana organizadas en coordinación con la Promotoría Solidaria y se han 
hecho las gestiones para garantizar el cumplimiento de las actividades 
pendientes para toda la temporada hasta el 6 de enero del 2022. 
 

2. Se han hechos las reuniones y visitas a los barrios y comunidades para 
prepararnos ante el IV Ejercicio Nacional en situaciones multiamenazas.  Ya 
se definieron los escenarios, se han organizado las brigadas que participaran 
en el ejercicio, las comisiones técnicas de COMUPRED han elaborado su plan 
especial para este ejercicio. También se trabajó junto con la defensa civil para 
asegurar las instalaciones del sistema de alarma ante un Tsunami. 
 

3. Hemos continuado las reuniones con la empresa ejecutora y la supervisora 
del proyecto de agua potable de la ciudad de Bluefields con el fin de coordinar 
todos los detalles pendientes para la finalización del proyecto. Aún están 
haciendo instalaciones de conexiones domiciliares y están restableciendo 
calles afectadas. Hemos conversado sobre la posibilidad de que la Alcaldía se 
haga cargo de las reparaciones de los andenes que fueron afectados para lo 
cual ellos entregaran materiales de construcción por el monto total que aún 
tienen pendiente. Según lo conversado hasta la fecha es probable que esta 
sea la estrategia de trabajo para resolver las afectaciones de los andenes. 
 

4. La empresa Techcross que ejecuta el proyecto de aguas residuales de la 
ciudad ha avanzado en cada uno de los componentes y frentes de trabajo y 
están cercanos a cumplir con los compromisos de trabajos que hemos 
acordado para restablecer lo afectado en el barrio Loma Fresca para 
posteriormente aprobar que se abran nuevos frentes de trabajo en otros 
barrios de la ciudad en base a la nueva estrategia constructiva, según lo 
presentado ante este concejo municipal. 
 

5. Se inició a construir cuatro de las 20 viviendas de interés social según lo 
establecido en el Plan de Inversión del año y se entregaron todos los 
expedientes de las familias propuestas para ser protagonistas de las viviendas 
para los programas de extrema vulnerabilidad.  
 

6. Organizamos y realizamos una Sesión extraordinaria del Concejo Municipal 
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con el propósito de aprobar la V modificación del Presupuesto municipal ante 
un incremento de las transferencias corrientes del MHCP a favor de la alcaldía 
de Bluefields aprobadas recientemente en la última reforma al Presupuesto 
General de la Republica. 
 

7. Realizamos el cuarto cabildo municipal del año para la presentación de los 
avances en la ejecución del presupuesto 2021 y en todos los temas que 
hemos trabajado durante este año. Se contó con la participación de 
pobladores de la ciudad y de algunas comunidades aledañas. 
 

8. En conjunto con la alcaldía de Nueva Guinea, el gobierno regional y otras 
autoridades hicimos entrega de sitio para iniciar la primera fase del proyecto 
del camino de todo tiempo desde Puerto Príncipe hasta Punta Gorda. Se contó 
con la presencia de los comités pro camino de las comunidades aledañas y 
productores de la zona. 
 

9. Participamos en los actos de entrega de acreditación de mínimos a las 
universidades BICU y URACCAN con lo cual el organismo facultado para 
certificar la calidad de las instituciones de educación superior hace constar 
que ambas universidades reúnen los requisitos de calidad exigidos para estas 
instituciones.  
 

10. Participamos en la organización y en los actos de inauguración del programa 
de educación en Agricultura y Ganadería para pueblos indígenas en la 
comunidad de Tiktikkaanu, en donde se contó con la participación de 
autoridades nacionales, regionales, territoriales y comunales. 
 

11. Durante todo el mes hemos trabajado en la elaboración de los Informes del 
año 2021 y en la preparación del Plan de Inversión Municipal y el presupuesto 
del año 2022 así como en las gestiones ante el Ministerio de Hacienda y 
Crédito Público para obtener recursos extraordinarios para proyectos claves 
para el municipio.  
 

12. Acompañamos a los preescolares Jardín Costeño y Arcoíris Caribeño en sus 
actividades de cierre de año y sus graduaciones.  
 

13. Apoyamos al Ministerio de Educación en sus actividades para la distribución 
a las comunidades y escuelas de los juguetes que la presidencia de la 
republica entrega a los niños que terminan su año académico y los bonos que 
se entregan los jóvenes que logran bachillerarse.  
 

14. Se hicieron actos de entregas de títulos de propiedad a pobladores en 
conjunto con la Procuraduría General de la Republica y se ha avanzado en los 
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procesos para la legalización de más lotes de terrenos en algunos barrios de 
la ciudad.   
 

15. Durante el mes se apoyaron varias actividades deportivas, como el 
campeonato de ligas menores de Béisbol, los preparativos para la 
conformación del equipo Costa Caribe Sur que participará en el German 
Pomares, los eventos de futbol en diferentes niveles entre otros eventos 
deportivos. 
 

16. Con las instituciones del Sistema de Producción Municipal, durante todo el 
mes hicimos las reuniones periódicas, la entrega y seguimiento técnico a los 
protagonistas de los bonos productivos. También se realizaron asistencia 
técnica y capacitaciones a los productores en áreas de su interés y en base a 
las estrategias productivas y las ferias de los productores  
 

17. Se avanza en los proyectos de la calle de Punta Fría, en el Multiuso, en campo 
de Futbol del Pericón, en las viviendas de interés social entre otros proyectos 
en ejecución según el plan de inversión municipal. 
 

18. Realizamos reuniones con Líderes de sconfram, de Rama Cay, del 
Asentamiento Augusto Calderón Sandino, con pastores y pobladores de los 
barrios, entre otras actividades.  
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ENERO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde y la vice alcaldesa del Municipio de 

Bluefields durante el periodo del 18 de diciembre del año 2021 al 28 de enero 
del 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Se hicieron entregas de bonos productivos de frijoles y plátanos a miles de 
productores de 60 comunidades del municipio de Bluefields en conjunto con 
todos los miembros del sistema de producción del municipio. Aun en las 
fechas de fiestas navideñas y de fin de año nuestros técnicos estuvieron 
cumpliendo con la tarea de entrega de los bonos productivos. También se dio 
asistencia técnica, paquetes alimenticios y seguimiento para la inseminación 
a las cerdas de los bonos productivos entregados. Se han mantenido las ferias 
de productores y los acompañamientos a los productores para atender sus 
necesidades con el propósito de mejorar la producción.       
 

2. En conjunto con las instituciones del sector público que corresponden se 
elaboró la propuesta del plan de la temporada de verano incluyendo los temas 
de seguridad y prevención de riesgo y las actividades recreativas, deportivas 
y culturales. Este plan nos garantiza la articulación de los esfuerzos y 
complementariedad de los recursos públicos y privados para promover 
Bluefields como un destino turístico y para atender a nuestros visitantes con 
la calidad y seguridad requerida. De igual manera tomar las medidas 
preventivas ante una situación de incendios forestales o de cualquier 
emergencia en los sitios públicos o en viviendas.  Considerando además las 
celebraciones religiosas que se desarrollan en nuestro municipio en semana 
santa. 
 

3. Realizamos varias reuniones con las empresas e instituciones involucradas en 
el proyecto de aguas residuales de la ciudad de Bluefields. Una de las 
reuniones se incluyó a todas las empresas que utilizan las calles o andenes 
para las conexiones según los servicios que ofrecen como las empresas de 
televicable, la empresa de fibra óptica, la empresa de energía eléctrica entre 
otras. La empresa Techcross ha propuesto incrementar los frentes de trabajo 
para este verano por lo tanto estamos en la obligación de mejorar los niveles 
de coordinación entre todos los involucrados para agilizar los procesos y evitar 
muchos efectos secundarios en la población.  
 

4. Se realizaron todos los eventos tradicionales y las actividades en celebración 
de las fiestas navideñas y de fin de año logrando cumplir con todas las 
expectativas y metas previstas. La población ha expresado su satisfacción por 
el ambiente navideño creado con los adornos, las luces y los actos realizados. 
 

5. Se han elaborado los informes físicos y financieros del año 2021 y hemos 
terminado de hacer los planes operativos del año 2022. Se hicieron y 
entregaron los informes y las resoluciones de cierres financieros del año 
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según las orientaciones del INIFOM y del MHCP y ya se entregaron ante las 
instancias nacionales cumpliendo con los requisitos exigidos para tener 
derecho a los desembolsos de los fondos de capital y corriente del año 2022. 
Ya se elaboraron los informes de gestión del año y en las próximas semanas 
estaremos poniéndola a disposición del público en nuestros medios de 
divulgación. 
 

6. Realizamos una sesión extraordinaria del Concejo Municipal para aprobar el 
cierre del presupuesto 2021 y trasladar lo sobrante al año 2022 a través de 
la modificación del presupuesto del año 2022 y así cumplir con lo establecido 
en nuestra legislación en lo concerniente a los cierres del año presupuestario 
e inicio del año presupuestario siguiente. Cumpliendo en tiempo y con calidad 
con nuestras obligaciones de cierre de año y apertura del año nuevo.   
 

7. Realizamos una sesión de trabajo con líderes religiosos para hacer la 
presentación de los avances logrados en el 2021 y de las metas que nos 
hemos propuesto para el 2022. Fue un evento muy exitoso con la asistencia 
de más de 50 líderes de nuestras iglesias quienes dieron aportes importantes 
para nuestro trabajo. 
 

8. Hemos realizado reuniones con líderes comunitarios de Sconfram, del 
Asentamiento Augusto Sandino, de Santa Isabel, el Gorrión, las Delicias, la 
Coquera y sus comunidades, Aguas Zarcas, San Luis, San Isidro, Villa Nueva, 
La Aurora, con líderes misquitos, con transportistas de servicios selectivos y 
de buses y con líderes de barrios. 
 

9. Hemos realizado reuniones para ir avanzando en los preparativos para que el 
Equipo de Béisbol Caribe Sur esté listo para participar el día en que se 
inaugure la liga de primera división German Pomares Ordoñez. Para ello se 
crearon las condiciones en el albergue, se atendieron a los jugadores de todos 
los municipios de la región preseleccionados para el equipo, se ha venido 
mejorando las condiciones en el campo deportivo y se ha atendido las 
reuniones nacionales y regionales que correspondan para que nuestro equipo 
esté listo para participar.  
 

10. Atendimos dos visitas de acompañamiento y asesoría del Director Ejecutivo 
de INIFOM para atender las diferentes estrategias de atención a los 
contribuyentes y la definición de nuevas formas para la mejora de la 
recaudación por parte de la alcaldía y además evaluar las estrategias de 
trabajos que empleamos para mantener limpia la ciudad. 
 

11. Inauguramos un pozo comunal en la zona de Punta de Masaya que se hizo 
en conjunto con Blue Energy. También hemos avanzamos en los proyectos 
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de mejora del Multiuso, en la calle del barrio Punta Fría, en el Estadio de 
futbol del pericón, en las cuatro viviendas de interés social, en el camino de 
todo tiempo de Puerto Príncipe a Daniel Guido, en el puente peatonal en el 
rio Punta Gorda, en los cestos de basura que se pondrán en las calles de la 
ciudad y en la mejora del camino a Sconfram. 
 

12. Hemos acompañado al MINED en todos los preparativos para el inicio del año 
académico 2022 con todos los programas nacionales que contribuyen a que 
la educación llegue a todas las familias como un derecho humano. También 
se aseguró todas las condiciones y se inició el año académico en los dos 
Centros de Desarrollo Infantil atendidos por la alcaldía.  
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FEBRERO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 29 de enero al 

25 de febrero del 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Realizamos la sesión conjunta del Consejo Regional de Transporte 
correspondiente al primer semestre del año 2022 con la participación de todas 
las alcaldías de la costa caribe norte y sur, el Ministerio de Transporte e 
Infraestructura, el Fondo de Mantenimiento Vial y los Gobiernos Regionales. 
Los principales temas discutidos en la sesión fueron las propuestas para 
atender y responder a las solicitudes de apertura y mejora de camino 
productivos en nuestros municipios, el mantenimiento de las carreteras 
actuales, el ordenamiento, la regulación y la calidad del servicio de las rutas 
de transporte colectivo sobre las nuevas carreteras que se han construido 
hacia nuestros cabeceras municipales y las comunidades y las problemáticas 
del transporte acuático. Al final acordamos una ruta a seguir para atender y 
responder a todas las situaciones presentadas por las autoridades 
municipales.  
 

2. Se hicieron reuniones con protagonistas de los bonos productivos para 
evaluar los avances con los bonos entregados y profundizar en la 
responsabilidad de los productores beneficiados en la implementación de la 
estrategia para aumentar la producción, se hicieron entrega de 40 bonos de 
herramientas en las comunidades cercanas a la carretera, se hizo reuniones 
entre caficultores y representantes de la empresa Nestle en búsqueda de la 
comercialización de la producción de café de la zona, se ha avanzado en la 
inseminación artificial de ganado mayor y menor, se hizo el lanzamiento del 
concurso eco madera y realizamos reuniones con la universidad BICU. Se han 
mantenido las ferias de productores.       
 

3. Se hizo la presentación pública del Plan de la temporada de verano 2022 del 
municipio que consiste en una serie de acciones, medidas organizativas y 
decisiones que nos garantiza la articulación de los esfuerzos y la 
complementariedad de los recursos públicos y privados para promover las 
playas del caribe y centros turístico de Bluefields como destinos turísticos y 
para atender a nuestros visitantes con la calidad y seguridad requerida. De 
igual manera incluye las medidas preventivas ante una situación de incendios 
forestales o de cualquier emergencia en los sitios públicos o en viviendas.  
Considerando además las celebraciones religiosas que se desarrollan en 
nuestro municipio en semana santa. 
 

4. Realizamos varias reuniones con las empresas e instituciones involucradas en 
el proyecto de aguas residuales de la ciudad de Bluefields, de igual manera 
se promovió reuniones con los líderes de los barrios y representantes de las 
empresas. La empresa Techcross ha incrementado los frentes de trabajo en 
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estos meses de verano y se ha requerido del involucramiento de otras 
instituciones para asegurar mayores niveles de coordinación entre todos los 
involucrados para agilizar los procesos y evitar que afecte mucho a los vecinos 
y las personas que trafican por la zona.  
 

5. Con la empresa a cargo del proyecto del mejoramiento del sistema de agua 
potable de la ciudad realizamos varias reuniones para establecer 
compromisos y acuerdos en la etapa final del proyecto. En dichos acuerdos 
se establecieron compromisos de parte de la alcaldía para la reparación de 
los andenes pendientes, se definieron los procesos para atender las 
reparaciones de las calles y andenes que la empresa ya reparó en caso que 
el trabajo no esté bien hecho contando con el respaldo de la fianza de vicios 
ocultos.    
 

6. En el marco de las actividades de la ciudad creativa se desarrolló el Festival 
Municipal de las Artes Rubén Darío en el parque Reyes, las jornadas de 
matrimonio en celebración al día del amor y la amistad, las ferias de 
emprendimientos, el concurso sabores de cuaresma y hemos organizado 
nuestra participación en el carnaval caribeño a realizarse en Nueva Guinea.            
 

7. Hemos participado en todos los preparativos de nuestro equipo Caribe Sur y 
del estadio Glorias Costeñas para el inicio del campeonato de béisbol de 
primera división con el fin de contribuir a que todo esté preparado con los 
requisitos exigidos en el campeonato German Pomares Ordoñez. De igual 
manera hemos apoyado para que los equipos de futbol que participan en el 
campeonato nacional de tercera división cumplan con sus compromisos, 
también se ha acompañado al MINED en todos los preparativos de los juegos 
escolares 2022. 
 

8. Apoyamos al Ministerio de la Juventud para la organización de las Ferias de 
becas universitarias, hemos estado apoyando la organización y la preparación 
de las condiciones para el curso de primer año del programa de la universidad 
indígena agropecuaria e hicimos el lanzamiento de las escuelas de oficio de 
nuestra municipalidad.  
 

9. Se hizo el lanzamiento del programa mi municipio más limpio, se ha mejorado 
el sistema de recolección de desechos sólidos y participamos en el acto de la 
declaración de las escuelas verde en el instituto Colon.  
 

10. Realizamos reuniones con los comités pro caminos de las comunidades de 
Torsuany, Willing Cay, Aguas Gatas, San Luis, El Delirio, La Aurora, Sconfram, 
Daniel Guido, Santa Isabel, líderes de barrios y realizamos reuniones con 
representantes de la federación de personas con discapacidad FECUNORI. 
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11. Hemos avanzado en la construcción y reparación de andenes en algunos 

barrios de la ciudad, en la instalación de parrillas en las calles, en la 
construcción e instalación de nuevos cestos de basura, en la construcción de 
la calle en punta fría, en la primera fase del mejoramiento del campo de 
futbol, en la mejora del edificio de la alcaldía, en la reparación del puente 
peatonal de Punta Gorda y en el camino productivo de puerto príncipe a 
Daniel Guido. Inauguramos el proyecto de mejoramiento del Multiuso y se 
hizo entrega de cuatro viviendas de interés social.     
 

12. Nos hemos reunido con el Ministerio de transporte e Infraestructura y con 
representantes del Fondo de Mantenimiento Vial para hacer las 
coordinaciones necesarias para iniciar el proyecto de señalización y 
mantenimiento de la carretera de Bluefields a Nueva Guinea específicamente 
en el puente de Suampos de Lara.  
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MARZO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de febrero al 

25 de marzo del 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Se han venido preparando todas las condiciones en los barrios, en las 
comunidades y en los sitios críticos para realizar el primer ejercicio nacional 
multiamenazas. Se han definido las hipótesis y los escenarios a simular, se 
ha estado divulgando los objetivos y los detalles de los escenarios a realizar 
en el ejercicio y se han hecho reuniones en los territorios para organizar y 
preparar las brigadas de riesgo tanto para el ejercicio como para enfrentar 
cualquier eventualidad.   
 

2. Hemos avanzado en asegurar las condiciones básicas para la temporada de 
verano ya que nuestro municipio como destino turístico ofrece playas y 
centros campestres al alcance de todas las familias con interés de una 
recreación sana. Se elaboró el plan de la temporada, se definieron las 
acciones y los mejoramientos en infraestructuras que debemos hacer en el 
Bluff y los demás sectores del municipio para mejorar las condiciones, se han 
preparado las campañas de educación vial y se han hecho jornadas de 
promoción a Bluefields como destino turístico para este verano.  
 

3. En el marco de las actividades de la Ciudad Creativa se definió el Circuito 
Creativo Tulululu Trip, se han realizado varias reuniones con las instituciones 
involucradas y con la Comisión Municipal de ciudad creativa, hemos 
participado en los carnavales caribeños en Nueva Guinea, en los diferentes 
niveles del concurso sabores de cuaresma y en varias actividades que se han 
realizado en el marco de Bluefields como parte de la red nacional de ciudades 
creativas.    
 

4. Hemos mantenido las coordinaciones con ENACAL y la empresa Techcross en 
sus avances para la ejecución del proyecto de aguas residuales. La empresa 
ha abierto varios frentes de trabajo aprovechando el verano y para ello se 
exige mayores niveles de coordinación entre todas las instituciones 
involucradas. También realizamos visita de supervisión de los avances de la 
planta de tratamiento de las aguas residuales.    
 

5. Firmamos convenio con la óptica Bethel para dar más oportunidades a los 
trabajadores de nuestra alcaldía para la atención en la salud visual y a la 
adquisición de lentes. Firmamos contratos con la empresa Comercial el 
Mayoreo para el alquiler de los edificios propiedad de esta municipalidad 
donde antes funcionaban las oficinas de tránsito y atención al público de la 
Policía Nacional. Firmamos convenio con el Gobierno regional para la 
ejecución de la segunda fase de la mejora del estadio de Futbol, con la 
Corporación Costa Caribe Sur para establecer los mecanismos de apoyo al 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
191 

equipo Caribe Sur y actualizamos los acuerdos con el INVUR para la ejecución 
de los proyectos de viviendas.         
 

6. Hemos estado en comunicación permanente con representantes de los 
transportistas terrestres tanto buses como taxis para atender situaciones del 
ordenamiento de las rutas Bluefields Nueva Guinea y para atender los 
diversos temas del interés de los dueños y cadetes de los medios de 
transporte selectivo como la revisión de tarifas urbanas.   
 

7. Acompañamos a Blue energy y al MINSA en el lanzamiento y la ejecución del 
proyecto Mi Taxi más Limpio, haciendo de la actividad una jornada de 
salubridad preventiva y garantizando kits de limpieza a los taxistas para uso 
en su medio de transporte.   
 

8. Se realizaron varias actividades para la celebración del día internacional de la 
mujer como un reconocimiento a su labor en la sociedad. Se hicieron 
actividades con líderes de barrios, lideres religiosas, servidoras públicas, 
mujeres de la casa materna y de las escuelas de oficio.     
 

9. Se hicieron visitas para coordinar con los productores y los comités pro 
camino y levantamiento a los caminos rurales de Las Pavas a Rama Cay y el 
camino de La Aurora a Torsuany, se identificó los trabajos a realizar en la 
calle principal de La Aurora, el puente peatonal de La aurora entre otros 
proyectos de las comunidades rurales. 
 

10. Se prepararon las condiciones para que se pudieran realizar las prácticas y 
los juegos según calendario del equipo Caribe Sur en nuestro estadio Glorias 
Costeñas y garantizamos los requerimientos básicos para que los deportistas 
y los fanáticos disfrutaran de los encuentros deportivos del campeonato 
German Pomares, se apoyó la realización del campeonato regional de 
pequeñas ligas de béisbol, se ha acompañado la organización de la liga 
campesina municipal de beisbol, la realización del campeonato regional de 
sofboll femenino y se ha estado apoyando para la realización de los eventos 
deportivos de futbol tanto de la liga municipal como de la tercera división. 
 

11. Hemos estado en reuniones con la Comisión Nacional de Transformación y 
Desarrollo del Café (CONATRADEC) para definir estrategias de atención y 
acompañamiento a los productores de café robusta de nuestra región. En 
conjunto con el sistema de producción se ha estado elaborando la propuesta 
para el lanzamiento nacional de la producción del café robusta y para la 
realización de un diagnostico regional de las plantaciones de café.  
 

12. Se han realizado reuniones con los comités pro camino de Aguas Zarcas y sus 
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comunidades vecinas, con pobladores del asentamiento Pablo López, líderes 
de la pedrera del barrio 19 de julio, con líderes miskitos del Bluff y de los 
barrios de Bluefields, con representantes del Gobierno Territorial Rama Kriol, 
con líderes de las comunidades de Sconfram y otros asentamientos de rurales 
del municipio. 
 

13. Iniciamos el proyecto de levantamiento catastral en 8 barrios de la ciudad de 
Bluefields con la participación de brigadas de estudiantes de ingeniería de la 
BICU y bajo la dirección del personal de catastro de la alcaldía. Para ello se 
capacitó a los miembros de la brigada, se equipó a cada grupo de trabajo y 
se hicieron las coordinaciones con las autoridades universitarias.  
 

14. Hemos avanzado en la construcción y reparación de andenes y en algunos 
baches de las calles céntricas de la ciudad, se tiene un avance del 80% en la 
primera fase del mejoramiento del campo de futbol, se ejecutó el 70 % del 
Proyecto mejoramiento del Estadio Glorias Costeñas, se terminó la obra de 
reparación del puente peatonal de Punta Gorda, se sigue avanzando en el 
camino productivo de Puerto Príncipe a Daniel Guido, realizamos las gestiones 
para el inicio de los trabajos en varios caminos rurales. Inauguramos la 
mejora de la calle y andenes en el barrio Punta Fría. Se han hecho 
coordinaciones para la ejecución del proyecto del señalización y 
mantenimiento de la carretera Bluefields Nueva Guinea.  
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ABRIL 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de marzo al 

29 de abril del 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA CUARTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Con el Comité organizador de las actividades de la temporada de verano 
logramos cumplir con mucho éxito el plan preparado para que las familias de 
Bluefields y los turistas que nos visitaran lograran disfrutar de los paisajes 
naturales y de los servicios que ofrecen los empresarios del Bluff, de la ciudad 
de Bluefields y de las comunidades rurales de nuestro municipio. Gracias al 
trabajo organizado del Movimiento Guardabarranco junto con pobladores del 
Bluff se obtuvo el reconocimiento por parte de INIFOM de la Playa del Bluff 
como una de las playas más bonitas y limpias del país. Cumplimos con el 100 
% de las actividades recreativas planificadas a ejecutarse durante toda la 
Semana Santa en el Bluff. También acompañamos a las celebraciones 
religiosas de la Semana Santa.               
 

2. Hicimos el lanzamiento nacional de Ciudad Creativa y del Circuito Creativo 
Tulululu Trip en eventos nacionales realizados en Managua y en los medios 
de comunicación de cobertura nacional y también se hizo un lanzamiento de 
la ciudad creativa a nivel local, de igual manera se ha avanzado en la 
organización, señalizaciones y de todo el contenido del circuito creativo 
Tulululu Trip con la participación de las instituciones y empresarios presentes 
en el recorrido. 
 

3. Realizamos la sesión ordinaria del Consejo Regional de Transporte en el 
municipio de Rosita con la participación de diecinueve alcaldías de las 
regiones autónomas del caribe de Nicaragua, los gobiernos regionales y el 
Ministerio de Transporte e Infraestructuras.  En la sesión se revisaron los 
grandes avances que se han hecho en esta materia y los desafíos que 
tenemos para mejorar las condiciones de transportación en nuestra región y 
con el resto del país. Se presentaron problemas sobre la necesidad de hacer 
ajuste de las tarifas del transporte acuático, sobre la propuesta de la creación 
de un programa de mejora y ampliación de muelles; se presentaron las 
demandas de caminos productivos en los municipios y los planes de 
mantenimiento de las carreteras y caminos actuales; se presentó la necesidad 
de garantizar mayor control a las rutas de buses para dar un mejor servicio a 
los usuarios y las propuestas de la apertura de nuevas rutas de transporte 
colectivo entre los municipios entre otros temas de interés regional. 
 

4. Durante el mes nos hemos estado reuniendo con representantes de los 
transportistas acuáticos del municipio y de la región para conocer la situación 
que enfrentan ante el aumento del precio del combustible y de los repuestos 
y accesorios de sus medios de trabajo y junto con ellos buscar respuesta a la 
situación del transporte de los pasajeros a cada una de las comunidades sin 
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afectar mucho su bolsillo. También hemos estado en conversaciones con 
representantes de los cadetes y dueños de taxis de los que prestan servicios 
en la ciudad de Bluefields para atender las demandas del sector relacionadas 
con los obstáculos que les producen las zanjas del proyecto de aguas 
residuales y la manera de enfrentar el incremento del precio internacional del 
combustible.  
 

5. Recibimos la certificación de la resolución dictada por el Consejo Supremo 
Electoral referido a la perdida de la condición de concejala propietaria de 
Elania Ivania Hooker Oporta y a la integración como concejala propietaria a 
la ciudadana Betsaida Violeta Guzmán y hemos hecho las consultas debidas 
ante las instituciones correspondientes para realizar lo indicado en dicha 
certificación por lo tanto hemos confirmado que a partir de este mes Betsaida 
ha asumido el espacio de concejala propietaria que ocupaba Elania Ivania. 
 

6. Realizamos varias reuniones con ENACAL, la empresa supervisora y la 
empresa Techcross para coordinar los avances en la ejecución del proyecto 
de aguas residuales. Durante este mes hemos atendido conflictos de atrasos 
de pagos de empresas subcontratadas con sus trabajadores, la situación de 
una persona accidentada y también realizamos una sesión con la participación 
de representantes de los transportistas. Debido a que la empresa ha abierto 
varios frentes de trabajo, aprovechando el verano, los problemas y quejas se 
han incrementado y hemos tratado de atender y mitigar los efectos 
secundarios de los trabajos ingenieriles en la población.  
 

7. Realizamos la firma de un Convenio Marco de colaboración con la Bluefields 
Indian and Caribbean University con el propósito de establecer las bases y 
condiciones para coordinar esfuerzos y destinar recursos técnicos y humanos 
para la co-ejecución de proyectos y regular procedimientos administrativos a 
seguir en los programas y proyectos que se ejecuten como parte de la 
Colaboración entre ambas instituciones. Actualmente tenemos varios frentes 
de trabajos que se desarrollan en conjunto con BICU.  
 

8. Durante todo el mes hemos estado preparando los aspectos organizativos 
para la celebración de las fiestas tradicionales Mayo Ya 2022. Ya se hicieron 
las coordinaciones interinstitucionales y el lanzamiento de las fiestas 
tradicionales en medios locales y nacionales, también hemos estado 
realizando varias actividades para promocionar cada uno de los eventos a 
realizar durante todo el mes de mayo.   
 

9. Hemos realizado visitas de trabajo al asentamiento Daniel Guido de Punta 
Gorda para supervisar el avance del camino de todo tiempo que estamos 
construyendo con el apoyo del MTI. También visitamos el camino que se está 
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mejorando entre La Aurora y Torsuany para coordinar y supervisar los 
alcances de la obra y de igual manera hemos estado visitando las 
comunidades de los alrededores de la carretera.    
 

10. Aseguramos la participación del equipo de Baseball de la mayor A en la serie 
del caribe, acompañamos al equipo en la inauguración de la serie y le dimos 
el acompañamiento a su participación en el campeonato. Participamos y se 
garantizó el apoyo al campeonato municipal de la liga campesina, de igual 
manera con los juegos del Campeonato Nacional German Pomares. De esa 
misma manera hemos estado atendiendo los eventos de futbol, boxeo entre 
otras disciplinas deportivas. 
 

11. Acompañamos en el acto de inauguración del bloque quirúrgico del hospital 
Ernesto Sequeira y a la visita de la ministra de la cartera; también atendimos 
la visita de la ministra educación y del vice ministro de transporte e 
infraestructura, entre otras autoridades de los ministerios nacionales con 
quienes conversamos temas de interés municipal según la cartera que le 
corresponde a cada autoridad nacional. 
 

12. Se realizó en el municipio el ejercicio nacional multiamenazas con la 
participación masiva de la población. Se simularon cinco escenarios en los 
territorios más los escenarios que se hicieron en cada una de las instituciones. 
En esta ocasión hubo más participación de las comunidades rurales del 
municipio y se demostró un excelente nivel organizativo en los barrios. 
 

13. Acompañamos al sistema de producción para la entrega de 100 bonos 
productivos de cerdas en 20 comunidades aledañas a la carretera. Los 
equipos técnicos de las instituciones están organizados para desarrollar el 
monitoreo a las familias protagonistas de los bonos productivos para evaluar 
los resultados y dar la asesoría técnica a los protagonistas; en conjunto con 
INPESCA y el Movimiento Guardabarranco el programa de Peces para la Vida 
que incluye la entrega de estanques, alevines y su alimentación han venido 
preparando las condiciones para la entrega de 39 nuevos bonos productivos, 
también se están preparando bonos de arroz y maíz.  
 

14. Hemos realizado reuniones con líderes de barrios y de las comunidades para 
atender sus necesidades y demandas, de igual manera con líderes religiosos 
y de los diversos sectores económicos y sociales del municipio. 
 

15. Se envió el proyecto “Fortalecimiento al manejo integral de los residuos 
sólidos del municipio de Bluefields, para la protección del medio ambiente y 
la salud pública” a la embajada de Japón para aplicar a unos fondos de 
cooperación del gobierno japonés y estamos a la espera de sus observaciones 
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para así obtener los fondos necesarios para mejorar nuestro sistema de 
recolección de desechos sólidos.  
 

16. Durante el mes se hicieron mejoras en las infraestructuras turísticas del Bluff, 
se inició con la Limpieza de cauces previo a la entrada del invierno, también 
hemos estado reparando y mejorando las parillas y los baches en las calles 
de la ciudad y hemos estado avanzando en la ejecución del proyecto de la 
entrega de Zinc y otros materiales de construcción a las escuelas públicas del 
municipio; se está trabajando en mejorar las calles internas en la comunidad 
de la Aurora; e hicimos la inauguración de los primeros 8 kilómetros del 
camino de todo tiempo hacia la comunidad Daniel Guido. 
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MAYO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 30 de abril al 

29 de mayo del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA QUINTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Con el Comité organizador de las fiestas tradicionales de Mayo Ya hemos 
estado asegurando el cumplimiento de toda la programación de este mes en 
los distintos barrios y sitios públicos de la ciudad. Todos los eventos han 
estado bien concurridos y llenos de alegría. Se realizó la vigilia para el 
recibimiento del mes de mayo con miles de personas en el parque y 
posteriormente recorriendo las calles y bailando al son del palo de mayo, 
todos los fines de semana se organizaron eventos en varios barrios de la 
ciudad e incluyendo el Bluff, se han realizado múltiples eventos en el marco 
de las celebraciones de mayo como el encuentro de poetas, el campeonato 
internacional de Dominó y otras disciplinas deportivas, el encuentro de 
Universitarios, el concurso de cayucos de vela y para el último fin de semana 
de mayo tenemos todo listo para realizar el carnaval, la elección de Miss 
Mayo, la fiesta danzante y el tradicional tulululu. Este año se ha visto mayor 
presencia de turistas nacionales y extranjeros.  
 

2. Durante este mes hicimos recorrido en diversos programas de los medios de 
comunicación nacional, radio y televisión, con el propósito de divulgar las 
fiestas tradicionales de mayo de 2022 y de visibilizar los productos que 
ofrecemos como ciudad creativa. Las entrevistas nos han ayudado a que el 
resto de nicaragüenses conozcan más sobre Bluefields y para motivarnos a 
que nos acompañen en las fiestas de mayo. 
 

3. Participamos en el primer intercambio de experiencias de ciudades creativas 
de Nicaragua organizado por la Comisión Nacional de la Red de Ciudades 
Creativas en donde presentamos parte de lo que tenemos y por lo cual somos 
hemos sido incluida como una ciudad creativa y la experiencia que hemos 
acumulado hasta la fecha, también hemos realizado varios eventos y 
actividades según el plan quinquenal elaborado para avanzar en los circuitos 
creativos y en todo lo relacionado a la ciudad creativa. 
 

4. Atendimos la visita de la codirectora del Instituto nicaragüense de Turismo y 
junto a ella visitamos varios negocios del sector turismo para conocer el 
avance y la situación del sector en el municipio especialmente en este mes 
de mayo. Se pudo constatar que se ha dinamizado la economía local gracias 
a la actividad turística en nuestro municipio.  
 

5. Durante el mes nos reunimos en varias ocasiones con representantes de los 
transportistas del sector selectivo de la ciudad y con transportistas acuáticos         
del municipio. En el caso de los transportistas del sector selectivo revisamos 
varios temas de interés de los usuarios, de los cadetes y de los dueños de 
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unidades entre ello las tarifas actuales. En reunión con cadetes, 
concesionarios y con presidentes de cooperativas y con representantes de 
diferentes sectores sociales de la ciudad consensuamos una propuesta de 
nuevas tarifas que la presentaremos para su aprobación en esta sesión. 
 

6. Realizamos varias reuniones con ENACAL, la empresa supervisora y la 
empresa Techcross para coordinar los avances en la ejecución del proyecto 
de aguas residuales de la ciudad con el propósito de facilitar el avance del 
proyecto, pero también coordinar entre todos los actores involucrados para 
evitar, en la medida de lo posible, los inconvenientes que producen los 
trabajos en las calles y andenes.  
 

7. Hemos realizado visitas a la comunidad de Aguas Zarca para la entrega de 
sitio del proyecto de saneamiento que consiste en la construcción de 50 
unidades sanitarias para atender a 50 hogares, se hizo entrega de sitio en la 
comunidad de Santa Isabel para el proyecto de mejora del centro de salud, 
avanzamos en la mejora del camino de La Aurora a Torsuany, se están 
haciendo los estudios y diseños para la segunda fase del camino de Puerto 
Príncipe a Daniel Guido en Punta Gorda y para el camino de Las Pavas a Rama 
Cay, hemos avanzado la reparación y construcción de andenes y de parrilla 
dañadas y en la construcción o mejora de varias viviendas en situación de 
emergencias. El día de hoy se hará entrega de tres viviendas de interés social 
en el barrio San Pedro de la ciudad 
 

8. Nos hemos reunido con líderes indígenas del municipio, con líderes de las 
iglesias locales, con miembros de los comités pro caminos de las comunidades 
de Villa Nueva, la Rubén Darío, El Coco, Torsuany, Boquita de Silva, Taleno, 
entre otras comunidades del municipio y con todos ellos hemos escuchado 
sus solicitudes y coordinado el apoyo a los proyectos que es posible ejecutar 
según nuestros recursos disponibles. 
 

9. Se han mejorado los equipos para el sistema de limpieza de la ciudad, 
mejoramos un tractor agrícola con la adquisición de una nueva carreta, se 
hicieron reparaciones del tractor del relleno sanitario y se ha logrado la 
reactivación del sistema de recolección acuático de la ciudad. Se avanzado en 
la limpieza y mejora de los cauces de la ciudad, la limpieza de áreas verdes y 
el ornato de sitios públicos. 
 

10. Acompañamos en el acto de inauguración de la terminal de buses y varios 
eventos locales de inauguración. Junto a INATEC, INAFOR, el MINED, el 
sistema de producción y otras instituciones hemos realizado eventos públicos 
relacionados con sus sectores socioeconómicos. 
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11. Se ha avanzado en la organización a nivel municipal y de cada uno de los 
barrios, comunidades y puntos críticos de la ciudad para prepararnos y 
disminuir la vulnerabilidad de nuestras familias ante los efectos secundarios 
y cualquier situación de desastre que nos podrían ocasionar las lluvias y 
vientos de este invierno que se prevé bastante fuerte.  
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JUNIO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 28 de mayo al 
24 de junio del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEXTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Concluimos el mes de mayo con la celebración de las fiestas tradicionales de 
mayo ya con gran alegría, colorido y con amplia participación de la población 
en el carnaval, en la fiesta de cierre y en el Tulululu del 31 de mayo.  En el 
desfile del sábado 28 participaron 22 comparsas con sus carrozas y con las 
candidatas a miss mayo de los barrios y el Bluff, el festival cultural y la fiesta 
de cierre contó con gran cantidad de personas en un ambiente de diversión 
sana y llena de tradición que duró hasta altas horas de la madrugada.  El 
Tulululu reunió a más de ocho mil personas recorriendo y bailando desde 
Punta Fría hasta Old Bank donde los asistentes celebraron en horas de la 
media noche hasta el amanecer del 1 de junio.  Durante todo el fin de semana 
nuestros hoteles y restaurantes estuvieron abarrotados atendiendo a las 
visitas de turistas nacionales y extranjeros. 
 

2. Iniciamos el mes junio celebrando la semana del medio ambiente con diversas 
actividades organizadas por el sistema de producción, el movimiento 
guardabarranco, las universidades y muchos otros promotores de un medio 
ambiente sano. Se hizo un acto en la universidad BICU, iniciamos la ejecución 
de un plan especial de siembras de plantas ornamentales en áreas verdes, 
parque y varios sitios de la ciudad, se hizo el lanzamiento de la jornada de 
reforestación y se intensificó las actividades de reforestación en varias fincas 
del municipio.   
  

3. Con la entrada del invierno y las primeras lluvias, han ingresado a nuestro 
municipio diez fenómenos naturales que han provocado crecida de los niveles 
de agua en los cauces y caños que atraviesan por nuestros barrios Con todo 
el COMUPRED atendimos varias emergencias que han afectado viviendas y 
negocios. La situación que ha provocado más daño fue el 15 de junio que con 
cuatro horas de lluvia intensa sobre la ciudad, 260 viviendas fueron anegadas 
en siete sitios críticos incluyendo el Bluff. Esta situación obligó a evacuar unas 
30 familias y al bajar la intensidad de la lluvia la mayoría regresó a sus 
viviendas, solamente fue necesario que tres familias permanecieran en un 
albergue habilitado por el COMUPRED y nueve en albergues solidarios.  Se 
identificaron dos sitios en la ciudad, uno en Loma Fresca y otro en San Pedro 
con amenazas de deslave por lo que se decidió evacuar unas 8 familias en 
esos puntos y se sigue atendiendo la emergencia. Hemos venido apoyando a 
las familias en las reparaciones de sus viviendas y de los puentes peatonales 
afectados y también en la entrega de apoyos varios según el caso.  
 

4. Avanzamos en la capacitación, organización y promoción de los Planes 
Familiares Multiamenazas sobre todo en los sitios críticos de la ciudad. Hemos 
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constatado que muchas familias de la ciudad ya han elaborados sus planes y 
están más consciente de la necesidad de contar un su plan familiar. 
 

5. Realizamos el segundo cabildo municipal del año con la participación de 
muchos pobladores de la ciudad y de comunidades. Se presentó el informe 
de la ejecución presupuestaria y del nivel de cumplimiento del plan de 
inversión en el primer semestre del año, se aprovechó para escuchar las 
principales demandas de parte de la población. La población solicitó mejoras 
de calles y andenes, más luminarias públicas y seguridad ciudadana, 
expusieron sobre los problemas que se generan por las crecidas de los niveles 
de aguas en los cauces que atraviesan la ciudad y sobre los huecos y 
obstrucción del trafico producto de los trabajos de la empresa de aguas 
residuales.  
 

6. Hicimos una sesión extraordinaria del Consejo Municipal para modificar el 
presupuesto del año y el Plan de Inversión Municipal, para incluir los ingresos 
correspondientes a una transferencia que nos hará el INVUR para la ejecución 
de los proyectos de viviendas de extrema vulnerabilidad.  
 

7. Recibimos la visita del responsable de deporte de Bocas de Toro de la 
República de Panamá, quien hizo una visita a Bluefields con la intensión de 
fortalecer las relaciones entre ambos municipios específicamente en el campo 
del deporte. Aprovechamos la ocasión para reiterarle nuestro interés en 
reactivar las actividades en común y para enviarle una carta al alcalde actual, 
expresándole nuestro interés en fortalecer la hermandad entre ambos 
municipios con quienes tenemos muchos aspectos socioeconómicos en 
común.   
 

8. Con el sistema de producción se realizó un Taller a productores de café con 
la presencia de CONATRADEC y una empresa acopiadora y comercializadora 
del Café Robusta. También se hizo entrega de bonos de arroz a productores 
de nuestro municipio y se ha dado seguimiento a las familias protagonistas 
de los bonos productivos.  
 

9. En conjunto con representantes del sector transporte hemos venido 
atendiendo denuncias y quejas de pobladores acerca de los cobros 
exagerados por parte de los conductores de taxi y hemos constatado que 
algunos han cobrado muy por encima de la tarifa aprobadas por el Concejo 
Municipal.  Las quejas se han atendido y se les ha aplicado multas según 
corresponda.  
 

10. Con el propósito de normar y regular el desempeño de los cadetes y dar más 
seguridad a los usuarios de los medios de transporte selectivos y de carga, 
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en conjunto con los representantes de los transportistas y la policía de tránsito 
se ha trabajado en un reglamento para la carnetización a todos los cadetes 
de la ciudad. 
 

11. Durante este mes atendimos la visita del Consejo Nacional de Universidades 
a nuestro municipio quienes desarrollaron su sesión ordinaria del mes en 
nuestro municipio y también se realizaron sesiones para apoyar en temas de 
educación superior al Sistema Educativo Autonómico Regional, a nuestras 
instituciones universitarias y a las familias de nuestro municipio. 
 

12. Se ha apoyado a ENATREL con el inicio de la ejecución del proyecto de 
instalación de luminarias públicas en el municipio, se ha comenzado en los 
barrios 19 de Julio y Loma Fresca. El proyecto contempla dar cobertura a 
todos los barrios de la ciudad y a algunas comunidades rurales. 
 

13. Seguimos en la supervisión y en las coordinaciones con ENACAL, la empresa 
supervisora y la empresa Techcross que ejecutan el proyecto de aguas 
residuales de la ciudad con el propósito de facilitar el avance de las obras de 
todos componentes, pero también para coordinar entre todos los actores 
involucrados para evitar, en la medida de lo posible, los atrasos e 
inconvenientes que producen los trabajos en las calles y andenes. 
 

14. Hicimos los levantamientos y diseños de las calles que serán mejoradas con 
el programa Calles para el Pueblo en la ciudad, de igual manera se han hecho 
todas las gestiones que corresponden para la ejecución de los proyectos de 
mejoras de calles y caminos rurales.   
 

15. El proyecto de unidades sanitarias en la comunidad de Aguas Zarca y el 
proyecto del centro de salud en Santa Isabel han avanzado en un 70 % de 
su ejecución, En el proyecto de la mejora de la casa para personas con 
discapacidad y en la mejora del centro comercial se ha logrado superar el 75 
% de avance. Este fin de semana se inaugura la primera fase del proyecto de 
mejora del Estadio de Futbol de Bluefields e iniciamos la segunda fase. 
Seguimos avanzando en la construcción de viviendas de interés social y en 
las viviendas de emergencia. También avanzamos en el restablecimiento de 
calles y andenes dañados entre otros proyectos en ejecución.  
 

16. Nos hemos reunido con los comités pro caminos de las comunidades de El 
Colorado, Salvadorita, Masayita y Coloradito, de San Antonio, Santa Isabel 
entre otros y con líderes de las comunidades rurales de nuestro municipio 
para atender diversos tipos de demandas de la población. De igual manera 
hemos atendido a representantes de diversos sectores de la ciudad y el 
campo.  
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JULIO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 25 de junio al 

29 de julio del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. Durante el mes de julio se realizaron las actividades programas en el marco 
de la celebración del 43 aniversario del triunfo de la Revolución Popular 
Sandinista, el 19 de julio de 1979. En coordinación con los dirigentes de 
barrios y de las comunidades se realizaron actividades el 16, 17, 18 y 19 de 
julio en todo el municipio. El 16 se hicieron actividades deportivas, concursos 
y desfiles en Bluefields y La Aurora, el 17 se celebró el día de la Alegría con 
una caminata que atravesó la ciudad desde Santa Rosa hasta la Plaza George 
Hodgson, el 18 se hicieron festivales y vigilias y el 19 se hizo una caravana 
por la ciudad de Bluefields.  
 

2. El primero de julio tuvimos que atender la situación de emergencia que 
vivimos todos los habitantes del municipio con el ingreso de la tormenta 
tropical Bonnie y que afectó la parte urbana y rural del municipio. La semana 
previa a la fecha anunciada de la llegada del fenómeno se tomaron todas las 
medidas organizativas y las decisiones necesarias para asegurar las 
condiciones que evitaran la pérdida de vidas humanas; durante la presencia 
del fenómeno se activaron todas brigadas y las comisiones de trabajo en 
todos los niveles tanto en la ciudad y como en el campo. Se hicieron brigadas 
para cortes de árboles y se activaron las brigadas de ciudadanos que 
aglutinan a muchas personas para atender por si fuera necesario la 
evacuación de las personas. Se evacuaron unas 674 personas de las 
comunidades de Corn River, Monkey Point y Bankokuk y de algunos barrios 
de la ciudad. Por las lluvias y los vientos fueron afectadas parcialmente unas 
9 viviendas y en los días subsiguientes hubo crecida de los ríos que anegaron 
más de 200 viviendas y afectaron áreas productivas. En los días posteriores 
dimos apoyo con paquetes alimenticios a las familias afectadas y se está 
dando respuesta a los afectados en sus viviendas.   
  

3. Hicimos el segundo ejercicio nacional multiamenazas el 7 de julio con la 
simulación de cuatro escenarios principales y varios escenarios secundarios 
en las instituciones y en otros barrios y comunidades. La participación de ls 
población fue amplia y se demostró gran capacidad organizativa para atender 
emergencias producidas por huracanes, inundaciones y terremotos. 
 

4. Atendimos la visita del primer ministro y a todo su equipo de trabajo de San 
Vicente y las granadinas. Se hicieron las debidas atenciones protocolarias que 
se requiere para las visitas de un jefe de estado con quien nuestro país tiene 
muy buenas relaciones. Las dos universidades comunitarias hicieron entrega 
del Doctorado Honoris Causa al primer ministro y realizó reuniones con 
personalidades de la región especialmente de la comunidad Garífuna ya que 
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es el gobernante del país de donde vinieron los garífunas que habitan en 
Nicaragua.  
 

5. Durante el mes iniciamos la entrega de reconocimientos a negocios que 
tienen más de 30 años de fundación y que han estado dando servicio a sus 
clientes de manera ininterrumpida. Es una manera de reconocer y agradecer 
por su trabajo permanente, su emprendimiento y su contribución al desarrollo 
del municipio. 
 

6. Hemos estado haciendo gestiones y elaborando junto con un equipo técnico 
de la alcaldía y el INIFOM las propuestas de diseño del Estadio de Futbol de 
Bluefields y el Parque Familiar de Gran Atractivo para buscar y obtener 
recursos extraordinarios para su ejecución.  
 

7. Avanzamos en la capacitación, organización y elaboración de los Planes 
Familiares Multiamenazas con los servidores públicos de la alcaldía y con 
pobladores de los sitios críticos de la ciudad. Estos planes fueron muy útiles 
durante la emergencia de la tormenta Bonnie. Muchas familias de la ciudad 
ya han elaborados sus planes y están más consciente de la necesidad de 
contar un su plan familiar. 
 

8. Atendimos la visita del señor Jaume Soller del comité de solidaridad de Girona 
con Nicaragua en el marco del hermanamiento que tenemos de las ciudades 
de Girona y Bluefields. Se revisaron los proyectos que estamos ejecutando en 
Bluefields con el apoyo de Girona y se conversó sobre las perspectivas y las 
estrategias para consolidar la cooperación para los próximos años.  
 

9. Acompañamos al sistema de producción en la realización del Congreso  Juntos 
Construimos Revolución, atendimos la visita de la codirectora de INTUR, y la 
visita del director ejecutivo del IPSA, también acompañamos en todo el 
proceso para la inauguración del arboretum de la escuela del Verbo,  
estuvimos en todas las actividades organizadas para la celebración del día del 
maestro, en la inauguración de la escuela virgen del Carmen en El Bluff y en 
la inauguración del centro de innovación abierta de URACCAN.               
 

10. Se apoyaron los campeonatos de Volley ball, de football y las veladas 
boxísticas realizadas en Bluefields y en otros departamentos, se inauguró el 
campeonato municipal de baseball mayor A. También realizamos el festival 
caribeño regional y el concurso sabores de invierno con la participación de 14 
concursantes, entre otras actividades deportivas, culturales y recreativas. 
 

11. Realizamos reuniones y visita a Managua para Gestionar fondos que 
garanticen el financiamiento al equipo Caribe Sur en el campeonato German 
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pomares Ordoñez, y se hicieron reuniones con los jugadores y el cuerpo 
técnico del equipo para motivarlos a obtener mejores desempeños. 
 

12. Seguimos en la supervisión y en las coordinaciones con ENACAL, la empresa 
supervisora y la empresa Techcross y quienes ejecutan el proyecto de aguas 
residuales de la ciudad con el propósito de facilitar el avance de las obras en 
todos sus componentes, pero también para coordinar entre todos los actores 
involucrados para agilizar el avance del proyecto y canalizar las principales 
demandas de la población ante los inconvenientes que producen los trabajos 
en las calles y andenes.  
 

13. El proyecto de unidades sanitarias en la comunidad de Aguas Zarca y el 
proyecto del centro de salud en Santa Isabel han avanzado en un 95 %, en 
el proyecto de la mejora de la casa para personas con discapacidad se ha 
logrado superar el 85 % de avance. Seguimos avanzando en la construcción 
de viviendas de interés social y en las viviendas de emergencia. También 
avanzamos en el restablecimiento de calles y andenes dañados entre otros 
proyectos en ejecución.  
 

14. Realizamos el acto inaugural de la primera fase de la construcción del estadio 
de Football. En conjunto con ENATREL se inauguró la instalación de nuevas 
luminarias públicas en los barrios 19 de julio y Loma fresca, entre esos dos 
barrios se han instalado 155 nuevas y se han restablecido 34 que no estaban 
funcionando y se inauguró la mejora del centro comercial Bluefields.   
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AGOSTO 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 30 de julio al 

26 de agosto del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA OCTAVA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. En el mes de agosto se celebró el día internacional de los pueblos indígenas 
con varias actividades en la ciudad de Bluefields y en Rama Cay. Una comisión 
de líderes indígenas se encargó de organizar las fiestas en celebración de la 
fecha. Este año las actividades principales fueron realizadas en Rama Cay, sin 
embargo, también se realizaron desfiles y actos culturales en la ciudad de 
Bluefields.  En la comunidad del pueblo Rama fue un día de alegría con la 
presencia de todos los habitantes de la comunidad y muchos invitados de 
Bluefields, el Bluff y otras comunidades. Se realizaron competencias de 
remos, de natación, de arcos y flechas y otras, se hizo la elección de Miss 
indígena y hubo muy buenas presentaciones artísticas.  Las actividades 
fueron bien concurridas y se contó con el apoyo de varias instituciones. 
 

2. El mes de agosto se celebra el mes de la herencia negra en la Costa Caribe 
Sur particularmente porque en este mes, en el año 1841 se hizo la liberación 
de los esclavos en Bluefields, Laguna de Perlas y Corn Island y en celebración 
a esta fechas se hicieron desfiles, encuentros con personas de tercera edad, 
elección de Mis emancipación, actividades religiosas, conferencias 
académicas entre otras actividades que logró reunir una buena cantidad de 
participantes y se logró visibilizar los aportes del pueblo afrodescendiente en 
el desarrollo de nuestro municipio y nuestra región. 
 

3. En conjunto con las organizaciones de las personas con discapacidad y las 
instituciones del sector público se han realizado varias actividades para la 
celebración de la semana de las personas con discapacidad. Se realizó un 
Congreso Regional y uno municipal con la participación de autoridades de 
varias instituciones nacionales, los gobiernos regionales del norte y del sur y 
nuestra alcaldía; Se realizaron eventos deportivos y el propio de día de las 
personas con discapacidad se hizo entrega de la casa de las personas con 
discapacidad a FECUNORI al concluir la primera fase del proyecto de mejora.     
 

4. Se organizó y preparó una Sesión extraordinaria del Consejo municipal para 
aprobar el contrato de manera simplificada del proyecto de las primeras 11 
viviendas de extrema pobreza que vamos a ejecutar en estos meses y se ha 
continuado con el completamiento de los expedientes de las familias que han 
aplicado a este programa. 
 

5. Se hizo entrega de una vivienda de interés social a una familia protagonista 
del programa de viviendas y se continúa avanzando en la construcción de 
otras siete viviendas más, se hicieron las firmas de los convenios 
correspondientes con el INVUR y todos los trámites necesarios para obtener 
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los recursos y continuar el programa de las viviendas de interés social y se 
avanzó con las visitas a las familias que han estado aplicando a viviendas.  
 

6. Se ha participado en varias reuniones del Programa de Biodiversidad 
Entrelazando el paisaje Centroamericano que se ejecutará en la costa caribe 
de Nicaragua tanto en la zona norte como en el sur. La alcaldía de Bluefields 
será uno de los actores del proyecto junto con el Gobierno Regional, el 
MARENA, los gobiernos territoriales y otras instituciones nacionales y 
regionales. Varios de los componentes del programa se llevarán a cabo en la 
zona de Punta Gorda y sus alrededores que pertenecen al municipio de 
Bluefields. Nuestra participación ha sido con el propósito de aportar en su 
formulación y en todas las gestiones para que el proyecto se pueda aprobar 
y ejecutar. 
 

7. En el tema de ciudad creativa Bluefields se participó con artistas, 
emprendedores y varios otros temas representativos de la ciudad en el 
encuentro de Ciudades Creativas realizada en Estelí en donde se tuvo una 
participación destacada. También se realizó el concurso municipal y regional 
de sabores de invierno. La comisión nacional de ciudades creativas hizo una 
visita a nuestro Bluefields para constatar los avances y los desafíos que 
tenemos en la implementación de la estrategia de la red de ciudades 
creativas. En ese mismo sentido se ha continuado con el plan de 
ornamentación de la ciudad y en la realización de varios eventos. 
 

8. Durante el mes tuvimos la visita de INIFOM en dos ocasiones, en primer lugar, 
para revisar el avance de nuestros planes quinquenales e intercambiar 
experiencias con los demás municipios de la región sobre la metodología y 
los procesos de evaluación de los planes y, en segundo lugar, para revisar 
todo lo que hemos hecho con los hermanamientos con ciudades amigas y 
para establecer estrategias de fortalecimiento en el trabajo de cooperación 
externa.  
 

9. Se atendió a la comisión formada por la empresa consultora para la 
actualización de los estudios de factibilidad del puerto de aguas profundas, el 
MTI y el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) quienes 
permanecieron varios días en la ciudad trabajando en los estudios 
correspondientes.  También se atendió a las autoridades nacionales del 
MARENA en el inicio del proyecto de construcción de las oficinas de gestión 
ambiental. 
 

10. Se atendió al equipo consultor de INE y ENATREL para la construcción de la 
subestación de Bluefields y la ampliación de los servicios de energía eléctrica 
en la región. Se aprovechó para avanzar en las propuestas para mejorar la 
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cobertura eléctrica en los sitios de la ciudad y en las comunidades del 
municipio que están demandando la cobertura de energía. Se ha avanzado 
con las instalaciones de luminarias públicas en los barrios de la ciudad y este 
mes se inauguró las luminarias públicas de los barrios Old Bank, Beholdeen y 
Pointeen.  
 

11. Este mes avanzamos en la capacitación, organización y elaboración de los 
Planes Familiares Multiamenazas con los servidores públicos de la alcaldía, de 
otras instituciones públicas de la ciudad y con pobladores de los sitios críticos 
de la ciudad.  
 

12. Se apoyaron las veladas de boxeo en la ciudad, se reconoció al boxeador 
Leonardo Aragón quien logró la hazaña de campeón nacional, se apoyó el 
festival de futbol de niñas de 8 a 12 años y se continuó apoyando al baseball, 
softball, baloncesto entre otras disciplinas deportivas.  
 

13. Seguimos en la supervisión y en las coordinaciones con ENACAL, la empresa 
supervisora y la empresa Techcross quienes ejecutan el proyecto de aguas 
residuales de la ciudad, con el propósito de facilitar el avance de las obras en 
todos sus componentes. La empresa ha decidido cambiar su estrategia de 
trabajo para organizarse mejor y obtener mejores resultados en el avance 
físico y en las coordinaciones con la población.  
 

14. El proyecto de unidades sanitarias en la comunidad de Aguas Zarca y el 
proyecto del centro de salud en Santa Isabel ya se concluyó y fue recibido 
para su finiquito. Terminamos e Inauguramos el proyecto de la mejora de la 
casa para oficinas de las personas con discapacidad en su primera fase. 
 

15. Se ha avanzado en la segunda fase del proyecto de mejora del Estadio de 
Futbol de Bluefields, se ha trabajado en la mejora del mercado municipal, se 
han atendido con el abastecimiento de materiales y en la construcción de 
viviendas a familias que fueron afectadas por las lluvias y los vientos de los 
meses recién pasados. También hemos avanzado en el restablecimiento de 
calles, en la construcción y reparación de andenes en varios barrios de la 
ciudad. También en este mes se hizo entrega de sitio para la ejecución del 
proyecto de mejora del estadio del Bluff y para el adoquinado de una calle en 
el barrio San Mateo.   
 

16. Realizamos reuniones con representantes de OPROCO y de las comunidades 
de George Town, Aguas Zarcas y otras. También se hicieron reuniones con 
Líderes religiosos y con Blue Energy, visitamos la comunidad de Camilo 
Ortega y Sconfram, se participó en reuniones de la Junta Directiva de INVUR 
y en varias gestiones con AMUNIC y AMURACAN, se participó en varios actos 
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en celebración del 42 aniversario de la Fuerza Naval y de la Cruzada Nacional 
de Alfabetización.   

   
  

SEPTIEMBRE 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 27 de agosto al 

30 de septiembre del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA NOVENA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. En el mes de septiembre hicimos todas las actividades para la celebración del 
mes de la patria. Apoyamos y participamos en los concursos académicos, los 
eventos deportivos escolares, los festivales artísticos culturales y las 
competencias sobre los símbolos patrios y todo lo relacionado con el amor 
patrio.   Se hicieron desfiles todos los fines de semana y realizamos el desfile 
central el 14 de septiembre. En todas estas celebraciones se hicieron planes 
especiales para tener limpia y despejada la ciudad. Realizamos un acto 
especial de reconocimiento a los mejores alumnos y mejores docentes del 
municipio.   
 

2. Se hizo un acto solemne en donde la UNESCO entregó el reconocimiento a 
Bluefields como Ciudad del Aprendizaje y se anunció la integración de la 
ciudad a la Red Mundial de Ciudades del Aprendizaje.  El acto contó con la 
presencia del Secretario Permanente de la UNESCO, autoridades 
universitarias, del Ministerio de Educación y del Instituto Tecnológico 
Nacional, estudiantes, docentes y representantes del sector educativo del 
municipio. Este acto fue un reconocimiento a la labor educativa de todas las 
instituciones académicas y las personalidades del municipio que han dado su 
contribución a la buenadanza de la educación en todas sus modalidades y 
niveles.  
 

3. Se avanzó con el proyecto Calles para el Pueblo construyendo 500 metros 
lineales de calles adoquinadas en cinco sitios diferentes de la ciudad y se 
construyeron 400 metros lineales de calles con material de todo tiempo. Este 
mes se inauguraron tres de esas calles adoquinadas de 100 metros lineales 
cada una. También se ha realizado los procesos administrativos por la vía de 
la licitación simplificada de las mejoras de otras calles de la ciudad y los 
caminos productivos según lo establecido en el PIA de este año para 
aprovechar la temporada que tenemos en este mes.                
 

4. Se continúa apoyando a ENATREL en las instalaciones de las luminarias 
públicas en los barrios de Bluefields. Este mes se terminó de trabajar en los 
barrios de Old Bank, Beholdeen, Pointeen y Santa Rosa y se hicieron los actos 
de inauguración de las luminarias en estos barrios. También se inició las 
instalaciones en el barrio San Pedro.  
 

5. Hicimos el tercer ejercicio nacional con resultados exitosos. Se logró la 
participación de casi 10,000 personas en todo el municipio y se hicieron al 
menos cinco escenarios simulando daños a la propiedad y a las personas. 
Cada una de las instituciones y personas participantes en el ejercicio, 
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realizaron la práctica de lo que le corresponde hacer a la hora de las 
emergencias. Los resultados del ejercicio nos indican que la población cada 
vez está más consciente de la necesidad de estar bien preparados para evitar 
la pérdida de vidas humanas en emergencias que ponen en riesgo la vida 
humana.            
 

6. Hicimos el acto de inauguración del Centro de Salud en Santa Isabel y ese 
mismo día se aprovechó para realizar una feria de especialidades médicas con 
el Ministerio de Salud.  Inauguramos la escuela 14 de septiembre en la 
comunidad de Nueva alianza que fue construida con los aportes de la alcaldía, 
los pobladores y el Ministerio de Educación.         
 

7. Hicimos la entrega de dos viviendas de interés social que se construyeron en 
el programa de viviendas con fondos del tesoro nacional que se está 
ejecutando, se avanzó en la construcción de otras seis viviendas más de este 
mismo programa; se atendió a cuatro familias en situaciones de emergencias, 
realizando mejoras totales o parciales en sus viviendas y se continúa 
atendiendo a otra cantidad similar. Se inició con la construcción de once 
viviendas para familias vulnerables y se hicieron todas las gestiones 
correspondientes para que este programa se realice a como corresponde en 
nuestro municipio.  Para estas once viviendas, en conjunto con el INVUR, 
hicimos todos los trámites administrativos para realizar una contratación 
simplificada.  
 

8. Se inició la entrega de carnet de identificación a los cadetes de taxis de la 
ciudad, tal a como lo establece la ordenanza aprobada por este Concejo 
Municipal, se ha logrado entregar más de 200 carnet, pero aún están 
pendientes la elaboración y entrega de otra cantidad similar para completar 
la cantidad de cadetes que actualmente brindan este servicio a la población. 
 

9. Se hizo visita y reuniones con pobladores de Santa Isabel y a la comunidad 
de Nueva Alianza en la zona de Kukra River, también se visitó la comunidad 
de Las Breñas y posteriormente a Los Limones, El Bluff y La Aurora. Recibimos 
la visita de líderes de las comunidades de agua Zarca, Aguas Gatas, el Delirio 
y San Luis. También atendimos la visita de representantes de dirigentes de 
barrios y de comunidades.   
 

10. Durante este mes realizamos reuniones con pastores representativos del 
Ministerio la Puerta de la Montaña y se realizaron reuniones con diversos 
pastores de la ciudad para la organización de la celebración del día de la 
Biblia. Recibimos a una empresa consultora que realiza estudios sobre energía 
alternativa para el BID en nuestra región ante la posibilidad de la ejecución 
de un proyecto en este campo. Hemos estado en reuniones y comunicación 
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permanente con dirigentes de barrios y de otros sectores sociales del 
municipio. También se participó en sesiones de la Junta Directiva del INVUR 
y en los actos conmemorativos del 43 aniversario de las Fuerzas Armadas y 
se atendió la visita de la Ministra de la mujer y otras autoridades nacionales. 
 

11. Se avanzó en la construcción del proyecto de mejoramiento del campo de 
futbol en la zona de San Pedro, en el proyecto de mejora del estadio en el 
Bluff y se hicieron algunas mejoras en el estadio Glorias Costeñas. Se ha 
avanzado en las instalaciones y mejoras de parrillas en diversos sitios de la 
ciudad y en las mejoras y reparaciones de andenes, también realizamos la 
construcción del techado en el muelle del mercado municipal Teodoro 
Martínez.  Se terminó de construir las 50 unidades sanitarias en la comunidad 
de Agua Zarca para beneficiar a igual cantidad de familias en esas 
comunidades. Ya se cuenta con todo el material para la construcción de la 
escuela en Rio Maíz, pero no se ha podido iniciar la construcción por 
limitaciones en el traslado del material a la zona. 
 

12. Hicimos un encuentro emprendedores y artistas con grupos tradicionales de 
Masaya y otros municipios de la región y también tuvimos la visita del 
conjunto musical más popular de la actualidad, el grupo Costa Azul y hemos 
apoyado la realización de varios eventos culturales y artísticos. 
 

13. Hemos preparado todas las condiciones para la realización del campeonato 
deportivo German Pomares U 23 que se inaugura el día de hoy. También 
hemos estado en varias inauguraciones deportivas y reconocimiento a 
destacados jugadores de diferentes disciplinas deportivas. Se ha iniciado las 
gestiones y los preparativos de la serie del caribe el próximo año en Bluefields.  
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OCTUBRE 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 1 al 28 de 
octubre del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DECIMA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO 
MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. En el mes de octubre se realizaron todas las actividades programadas para la 
celebración del 119 Aniversario de que Bluefields fue elevada a categoría de 
ciudad y debido a que fuimos afectados por el Huracán Julia en los días 
previos a la fecha del aniversario, las actividades principales se trasladaron al 
fin de semana siguiente para atender las tareas de emergencia. En las fechas 
reprogramadas se hizo la elección de Miss Bluefields, la carrera de Maratón 
femenino y masculino, la feria de emprendedores y productores, los desfiles 
en las calles de Bluefields, el concurso de oratoria, el concurso del Jardín 
domiciliar más bonito, las veladas culturales y las fiestas públicas. Además, 
hicimos un servicio de acción de gracias por haber enfrentado al Huracán sin 
daños humanos que lamentar y también se realizaron las fiestas hípicas en 
coordinación con el Club hípico de Bluefields.  
 

2. Este mes fuimos afectados por el Huracán Julia que ingresó a nuestro 
municipio en categoría uno. En los momentos previos se activaron las 
comisiones técnicas del COMUPRED, las brigadas municipales, brigadas de los 
barrios y de las comunidades.  Todas las instituciones públicas, las iglesias, 
la Cruz Roja y pobladores de los barrios se organizaron y se dispusieron para 
atender la emergencia. Durante el impacto del fenómeno las brigadas 
especializadas y los 34 albergues con todos sus equipos se dispusieron para 
atender a las personas que necesitaban albergues especialmente las familias 
que habitan en los puntos críticos.  Posterior al impacto unas brigadas 
especializadas de los bomberos, de la policía, la Cruz Roja, el MINSA, el 
MINED, la alcaldía, los barrios, la juventud sandinista y otros se dispusieron 
a la tarea de atender a todas las personas afectadas, se inició con la limpieza 
de las calles de la ciudad y los caminos productivos para lograr la circulación 
de los medios de transporte y a apoyar a las familias que se le habían caído 
arboles sobre sus viviendas. Posteriormente se entregó Zinc a las familias que 
perdieron sus techos, paquetes alimenticios y paquetes de ropas y medicinas. 
También se ha trabajado en gestionar apoyo con diversos organismos de 
cooperación para atender la reconstrucción del municipio.    
 

3. Para la limpieza de la parte urbana del municipio después del paso del 
Huracán, en la ciudad hemos trabajado desde las 5 am hasta las 6 pm y 
hemos realizado un promedio de 25 viajes diarios, recolectamos un total de 
4,613 metros cúbicos en estos 19 días. Para cumplir con estas metas hemos 
contado con el apoyo de empresas privadas que poseen camiones y que están 
presentes en nuestro municipio.  También hemos apoyado a 144 viviendas 
de Bluefields con la limpieza de árboles que cayeron sobres sus viviendas o 
en sus patios. Tareas similares hemos cumplido en el Bluff y La Aurora para 
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la limpieza de los poblados y los caminos productivos.  
 

4. Durante el mes hemos continuado con las tareas de la Ciudad del aprendizaje 
haciendo reuniones con jóvenes estudiantes de secundaria y de las 
universidades para explicar el reconocimiento que hemos recibido al 
nombrarnos como miembros de la red mundial de ciudades del aprendizaje y 
los desafíos que esto significa para nuestras instituciones educativas. 
 

5. Se continúa trabajando con ENATREL en las instalaciones de las luminarias 
públicas en los barrios de Bluefields y sus comunidades. A pesar de que el 
huracán destruyó gran parte del tendido eléctrico en la ciudad y sobre la 
carretera y que el personal se vio obligado a trabajar en el restablecimiento 
de la energía en toda la región, se logró avanzar e inaugurar la instalación 
del alumbrado público en los barrios Canal, Central y el barrio Fátima. 
 

6. Atendimos al excelentísimo señor Embajador de Colombia y al cónsul, quienes 
visitaron nuestra ciudad con el propósito de conocer la región, conversar con 
la población, especialmente con la población creole que históricamente ha 
mantenido buena relación con los pobladores raizales de San Andrés y 
Providencia. El embajador expresó estar bien convencido de la necesidad de 
fortalecer las relaciones entre nuestras naciones y cree necesario volver a 
abrir el consulado en Bluefields que fue cerrado hace varios años. 
 

7. Este mes hemos estado en la organización y apoyando la realización de los 
eventos deportivos de Baseball German Pomares U 23, de la liga mayor A de 
baseball, de los encuentros de la liga superior de Baloncesto, del campeonato 
nacional de balonmano, de los encuentros de Futbol de la tercera y segunda 
división y en las otras disciplinas deportivas.             
 

8. Hicimos varios eventos en atención a las personas con discapacidad. Se hizo 
la entrega de carnet del programa todos con vos, se entregó paquetes 
alimenticios a los afectados por el huracán y se apoyó eventos deportivos y 
otros encuentros propios de sus organizaciones.   
 

9. Nos hemos reunido con representantes de las comunidades de La Rubén, de 
Sconfram, La Aurora, Rama Cay, Las Breñas, El Bluff, Caño Blanco, 
Asentamiento Augusto C. Sandino, Caño Negro, Rio Escondido y de otras 
comunidades y barrios del municipio. 
 

10. Se avanzó en la construcción del proyecto de mejoramiento del campo de 
futbol en la zona de San Pedro, en el proyecto de mejora del estadio en el 
Bluff y se hicieron algunas mejoras en el estadio Glorias Costeñas. Se ha 
avanzado en las instalaciones y mejoras de parrillas en diversos sitios de la 
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ciudad y en las mejoras y reparaciones de andenes, también realizamos las 
reparaciones de una parte de la infraestructura pública afectada por el 
Huracán Julia. Inauguramos dos calles del proyecto calles para el pueblo.  
 

11. Hicimos la entrega de dos viviendas de interés social que se construyeron en 
el programa de viviendas con fondos del tesoro nacional del lote que se está 
ejecutando, se avanzó en la construcción de otras cuatro viviendas más de 
este mismo programa; se construyeron cuatro viviendas de emergencias y se 
está atendiendo a varias familias más afectadas por el Huracán Julia. Se 
continua con la construcción de las once viviendas para familias vulnerables 
y se hicieron todas las gestiones correspondientes para que este programa 
se realice a como corresponde en nuestro municipio.  También se ha 
preparado toda la documentación para iniciar el segundo lote de las viviendas 
para familias vulnerables. Logramos entregar sitio para iniciar la construcción 
de 15 viviendas de interés social. 
 

12. Debido a los daños y atrasos provocados por el Huracán Julia y a los efectos 
del clima se ha decidido realizar licitaciones simplificadas en los proyectos 
Construcción de las viviendas de interés social para familias en condiciones 
de extrema pobreza; Suministros e instalación de 7,866 metros cuadrados de 
gramas bermudas hibrida, variedad tofway 419, en el área de campo del 
estadio municipal de futbol; mejoramiento de acceso con la construcción de 
losas cortas de concreto y la estabilización del suelo del proyecto 
mejoramiento de calles de la ciudad; Construcción de viviendas de interés 
social para familias en condiciones de extrema pobreza; Mejoramiento de 
caminos productivos en la comunidad de Torsuany; y Construcción de 
caminos productivos en la comunidad de tierra firme de Rama Cay.  
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NOVIEMBRE 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 
gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 29 de octubre 

al 25 de noviembre del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA ONCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. En el mes de noviembre se participó en una mesa redonda por video 
conferencia en celebración del 35 aniversario del hermanamiento entre 
Bluefields y Girona, España. En la Video conferencia participaron las 
autoridades del ayuntamiento de Girona y los organismos de cooperación 
españoles que han financiado proyectos a ejecutados en Bluefields; el alcalde 
hizo una exposición sobre los resultados obtenidos por dicho hermanamiento 
durante estos 35 años. Se valoró muy positivo los avances con los proyectos 
que hemos ejecutado con conjunto, resaltando entre ellos el trabajo con la 
salud mental a través del Centro de Atención Psicosocial, los intercambios de 
personal técnicos, la alfabetización en la comunidad Rama Cay con el método 
Yo sí puedo, los programas ejecutados con las universidades BICU y 
URACCAN entre otros. Además, se identificaron temas en los cuales se 
pueden seguir trabajando para mantener y consolidar dicho hermanamiento. 
 

2. Durante el mes se hicieron dos sesiones por video conferencia con miembros 
de la red mundial de ciudades del aprendizaje. La primera fue una reunión de 
alcaldes y se le dio la bienvenida a Bluefields como nuevo miembro de la red 
y en la segunda fue una reunión de los equipos técnicos en la cual se 
presentaron los temas que se van a trabajar en estos meses para fortalecer 
los intercambios entre las ciudades miembros de la Red. 
 

3. Continuamos con las gestiones para obtener recursos con el fin de apoyar a 
las familias que fueron afectadas por el Huracán Julia. Se ha recolectado la 
información y formulado los documentos necesarios para gestionar más 
ayudas. Se está trabajando en las propuestas para apoyar a los productores 
afectados en sus áreas de cultivos, a las familias afectadas por el 
desprendimiento total o parcial de sus techos, a los afectados por las 
destrucciones parcial o total de las viviendas y en apoyo para asegurar 
sistemas agua potable domiciliar.  
 

4. Participamos apoyando al INPESCA en la organización y ejecución del Foro 
Nacional de la pesca artesanal y acuicultura realizados en la ciudad de 
Bluefields. En dicho evento se contó con la participación de la FAO, del Banco 
Mundial, de empresarios pesqueros, de pescadores artesanales del pacifico y 
caribe de Nicaragua, de instituciones públicas relacionadas con la pesca entre 
otros.    
 

5. Se le dio apoyo al Concejo Supremo Electoral para que se realizaran todas las 
etapas del proceso electoral a como lo establece la ley y según el calendario 
electoral. 
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6. Se garantizó las condiciones de limpieza y ornatos en los cementerios y se 

apoyaron e hicieron las actividades programadas que de manera tradicional 
realizan las familias y las iglesias en conmemoración del día de los difuntos.  
 

7. Se inició todos los preparativos para garantizar las fiestas navideñas que 
inician el primero de noviembre de este año y terminan el 7 de enero del 
2023. Se conformó la comisión encargada de coordinar las fiestas, se están 
organizando los diferentes eventos culturales tradicionales para estas fechas, 
se realizó las primeras noches de compras navideñas, se inició los arreglos en 
el Parque Reyes, los bulevares y otros sitios públicos y se inició a organizar 
las celebraciones de la purísima.   También se hizo el concurso de sabores 
navideños en preparación para el concurso gastronómico nacional. 
 

8. Se continúa trabajando con ENATREL en las instalaciones de las luminarias 
públicas en los barrios de Bluefields y sus comunidades. Se inauguró las 
luminarias publica del Bluff, Rama Cay y los barrios de San Pedro, Tres Cruces 
y Nueva york. También se inició instalaciones de energía eléctrica domiciliar 
y pública en el sector 9 del barrio 19 de julio, en el sector de Cristo Vive y 
otras zonas de la ciudad.  
 

9. Se firmó convenio con la organización Ingenieros sin Fronteras para la 
culminación de la construcción de un salón multiuso de la escuela Arturo 
Valdez en la comunidad San Sebastián. Convenio que establece la 
contribución de los pobladores, el Ministerio de Educación, la alcaldía y los 
cooperantes extranjeros. 
 

10. Hicimos presentación ante el Ministro de Hacienda y Crédito público y su 
equipo técnico y a la dirección de la Secretaria de Desarrollo de la Costa 
Caribe, del Plan Maestro de Ordenamiento Urbano de la Ciudad de Bluefields 
con el propósito de gestionar recursos extraordinarios para iniciar los estudios 
y diseños de los proyectos identificados. Se obtuvo el compromiso de parte 
del ministro de hacienda, de destinar recursos de pre inversión a partir del 
año 2023 para iniciar los estudios y diseños del plan maestro. 
 

11. Nos hemos reunido con representantes de las comunidades de La Aurora, de 
Las Brañas, de Sconfram, Camilo Ortega, de San Mariano, de San Antonio y 
con líderes de los barrios y comunidades del municipio.  
 

12. Se ha apoyado y acompañado al MINED en la entrega de paquetes 
alimenticios a familias afectados por el Huracán Julia, en la entrega de los 
bonos a bachilleres y en los preparativos para la entrega de los juguetes a 
niños y niñas. Con el INATEC se ha participado en todas las jornadas para la 
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convocatoria a la matricula del año lectivo 2023 y sus jornadas científicas y 
de innovación. Con el gobierno regional y el CNU se ha trabajado en las ferias 
de becas universitarias para el año 2023. 
 

13. Hicimos la entrega de cuatro viviendas para las familias de extrema pobreza 
y se avanzó en las restantes siete viviendas del mismo lote. Se ha apoyado 
con materiales de construcción y con mano de obra a las mejoras de seis 
viviendas de emergencia en diversos barrios de la ciudad. También se avanza 
en la construcción de las viviendas de interés social y en las gestiones para 
las demás viviendas del programa para las familias de extrema pobreza. 
 

14. Se hizo entrega de sitio del proyecto de mejoramiento de la calle que une al 
barrio Nueva York con el barrio Teodoro Martinez, de los proyectos de 
mejoramiento de los caminos de acceso a Las Breñas y a La Aurora, se 
entregó sitio para la construcción de la escuela de San Mariano y se hicieron 
los actos para la inauguración del proyecto de mejoramiento del estadio del 
Bluff. 
 

15. Participamos en la reunión de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional 
en el proceso de consulta, análisis y validación del Presupuesto General de la 
República que se realiza en el órgano legislativo previo a la aprobación del 
mismo.  
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DICIEMBRE 2022 
 

 
Gestiones principales realizadas por el alcalde, la vice alcaldesa y la comisión de 

gobernabilidad del Municipio de Bluefields durante el periodo del 26 de noviembre al 16 
de diciembre del año 2022. 
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INFORME DEL ALCALDE EN LA DOCEAVA SESION ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL DEL AÑO 2022. 
 

1. En el mes de diciembre hemos cumplido con toda la programación de las 
fiestas de la purísima y la navidad. Se formó la comisión especial para estas 
celebraciones con pobladores del municipio, se realizaron los rezos de la 
novena de la purísima, la celebración principal del 7 de diciembre y la purísima 
acuática que este año fue desde Bluefields hacia el Bluff, también se han 
instalado casi todos los adornos navideños en el parque y en otros sitios del 
municipio, se ha gestionado ante las delegaciones  gubernamentales y ante 
comerciantes locales el aporte de recursos para la decoración de la ciudad 
con luces y adornos. El movimiento guardabarranco construyó por quinto año 
consecutivo el árbol ecológico más grande de Nicaragua en el parque Reyes 
y hemos realizado los diferentes niveles del concurso Sabores Navideños. 
 

2. Este mes se hizo la segunda sesión del Consejo Regional de Transporte de la 
Costa Caribe Sur del año 2022 con la participación de todos los municipios de 
la región a través de los alcaldes o alcaldesas actuales y los alcaldes o 
alcaldesas electas y la asistencia de representantes del gobierno regional, de 
la dirección de transporte acuático y de transporte terrestre del Ministerio de 
Transporte e Infraestructura y del Fondo de Mantenimiento Vial.     

 
3. Se hizo el tercer cabildo municipal del año 2022 con la asistencia de 

pobladores de los barrios de la ciudad y de las comunidades en donde se les 
presentó a la población el anteproyecto del presupuesto 2023 y los asistentes 
presentaron sus demandas de proyectos para sus barrios. 
 

4. En conjunto con el Instituto de la Vivienda Urbana y Rural (INVUR) hicimos 
la entrega de sitio para la construcción de unas 28 viviendas para familias de 
extrema vulnerabilidad. Previo a ello se hicieron todos los procesos para la 
selección y completamiento de los expedientes según los requisitos 
necesarios para cada uno de las familias protagonistas. También se atendió 
todas las demandas de los programas de viviendas del municipio. 
 

5. Se ha avanzado en la elaboración de la memoria de gestión, memoria de 
traspaso y en la caracterización del municipio que son los documentos 
establecidos por ley para el traspaso y la culminación de un periodo de 
autoridades municipales y el inicio de otro periodo, también se ha trabajado 
en todos los procesos de evaluación del año 2022 y la planificación y 
presupuesto del año 2023. 
 

6. En conjunto con ENATREL se inauguraron las instalaciones de luminarias 
públicas de los barrios San Mateo, Ricardo Morales Avilés y Punta fría. En 



INFORMES SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONCEJO MUNICIPAL 

2018 - 2022 

    
 

 
228 

cada acto se contó con eventos deportivos aprovechando que se ha logrado 
iluminar las canchas de cada uno de los barrios. También se ha avanzado en 
la ejecución de los proyectos de ampliación de la cobertura eléctrica domiciliar 
en algunos sectores de nuestro municipio.    
 

7. Hemos realizado sesión con representantes de los pobladores del barrio 19 
de julio y de las comunidades de San José de Kukra river, de Caño Blanco, de 
Sconfram, San Antonio, San Mariano, de Mineland, de Aguas Zarcas y Aguas 
Gatas. También reuniones con las autoridades universitarias y del sistema 
educativo. 
 

8. Acompañamos al Instituto Nacional de Cultura y la Escuela de artes plásticas 
al acto de la primera graduación de estudiantes de arte y pintura; en los actos 
de graduación en INATEC, en el Instituto Colon y a varios colegios de primaria 
y secundaria de MINED; también se hicieron los actos de graduación de los 
preescolares administrados por la alcaldía. Además, se acompañó al MINED 
en las entregas de bonos a los bachilleres, de los paquetes alimenticios y los 
juguetes a todos los estudiantes de primaria de las escuelas públicas. 
 

9. Participamos en la organización y en la inauguración de los proyectos de los 
edificios de la subestación de la Policía Nacional de Kukra River y en la 
inauguración de las oficinas regionales de MARENA.       
 

10. Realizamos el acto de graduación del primer contingente de estudiantes del 
primer programa de universidad en el campo que desarrolla el CNU en el 
caribe sur a través de la Universidad Nacional Agraria. En esas mismas fechas 
nos visitó el CNU con quienes se hicieron coordinaciones para los programas 
de becas a estudiantes universitarios y de acompañamiento a temas de 
interés mutuo. 

 
11. Nos estamos preparando para la realización del IV ejercicio nacional 

multiamenazas que se realizarán el próximo 20 de diciembre. Se han realizado 
dos reuniones de COMUPRED y se han identificado y organizado a la 
población para la participación en cuatro escenarios para el ejercicio.  
 
 

12. Realizamos una sesión especial con el Ministro presidente de ENACAL y su 
equipo de trabajo, con el representante de país del BCIE y varios miembros 
de sus equipos técnicos, con la empresa TECHROSS ejecutora del proyecto 
de aguas residuales de la ciudad de Bluefields y con la empresa encargada 
de la supervisión externa del proyecto, entre otros, con el propósito de revisar 
y analizar el avance físico financiero del proyecto para tomar las medidas 
necesarias para garantizar la ejecución del proyecto según los alcances y en 
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el menor tiempo posible. Se lograron varios acuerdos con los que se pretende 
terminar la ejecución del proyecto el próximo año.  
 

13. Se ha avanzado en la construcción de la calle que une al barrio Nueva York 
con el barrio Teodoro Martínez, se terminó de hacer las reparaciones en la 
calle de punta fría, se han construido andenes en tres barrios de la ciudad, 
se hicieron mejoras al Parque Reyes y se avanza en la construcción de la 
escuela de San Mariano, entre otros proyectos en ejecución. 
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